
Um acidente de grandes proporções
foi registrado ontem
no trevo de Barreiros da BR-l0l. O
caminhão Ford RA-14-15

procedia do Sul
e teve sua frente cortada
pelo tãxi Volkswagen
palcas AX-OO-85. O cam inhão, que
transportava pesada carga de
madeira, desgovernou-se
tombando numa
vala existente no local; Todo o

'carregamento deslizou contra
a cabine, .que ficou
inteiramente destrurda, Seu
"motorista sofreu graves
ferimentos e está
internado no Hospital Sagrada
Faml1ia (Página 14).
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TEMPO - Frente fria: em curso. Pressão
atmosférica média: 26,4 graus centígrados. '

Umidade relativa média: 92,0 por cento.
Estado médio do céu: de claro a meio enco
berto e encoberto com cumulus, stratus.
Nevoeiros matinais junto aos rios. Chuvas
passageiras no litoral e planalto. Previsão: A.
Seixas Netto.
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Taxi corta
a frente
decaminhão
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VAGAS PARA MeDICOS - A Direção do
Hospital, de Guarnição de Florianópolis co
munica que há cinco vagas para médicos de
Clínica Geral, Ginecologia, Psiquiatria, Uro
logia, Otorinolaringologia. Os candidatos te
rão que se apresentar durante o período de
17 a 24 deste mês. Maiores informações na-

quele hospital. .

-

A renúncia do Sr. Renato Ramos

da Silva à presidência do

Diretório Regional da
Arena foi formalizada na

tarde de ontem, quando às
18 horas o Tribunal'Regional
Eleitoral tomou conhecimento

oficialmente

da comunicação
que ele lhe enviara' nesse
sentido. O ex-presiente
da Aren� se encontrava

ontem em Porto Alegre
e não se sabe quando se

dará o seu retorno a

Florianópolis. Além do ofício
enviado ao TRE o Sr. Renato
Ramos da Silva remeteu mais

três cartas dando ciência
do seu gesto ao Governador

Colombo Salles, ao
vice-presidente do Diretório,
Sr. Jru:ge Bornhausen, e ao

Se��5 <:el,so Ramos. Nenhuma

7s cartas teve seu texto

-� divulgado pelos
destinatários. Dentro dos'
próximos dias o Sr. Jorge
Bornhausen convocará. o
Diretório para a eleição do
novo presidente da Arena,

o que se derá, provavelmente
no mês de m�io (Página 3),

"i,.,

Colombo: até a 2a. feira
O Governador Colombo Salles foi
consultado pelo vice-presidente

do Diretório a respeito
da orientação que pretendia

dar ao Partido diante
da nova dimensão que ganhou a

crise pol ítica situacionista ..
O encontro fo] rápido e dele
nada transpirou. A não ser

que na próxima segunda-feira
haverá uma nova reunião,

quando os rumos da questão
poderão ser traçados.

Jorge e Zanbj: os contatos
Jorge Bornhausen e

Zany Gonzaga
- mantiveram ontem,
em nome da Arena,

uma série de
contatos com líderes

da agremiação,
inclusive com o

Governador, a fim de
deliberar sobre o

impasse partidário.
Várias reuniões se

sucederam ontem.

Com a violência do choque o pesado caminhão tombou numa vala e toda a sua carga "projetou-se .eontra a cabine, de onde o motorista saiu milagrosamente com vida.

O esqueleto de concreto do Hospital das Clínicas eleva-se na bucólica paisagem do campus, como

Figueira:
FCF é

quem sabe
, Uma guinada de 180 graus foi dada

pelo Figueirense, nasua reunião,
encerrada na madrugada de ontem. O

alvi-negro, que havia feito várias
promessas, anunciou que.eceltará,
agora, qualquer decisão da FC F.

(página 16) Ortiga deixa com a Federação.

Paisagem do campus
espera um hospital

Não há que possa garantir com absoluta se- de verba, há quem afirme que o que não
gurança a conclusão das. obras do Hospital existe é verba para a construção de um no
das Clínicas, no campus da Universidade vo hospital, mas para este há. Enquanto
Federal. Enquanto exista quem diga ter isto, uma ruína brota entre a paisagem do
ouvido do Ministro Jarbas Passarinho que campus da UFSC.
as obras não poderão prosseguir por falta (Leia na página 8)
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Moshe Dayan, ministro de Defesa de Israel,
disse que seu Estado responsabilizará
o Líbano por qualquer atividade
guerrilheira que tiver origem
naquele território. Enquanto .....

Isso, o líder guerrilheiro Vasser
Arafat reiteirou suas acusações
contra os EUA

Oriente Médio: ameacas de
. . . ."

Dayan e acusacões deArafat
o Ministro da Defesa de "Israel, Moshe

Dayan, advertiu hoje o Líbano, que .Israel
continuará fazendo-o responsável por
qualquer atividade guerrilheira árabe que
se origine em seu território, acrescentando
que, no futuro, Israel não atuará somente
contra terroristas individuais, como o fez

quando matou três líderes guerrilheiros
há bem pouco tempo. "Não podemos ti
rar do Líbano a sua responsabilidade, co
mo Estado, pelas ações dos terroristas que
operam contra nós, de seu território; e'

não pretendemos continuar lutando .con
tra os terroristas somente em bases pes
soais", disse Dayan, em entrevista â televi
são. Isso implica que, se o Líbano conti
nuar abrigando o quartel-general da orga
nização "Setembro Negro", Israel poderá
atacar diretamente o seu pequeno vizi

nho, ao invés de limitar-se somente a

combater os movimentos guerrilheiros.
Moshe Dayan disse ainda que "é muito

acusá-los. Afirma-se que os guerrilheiros
detém o dono de um restaurante francês,
por. terem encontrado em seu apartamen
to, logo após o ataque, várias pistolas, si
lenciadores e um transmissor de rádio.

Alega-se, porém que o francês é colecio
nador de armas.

No Cairo, as autoridades egípcias for
taleceram a guarda em tomo da missão

diplomática dos EUA, ao aumentar o sen

timento antí-amerícanísta no mundo ára
be. Destacamentos extras de policiais fo
ram enviados. Há rumores de que os nor

te-americanos mandem forças armandas
ao Oriente Médio, para resguardar os cam
pos petrolíferos, e de que aSíria, Ubia e

Egito estudam a possibílídáde de enviar
tropas ao Líbano, .em caso de novos ata-

I ques por parte de Israel. Enquanto isso, a
China comunista acusa os EUA e a União
Soviética de culpados pel�s incursões.

gitimidade ante os olhos do mundo ára
be".

O QUE DIZ ARAFAT
O líder guerrilheiro Yasser Arafat rei

terou ontem a acusação de que os EUA
tiveram participação na incursão isra
elense em Beirute, e como evidência da
cumplicidade daquele país, disse que um

veículo da embaixada norte-americana,
com placas diplomáticas, esteve estaciona
do, durante as duas horas e meia do ata

que judeu, perto do edifício onde foram
assassinados os três dirigentes palestinos.
Acrescentou. que o mesmo veículo foi vis
to depois, com quatro homens armados,
"um deles com o braço esquerdo fratura
do". Prometeu mais uma vez "terríveis re
presãlías", pelas quais "não terão que es

perar muito tempo". Os Estados Unidos,
por sua vez, negaram três vezes que seu

Governo tenha ajudado os israelenses, e

pediram aos Estados árabes que parem de

difícil atuar contra terroristas em bases

pessoais", como o ataque da última sema

na, quando Ísrael matou os líderes da
"Setembro Negro" Kamal Adwan e

Mohammed Youssef Najjar. Porta-voz da

Organização Palestina de Libertação disse
que essas mortes eram um novo estilo de
represália, mas não significavam que Israel
houvesse mudado suas táticas convencio-

nais. Dayan afirmou que milhares de ára
bes que se encontram em território ocu

pado por Israel lamentaram a morte dos
guerrilheiros e publicaram obituários na

imprensa árabe local, declarando firme
mente que "o governo militar poderia ter
impedido isso, mas não impediu as maní

festações de solidariedade aos terroristas
mortoaFínalízou dizendo que os palesti
nos na Jordânia ocupada consideram o

movimento "Setembro Negro" como seu

líder e uma razão para lutar e vencer, pre
tendendo dar aos terroristas uma certa le-

BOLíVIACHILE
URSS espera fechar

O Governo de Salvador Allende
decidiu prorrogar a aplicação do

plano educacional face os

protestos da oposição

O aumento vertiginoso do custo
de vida e a escassez de alimentos
poderá determinar novos protestos

por parte da classe obrera

, , ,

. , .

maIs negotlos com

firmas ocidentais.

Governo prorroga aplicação
do novo plano educacional
/

Clima de intranquilidade
o Governo soviético declarou ontem que espera mais

negócios importantes com empresas americanas, depois
de assinar um contrato de 8 milhões de dólares com a

Occidental Petroleum Corporation. Ao falar do Kremlin,
o Ministro do Comércio Exterior, Nikolai Patolíchev,
declarou que "o gigantesco negócio firmado aqui ontem,
entre a Rússia e a empresa americana, era, o primeiro
passo prático em direção do comércio e relações econô

micas soviético-americanas". Segundo o acordo, o maior
de seu gênero entre a União Soviética e uma empresa do

Ocidente, a empresa norte-americana e suas subsidiárias
fornecerão maquinaria e substâncias químicas básicas

para a construção de quatro indústrias de fertilizantes e

tubagem pára amoníaco líquido. Armand Hammer, pre
sidente da Occidental Petroleum, ao regressar a Londres,
disse que está muito satisfeito com o contrato e que
"valeram a pena os dez meses de negociações", acrescen
tando que esse acordo é consequência da reunião de
Nixon com Brezhnev, em Moscou, 'em maio último, aca

� sião em que foi acertada a formação de uma comissão de •

comércio.
A empresa de Haminer receberá o pagamento em 20

anos e terá o direito mundial da venda dos fertilizantes e

amoníaco soviéticos, Numa entrevista publicada ontem

no Pravda, órgão do Partido Comunista, Patolichev disse

que "agora se pode esperar que se sigam outros acordos,
que sirvam para desenvolver as relações entre a União
Soviética e os Estados Unidos. Os três próximos negócios
de Hammer som os russos são a exploração de gás e

petróleo, construção de hotéis e de um centro comercial
em Moscou, embora se tivesse negado a fornecer maiores
detalhes sobre essas negociações.

domina os trabalhadores
OPOSiÇÃO
o projeto despertou uma onda de pro

testos desde os mais variados setores, que
culminou quando a igreja católica pediu,
formalmente ao Governo para não aplicar
imediatamente o plano, a fim de que seja
permitido um debate mais a fundo.

Segundo rumores, durante uma reu

nião que as Forças Armadas mantiveram
com o ministro da Educação Jorge Tapia,
também rechaçaram o projeto. Entre
tanto esta informação é extra-oficial.

Inusitadamente, "Tapia anunciou na

noite de quinta-feira ante uma Comissão
do Congresso, que o Governo havia resol
vido não aplicar este ano o projeto. Si
multaneamente, dirigiu uma carta com

idêntico anúncio ao general Raul Silva
Henrique. A carta falava que haveria uma
maior discussão sobre o assunto e que
"não procurámos doutrinar os jovens".

DIVERS�NCIAS
As discussões em torno da educação é

uma das diversas manifestações que se

tem tornado crítica entre o Governo e a

Oposição. A negativa do Governo em au

torizar ao canal de televisão da Universi
dade Católica para que estenda suas trans
missões à Província, é um dos pontos de
controvérsia. Em troca, o Governo anun

ciou que outorgaria um canal de televisão
1 Universidade Técnica do Estado, forte
mente controlada pela esquerda.

O Governo chileno resolveu prorrogar
a aplicação de um controvertido plano de
reforma educacional; ao qual se opõem
setores estudantis, professores, padres,
bispos católicos e, ao que parece, até os

militares. Enquanto isso, nas últimas 48
horas acentuou-se o conflito Governo

Oposição em outras frentes decisivas e

dois partidos opositores acusaram o Go
verno de .se colocar "num plano de abso
luta i'egitímidade" e "declarar a guerra à
democracia" ..

A polícia utilizou ontem de manhã

gases lacrímogênios e carros lança-água
para dispersar persistentes manifestações
de. estudantes secundários em greve de

protestos contra o projeto "escola nacio
nal unificada".

de que, há algumas semanas atrás, se de
nunciou que, com frequência, grande
quantidade de bovinos era transportada
para o Brasil, onde os produtores rece

biam preços melhores. A carne é um dos
artigos que mais escasseou em todo o

país, tendo o Conselho de Economia e

Planificação também proibido a exporta
ção do café que, praticamente, desapare
ceu de venda em La Paz e outras cidades.

A falta de artigos básicos, assim como

o aumento indiscriminado de preços pro
vocou, nas últimas horas, uma visível in

quietação nas classes operárias, sendo que
vários sindicatos publicaram ontem arti

gos nos jornais, conclamando o povo e,

principalmente, as donas de casa{ amobi
lizarem-se em defesa da economia popu
lar; Esta foi a primeira vez que organiza
ções trabalhistas se manifestaram desde

que, há seis meses, promoveram vários

distúrbios, em protesto pela desvaloriza

ção da moeda em dois terços e a execução
de um programa de estabilização que con

gelou os salários. Os sindicatos, entretan
to, responsabilizaram o Ministério da In
dústria e Comércio pela alta de preços e

anunciaram que pedirão "um justo au

mento de salários".

O Governo da Bolívia pôs ontem em

marcha um plano, destinado a combater a

especulação com artigos de primeira ne

cessidade, cuja escassez e elevados preços,
estão criando, nos últimos dias, um am

biente de grande intranquilidade nos me

ios populares. -O Conselho de Economia e

Planificação anunciou que serão todos os
.

negócios nos quais se comprove elevação
indevida de preços, e que seus proprietá
rios serão presos. Ontem, pela manhã, a

guarda municipal foi reforçada e intensifi
cado o controle sobre todos os pequenos
comerciantes nas zonas populares, como
parte das medidas adotadas pelo governo,
para tentar deter o que até agora parece
uma incontrolável alta do custo de vida.
Simultaneamente, todas as guarnições
fronteiriças receberam ordens expressas
de exercer o maior controle sobre a passa-

.

gem de mercadorias e de deter todos os

artigos de primeira necessidade que ten

tem sair clandestinamente do país. Em

consequência dessa determinação, a Força
Naval Boliviana, deteve uma leva de gado
que estava sendo contrabandeado para o

Brasil e que, por determinação superior,
será destinado agora a alimentar as tropas.
Esta foi a primeira detenção de gado, des-

. - .

Mais de 70 mil estudantes secundários

paralisaram as aulas ontem para protestar
pelo plano educacional que os setores de

oposição qualificam como tentativa de

orientação marxista do estudantado".
O plano em linhas gerais, unifica os

atuais sistemas diversificados que existem
no ensino médio'. O programa, segundo
uma informação - não definitiva do Go
verno - procura por a educação de acor

do "com a transição ao socialismo" que
vive o Chile, e preparar os estúdantes para
"serem cidadãos de uma sociedade socia
lista e humanista".

ASSALTO Grã-Bretanha 'aumenta a

repressão contra o IRA
VIETNA

Três assaltantes armados e
mascarados, jogaram ontem
seu carro contra um outro,
que transportava três homens
com valores bancários, apode
.rando-se de: 15 "milhões de li

ras, cerca de 245.')00 dólares
em dinheiro, conseguindo fu

gir em outro carro que os espe
rava, numa das principais ruas

de Turim, na Itália. Os empre
gados do banco resultaram fe

ridos, sendo que um deles com

gravidade, enquanto testemu
nhas oculares do assalto disse
ram que, segundo tudo indica,
os assaltantes conseguiram sair
ilesos.

A delegação canadense acu

sou ontem, perante' a Comis

são Internacional de Controle

e Supervisão da Paz no Vietnã,
o Vietnã do Norte de não res

peitar o acordo de paz. A dele

gação acusou os comunistas de
infiltrarem tropas no Vietnã

do Sul. De outra parte, o em

baixador Michel Gauvin, chefe
da delegação canadense,
atacou também as delegações

.
da Hungria e Polônia, de blo

quear as investigações que vi

sam esclarecer a suposta pre
sença de foguetes norte-vietna-
1mitas no. quadrante noroeste

do Vietnã do Sul. Gauvin,
nurri emocionado discurso, dis
se à comissão dos quatro paí
ses, que era provável que tives

sem sido tropas do Vietnã do
Norte as que derrubaram um

helicóptero da Comissão, há
uma semana atrás, talvez utili
zando um foguete, matando

nove pessoas, incluindo um

O governo da Nova Zelândia informou ontem que responsabíli- canadense, um indonésio e

zará a França por qualquer interferência a barcos e navios neo-
dois húngaros, membros da co.

zelandeses ou lesões a cidadãos de seu país, em consequência das
missão, assim como dois ofi

provas nucleares francesas no Pacífico. O Primeiro-Ministro Norman

E. Kirk disse que a Nova Zelândia já forneceu à França os detalhes ciais do Víetcong e outros tri-

dos barcos que levam cidadãos neo-zelandeses, que se dirigem à zona. pulantes. "Temos que desco-

de provas francesas, a fim de protestar pelas explosões. Também brir os responsáveis", disse

chamou a atenção do governo francês, para o direito que os barcos Gauvin, "e não descansaremos

. de seu país tem em navegar em alto mar e sua preocupação pela até que possamos obter respos-
segurança dessas pessoas.'

, ,ta a essas perguntas. Vamos

dedicar todas as nossas ener

gias e recursos para conseguir
esse objetivo".

Efetivos policiais e do setor de inteligência realizaram ontem,
registros em mais de cem residências de irlandeses em toda a

Grã-Bretanha, como parte de uma operação repressiva em grande'
escala contra suspeitos de atividades guerrilheiras.

As autoridades policiais prenderam 14 pessoas submetendo-os a

interrogatórios, porem, o total de elementos detidos chegou a 40. A

polfcia inglesa confiscou boa quantidade de armas, explosivos e

equipamentos para detonações. Um sacerdote católico estava entre

os quatro indivíduos detidos em Conventry,
Em Londres foram detidos ontem seis suspeitos, principalmente

no Distrito de Kilburn, conhecido centro de atividades do IRA.
Foram constatadas também algumas prisões em Líverpoolol,
Birminghan e Manchester. Idêntica operação foi efetuada em

Glasgow, e outras cidades escocesas, mas não foram revelados o

número de pessoas detidas.
A implantação de registros foram levados a efeito segundo parece

para impedir que o IRA prepare uma nova ofensiva em Londres,
como parte de sua luta para separar a Irlanda do Norte, do Reino

Unido. Os registros feitos em Leeds, Bristol, Bedford e Cheehire não

apresentaram anormalidades.

Nações do 'Caribe vão
ter seu mercado comum Brandt continua na

presidência do PSD
o chanceler Willy Brandt foi eleito POI maioria esmagado

ra, presidente do Partido Social Democrata alemão, durante a

convenção nacional em que 404 delegados votaram em

Brandt, 20 contra e 41 se abstiveram. A vitória do chanceler

havia sido prevista, ao mesmo tempo que mais tarde, se pro
duziriam modificações que poriam à prova o poder dos dissi

den\es de esquerda, durante as votações 'para a ocupação de

posições deritro da comissão executiva do Partido

O� chefes de governo de 10 países de língua inglesa do

Caribe firmaram ontem em Georgetown, Guiana Inglesa, um
histórico pacto para reunir suas nações numa comunidade e

criar um mercado comum, "Chegou a hora para que os líde
res do Caribe e os povos desta' região abandonem toda a

desconfiança e suspeita, para o bem de toda a comunidade",
disse o Primeiro Minisr.o Forbes Burmhan, depois de assinar

o documento. O trabdQ entrará em vigor a 10. de agosto e'

compreenderá as nações independentes de Barbados, Guiana,
Jamaica, Trinidad e Tobago, incluindo, 'ainda, as ilhas de São

Vicente, Granada, Santa Lucia e St. Kitts, além do território
.de Belize, Honduras Britânicas, sendo que os últimos gozam
de autonomia interna, reservando-se' o Reino Unido a defesa
de suas relações exteriores. As ilhas de Montserrat e Antigua
não participam do pacto, mas seus líderes disseram da possi
bilidade de firmá-lo num futuro próximo. o. acordo foi assi- .

nado, depois de uma reunião dos chefes de governo na

Guiana, iniciada há uma semana, depreendendo-se do doeu

mento que será implantada, gradualmente, uma política tari
faria comum, assim como incentivos para 'a industrialização,
tendo os. delegados concordado em estudar possibilidades de

negociações no Mercado Comum Europeu.

Colômbia

quer atrair.

'capitais França é advertida por
causa de prova nuclear

O Ministro de Minas e Pe
tróleo da Colômbia, Rafael
Caicedo Espinosa, revelou on

tem que o seu país precisa re

formular a política do petró
leo a fim de poder atrair os ca

pitais estrangeiros. Rafael Cai
cedo sugeriu a necessidade de

que assegurem às companhias
internacionais a possibilidade
de exportarem pelo menos 50
por cento do petróleo que en

contrarem para aproveitar os

altos preços do exterior. Disse
por outro lado o Ministro co

lombiano, que o governo de-.
verá estudar a retiradâ dos sub
sídios destinados a manter os

preços dos combustíveis em

baixa. Disse também que "a
época do petróleo fácil e bara
to já terminou", e preveniu
aos consumidores que a eleva

ção dos preços é inevitável. A
partir de 1975 espera-se a im

portação do produto em cerca

de 5.000 barris diários, quanti
dade que se multiplicará em

poucos anos, se as explorações
atuais não derem resultados'
positivos. Rafael Caicedo assi
nalou ainda que o país deve re

duzir o consumo do petróleo.

Bordaberry autoriza
novo aumento de preços

A autorização do Governo uruguaio para um novo aumen

to de preços em artigos de consumo popular, parece desti

nada a impulsionar ainda mais o surto inflacionário, que no

primeiro trimestre chegou a 25,21 por cento. O aumento

alcançou desde a ciássica chícara de café até os refrigerantes,
disse a Comissão de Produtividade" Preços e Ingressos
-Coprin - organismo misto que regula preços e salários. As
bebidas sem álcool, em litro, subiram 10 por cento e as em

garrafas, 15 por cento. As águas minerais e sodas também
aumentaram em 15 por cento, e o vinho, bebida bastante

popular, viu seu preço crescer em 35 por cento, Entre os

produtos de preços aumentados, figuram os fertilizantes, que
subiram cerca de 9 dólares a tonelada, o que se refletirá
brevemente nos preços de artigos agrícolas. A política estabi

.lizadora empreendida pelo Presidente Bordaberry ainda não
deu resultados e, inclusive, as previsões foram ·superadas. No'
primeiro trimestre do último ano, a inflação chegou a 18.69

por cento, para um total anual superior a 95 por cento contra
o 45 por cento que havia estimado o governo. Os índices
inflacionários e os novos aumentos, seguramente reforçarão .

as demandas da Convenção Nacional dos Trabalhadores, o

que poderá abrir outro período de greves trabalhistas, se o

governo não aceder.

Equador: general diz
que militar é unido

Choque de aviões mata
8 cientistas do EUA

�
I

I
I

Dezesseis pessoas, entre elas oito cientistas e técnicos morreram
ontem num choque ente dois aviões do governo americano, que se'

precipitaram em chamas sobre uma pista de golfe, em Mountain

View, na Califórnia. Testemunhas oculares do acidente disseram que
um Órion P-3, das forças armadas, que se preparava para aterrissar
na base aérea de Moffet; subitamente ganhou altura e-foi abalroado

por trás, por um Convair 990, da 'Administração Nacional de Aero
náutica e do Espaço, carregado de máquinas computadoras e outros

equipamentos eletrônicos. Depois da colisão, ambos os aparelhos
'caíram sobre a pista de golfe, exatamente às 18 horas, a 65 quilôme
tros, um laboratório volante chamado "Galileo", havia regressado
recentemente de uma missão de investigação, com cientistas russos ç
norte-americanos. Por sua parte, as Forças Armadas disseram que ti

quadrimotor levara seis tripulantes.
.

6' Presidente do Equador, General Guillermo Rodriguez
Luga, assegurou ontem que as Forças Armadas estão "indisso
luvelmente ligadas'" � realização do plano inicial de desen
volvimento iniciado pela revolução. Nos festejos cívicos reali
zados numa capital de prinvíncia, junto à fronteira com a

Colômbia, o Presidente, num breve discurso, ·declarou ainda
que "aqueles que' se iludem com uma suposta divergência de
opiniões dentro das Forças Armadas, correm o risco de sofrer
as consequências de sua própria confusão mental". Acres
centou que a Câmara de Industriais de Guayaquil, cujo Presi·.
dente, Leon Febres Cordero, se encontra preso, será julgado
por tribunal especial, que investiga sobrea importação de

trigo feita pela empresa, e que rendeu polpudos dividendos a
monopolistas privilegiados, mas enganou o povo equatoriano .

NOTICIÃRIO

INTERNACIONAl

FORNECIDO

PELA',AP.

. \
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Uma intensa movimentação pol ítica nos

últimos dois dias culminou às 18

horas de ontem com a formalizaÇão da

Crise da· Arenã�·RãRiSiiige seu ponto
extremo com a renúncia deRenato

Nog'ueira veio ver problemas
dos farmacêuticos do ·Estado

.

I •

O presidente do Diretório Regional
da arena, Sr. Renato Ramos da Silva,

.

oficializou ontem a sua renúncia. ao

cargo, em ofício que deu entrada às 18

horas na Secretaria do Tribunal Regio
nal Eleitoral. O ofício foi entregue ao

TRE por um funcionário da Arena e

recebido pelo secretário do tribunal,
Sr. Márcio Collaço, que imediatamente
comunicou o seu teor ao presidente,
Desembargador Eugênio Trompowski
Tauloís,

O Sr. Renato Ramos da Silva, que
viajou para Porto Alegre, já havia en

tregue 'uma carta pessoal, escrita de

próprio punho, ao vice-presidente do.

Diretório, Sr. Jorge Konder Bor

nhausen, enviando outra ao Senador

Celso Ramos e outra ao Governador

Colombo Salles. Nenhum dos desti

.iatãríos quis divulgar o texto das car

tas. Mas a renúncia foi confirmada pe
lo próprio TRE e pelos Srs. Celso Ra

mos e Jorge Bornhausen. Este último
esteve ontem, acompanhado do Presi

dente da Assembléia Legislativa, Depu
tado Zany Gonzaga, com o Governa

dor Colombo Salles a flm de tratar do

problema. A reunião foi rápida, no Pa

lácio dos Despachos, mas todos se re-

cusaram a dar detalhes da entrevista.

Disseram apenas que voltarão a avistar

-se na próxima segunda-feira. É prová
vel que nesse dia seja acertada com o

Sr. Colombo Salles a flxação da data

para a realização de uma reunião do

Diretório para. que eleja o novo pre
Sidente dentro do prazo legal de 30

dias.
A renúncia tomou de surpresa os

meios políticos do Estado que nas últi

mas semanas já estavam preocupados'
com a eclosão de uma crise na bancada

da Arena por ocasião da eleição da no-

va Mesa Diretora do Legislativo. . .. Jorge Bornhausen assumzu interanamente a presidênciaCom a remlncia do Sr. Renato Ramos da Silva ...

Faculdades

·deSSem
._

reunlao

Reunindo representan
tes das Faculdades de Ser

viço Social de Horianópo
Iis, Curitiba e Porto Ale

gre, está sendo realizado
nesta Capital um encontro

regional sul, com vistas ao

encontro nacional, marca

do para o mês de outubro

na cidade de São Luiz, Ma
ranhão.

Está sendo preparado
um documento que servirá
de instrumento ao estudo
da situação do ensino de

Serviço Social nos Estados
de São Paulo, Paraná, San
ta Catarina e Rio Grande
do Sul, objetivando a ade

quação desse curso �e
. nível superior às reais ne

cessidades do mercado de
trabalho.

o ESTADO

convoca

para teste

O ESTADO realiza hoje
um teste com cerca de 100
e s tudantes universitários,
que estarão concorrendo a

bolsas de trabalho forne
cidas pela Universidade IFe
deral de Santa Catarina.

Os testes serão feitos às
14 horas no Instituto Esta
dual de Educação. Os can

didatos inscritos deverão

comparecer com 15 minu
tos de antecedência, en

trando pelo portão da Ave
nida Mauro Ramos e pro
curando as salas nos. 13,
114, 115 e 16.

Marinha

progra�a

concursos

Fonte do 50. Distrito
Naval informou que conti

nuam abertas as inscrições
ao concurso de admissão
aos quadros de cirurgiões
dentistas e farmacêuticos
do Corpo de Saúde da Ma
rinha. Poderão inscrever-se
os brasileiros natos, diplo
mados por faculdade ofi
cial ou reconhecida pelo
Governo, desde que pos
Suam 35 anos incompletos
até 31 de dezembro.

Campanha de multivacina,ção
começa 3a. feira em São José

Parlamento
•

vaI s,er

comemorado
A· Mesa da Assembléia

Legislativa marcou para 10

de maio próximo a Sessão

Solene comemorativa do

"Sesquicentenário do Par

lamento Brasileiro", que
anteriormente estava pre
vista para o dia 3 daquele
mês. A data de 3 de maio

foi reservada pela Comis

são Organizadora das Co

memorações do Sesquicen
tenário a urna Sessão Sole

ne do Congresso Nacional,
cabendo às Assembléias o

dia 10 e às Câmaras Muni

cipais o dia 17.

O Legíslativo estadual
manteve no entanto a mes

ma programação já anun

ciada: a Sessão Solene con

tará com a presença de au

toridades civis, militares e :

eclesiásticas, e dos ex

deputados estaduais e fe
derais. Um ex-parlamentar
será inclusive convidado a

proferir conferêncía na

oportunidade.

Plano de
. ,

ensIno e

debatido
Será realizada terça e

quarta-feira nesta Capital
urna reunião entre repre
sentantes e técnicos das
universidades federais loca
lizadas nos três Estados do
Sul. O encontro foi convo
cado pelaComissão Espe
cial para Execução do Pla
no de Melhoramento e Ex

pansão do Ensino Superior
e tem por objetivo a reali

zação de estudos e análises
das normas de elaboração
dos planos globais de de
senvolvimento das univer

sidades, com vistas à con

secução dos recursos ex tra
-orçamentários, totalizan
do 250 milhões de dólares,
re sultantes do convênio
MEC-BID.

.

As equipes de vacinadores estão trabalhando diariamente em Florianópolis.

O Departamento Autônomo de Saúde
Pública informou que iniciará terça-feira a

campanha de multivacinação no municí

pio de São José. O Dasp está alertando
aos pais que as equipes de vacinadores fi
carão concentradas na sede da LBA de

São José e no posto de saúde de Barrei

ros.

No interior do município funcionarão
as equipes volantes, que na terça-feira es

tarão em São Pedro de Alcâritara e no dia

seguinte em Campo de Amostra, Santa Fi- ,

lomena e Barro Branco.
A multivacinação protege as crianças

de três meses a cinco anos contra a varío

la, sarampo, tétano, crupe e paralisia in

fantil. As vacinas contra tétano, crupe e

paralisia infantil necessitam de três doses,
com intervalo de 60 dias para cada aplica-
ção.

.

Em Florianópolis as equipes volantes
encerraram o seu trabalho no último dia

12. Entretanto, as vacinas continuam a

ser aplicadas no posto permanentes, situa
dos nos seguintes locais': Centro de Saúde
de Florianópolis, Posto de Saúde do Es

treito, Posto de Puericultura da LBA e

Posto de Saúde da LBA no Saco dos Li

mões.
TREINAMENTO
Por outro lado, o Dasp deu início a um

curso com auxiliares de epidemiologia de
nível distrital, tratando da reciclagem nas

técnicas de vacinação, preparo da COITlUni

dade, registro, conservação dos remédios
e preparo de pessoal para ministrar cursos
de multívacínação aos integrantes de uni
dades sanitárias.

O programa de multivacínação em

Santa Catarina é executado em convênio
com o Ministério e Secretaria da Saúde,
através do Dasp, tendo a coordenação do
médico Osvaldo de Oliveira.

O plano foi iniciado em outubro do
ano passado, com um projeto executado
no Distrito de Cachoeira do Bom Jesus,
em Florianópolis.

O programa de vacinação atingirá os

197 municípios catarinenses, sendo a

equipe encarregada de sua execução com

posta de dois médicos, uma enfermeira,
dois divulgadores, dois auxiliares de epi
demiologia e três escriturários;

Participarão do encon

tro representantes das Uni
versidades Federais de San
ta Catarina, Paraná, Rio

Grande do Sul, Pelotas,
Santa Maria e Rio Grande.

Fontana e Triches analisam

iuntos os interesses do Sul
O Vice-Governador Atílio "Pontana

visitou na manhã de ontem o Gover

nadar do Rio Grande do Sul, Sr. Eucli
des Triches. Durante o encontro, reali-

zado no Palácio Piratini, foram trata

dos assuntos de interesse comum dos

dois Estad�s,principalmente rel�cíona
dos com a agricultura e pecuária.

O Sr. Atílio Fontana encontra-se
em Porto Alegre representando o Go

vernador Colombo Salles na reunião

Fontana manteve longo diálogo com Triches do Conselho Deliberativo da Sudesul.

'Dia 16 de Abril
váesperaro Bandeirante,

noAeroporto. '

..

Encontra-se desde ontem em Floríanô
polis o presidente do Conselho Federal de
Farmácia, professor Durval Mazzei No

gueira. Veio verificar os problemas refe
rentes ao exercício da profissão de far
macêutíco existentes em Santa Catarina.

Na tarde de ontem, acompanhado de
técnicos da Secretaria da Saúde, o Sr.
Durval Nogueira avistou-se com o Gover
nador Colombo Salles, com quem tratou

de assuntos ligados ao entrosamento entre

o Serviço de Fiscalização Sanitária e o

Serviço de Formação Profissional.

rínenses, notadamente quanto à dupla res

ponsabilidade.
O presidente do Conselho Federal de

Farmácia regressa amanhã para São Paulo,
devendo nos próximosdias manter conta
tos com o Ministro da Saúde e, com o

diretor do Conselho Nacional de Fiscali
zação Médica e Farmacêutica.

As 9 horas de hoje o Sr. Durval No
gueira reúne-se com os dirigentes do Con
selho Regional de Farmácia, para o deba
te dos pr�blemas dos farmacêuticos cata-

Segundo informou, existe divergência
de pontos de vista entre o Conselho e o

SNFMF quanto às resoluções 48 e 94 do
CFF. Tais resoluções dizem respeito à' du
pla responsabilidade dos farmacêuticos e

sobre o contrato de locação de serviços.
Os profíssíonais, de uma maneira geral,
não estão cumprindo as determinações
das duas resoluções.

EDITAL DE CONCORRENCIA POBLICA N� 012/73

CONVOCAÇAO
A Companhia Catarinense de Telecomunicações � CÓTESC, sociedade de

economia mista domiciliada em Florianõpolis, Capital do Estado de Santa Catarina,

na rua Vitor Meirelles, .11, torna público que fará realizar concorrência pública para

os serviços de construção do Edifício de Equipamentos da COTESC, em Tubarão,
com área de 1.05675 m2, no dia 14 de maio de 1973, às 16 horas, mediante as

condições constantes do Edital.
'.

'.

O Edital contendo as condições gerais de participação encontra-se a disposição dos

interessados na COTESC, Departamento de Obras Civis, à Rua Gaspar Dutra, S/N -

Estreito - Florianópolis.
.

A Pasta contendo todos os elementos necessários à participação na Concorrência

poderá ser' obtida no mesmo endereço, mediante o pagamento da taxa de

Cr$ 1.000,00 (hum mil cruzeiros), na Tesouraria da COTESC, a partir de 13 de

abril de 1973.

PASTA DE CONCORRENCIA
As pastas de concorrência contêm os seguintes elementos necessários para a

preparação das propostas, que deverão ser estritamente obedecidas:

1. Descrição da Obra.
2. Condições de qualificação e apresentação das propostas.
3. Elementos completos para a construção.
3.1. Projetos

3.1.1. Projeto Arquitetônico.
3.1.2. Projeto Estrutural Resistente.
3.1.3. Projeto de Instalações Hidráulico-sanitárias.
3.1.4. Projeto de, instalações Elétricas-(luz, força, intercomunicação,

sonorização, etc ... )
3.1.5. Projeto de Aterramento

3.2. Especificações Técnicas Complementares.
3.3. Planilha de Preços Unitários.
3.4. Planilha Oficial de Orçamento.
3.5. Levantamento Topográfico.

ESCLARECIMENTOS
Quaisquer outros esclarecimentos, eventualmente julgados necessanos pelos

interessados, para perfeito conhecimento da presente concorrência, serão

fornecidos, mediante solicitação por escrito, dirigido à COTESC, em nome do

Departamento de Obras Civis, desde que recebida até o dia 30 de abril de 1973. Os

esclarecimentos serão fornecidos por escrito, a todas as empresas que tenham

retirado a pasta de concorrência ..

Após esta data não será prestado nenhum esclarecimento, sendo pressuposto o

perfeito entendimento das condições e' cláusulas do Edital, estando a COTESC

isenta de qualquer responsabilidade, caso o interessado não receba em tempo hábil

essas informações por motivos alheios a vontade daquela.

PROGRAMA DE TRABALHO
\

O concorrente deverá desenvolver e detalhar os métodos executivos em função
do equipamento disponível e do cronograma básico de execução. O plano de

trabalho deverá respeitar integralmente o projeto apresentado.

Florianópolis, 13 de abril de 1973.

A DIRETORIA
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Cartas

CULPA DA REPETIDORA
Lendo a edição do .dia 5 de fevereiro

desse conceituado jornal, deparei com ar

tigo criticando o Sr. Sílvio Santos por
não ter retirado do ar o seu programa,
impedindo os telespectadores de assisti
rem a corrida de automóveis, realizada
na Argentina e que com tanta glória deu
a vitória ao Brasil.

Não sei qual é o convênio que o Sr.
Silvio Santos tem com o canal de televi
são de Santa Catarina, porém urna coisa
é certa: nesse dia todos os telespectado
res do Canal 5 de São Paulo, assistiram a

corrida vencida com todo o merecimen
to, pelo nosso herói Emerson Fittipaldi,
pois o Sr. Síívio Santos retirou do ar o

seu programa, durante a corrida.

Quero crer que se não existe qualquer
convênio entre a emissora dessa Capital e
o Sr. SIlvio Santos, a omissão da apresen
tação da corrida pelo vídeo, impedindo
os florianopolitanos de assistirem a esse

espetáculo, não cabe, de modo algum, ao
nosso apresentador Silvio Santos. Car-

.

mem S. Moura-São Paulo-SP.

TEATRO
- Com relação ao que se vem propa

lando sobre a situação do teatro em nos-
.

so Estado; sinto-me no dever de prestar'
alguns esclarecimentos de sua importân
cia. É falsa a alegação de que dei entre
vista a um jornal culpando o Departa
mento de Cultura pela suspensão do XX
Festival Catarinense de Teatro Amador.
A informação foi-me dada pessoalmente'
pelo Chefe de Gabinete da Secretaria do
Governo, Sr. Michael Curi. 'E também
não concedi qualquer entrevista, redigi,
sim, uma carta, 'como ora o faço. Por
outro lado, afirmei e reafirmo que o tea

tro, bem 'cdino
.

a música, o folclore e as
artes plásticas, não estão nos planos do
atual Governo Colombo SalIes. A própria
Casa da Cultura não sediará qualquer se
tor específico de atividades artístico-cul
turais. Pensam que só museu é cultura.
Cultura é aqui, hoje, agora, E foi em

tempo(?) que o Serviço Nacional do
Teatro, num acordo com o Mobral(? ) re
solveu se empenhar para levar o povo a

.

fazer e assistir teatro. Uma brilhante ini

ciativa, sem dúvida, mas será que esque
ceram que quem faz teatro precisa viver
e comer? .Ator, no Brasil, não é profis
são. E empregada doméstica tem mais di
reito que uma Berta Zemel ou um Cuo
co. Porém, o que de mais interessante há
nisso é que só agora o Governo descobriu
o poder de comunicação e conscientiza-.
ção do teatro. E isso é um tanto melin
droso, pois podemos cair num "teatro di

rigido". Antes, é necessário olhar com

carinho a reforma do ensino que criou a

matéria Programação Art ístíca, onde o

teatro ocupa um lugar de destaque. To
davia, a falta de professores capacitados
está disvirtuando o propósito da matéria.
Por outro lado, urge uma ação fume con

tra os "capitalistas" -do teatro infantil

que estão formando erroneamente crian

ças num tipo de teatro antipedagógico e

nocivo. São pessoas que não conseguindo
atingir um público adulto, voltam-se para
a ingenuidade e ignorância das crianças.
E é nessas crianças mal orientadas que
está o futuro do teatro. Esses indivíduos
frustrados na sua realização artística
'usam as -crianças até como veículo de

projeção pessoal e alicerce financeiro. E
o Teatro Álvaro de Carvalho é a maior,
indústria nesse setor. Sendo que nossos

homens da cultura são coniventes com

esses tipos de coisas. Esperamos que o

Governo do Estado não sirva de incum
badora para uma geração com uma men

talidade artística deformada pelos "capi
talistas" do teatro infantil. Luiz Sérgio
lino - Florianópolis.

Nota da Redação: Os pontos de inter

rogação entre parênteses e as aspas são
de responsabilidade do autor.
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,Trânsito sincronizado
A próxima instalação de apare-·

lhos sincronizadores de sinaleiras
conferirá ao Departamento Esta
dual do Trânsito, na operosa ges
tão do Coronel Alinor Ruthes, o
mérito de haver mobilizado os

mais atualizados meios de assegu
rar ao trânsito, na Capital do Es
tado, a possfvel regularidade e or-

dem.
.

Florianópolis, que ainda se res

sente, em zonas mesmo centrais,
do seu antigo traçado colonial, e
não ,obstante as compensações
que apresenta noutras áreas urba
nas, não oferece facilidades a um

esquema regular de movimento
de veículos, que dia a dia aumen

ta e' suscita complexidades maio
res.

Não é de hoje, coma se sabe, o
esforço que o Governo tem apli

-

cado à melhoria do trânsito na

cidade e já foi até objeto de con-
. tratação de técnicos de outros es

tados - e especialmente de São·
Paulo - para a elaboração do es

quema conveniente à' indispen
sável normalização do nosso sis
tema. Acompanhando embora o

acelerado crescimento da cidade;
outras tentativas de regularização
dos serviços do tráfego urbano
não têm logrado o seu objetivo
ante circunstâncias cujo afasta
mento não dependeria das autori-

•

nalização e face a embaraços de
correntes de complexidades dos
problemas locais.
A revelação feita há dias á nos

sa reportagem pelo Diretor do
DETRAN acerca do vulto das
multas apliçadas em Florianó
polis, entre os meses de janeiro a

outubro do corrente ano, é algo
que faz pensar na desatenção
que, não poucas vezes, explica as

infrações multadas. Não será pe
quena, no total dos 160 mil cru
zeiros em que importaram aque
las multas, a parcela atribu (da a

'

excessos de velocidade, a trans

posições irrefletidas ou. a des
cuidos contra a sinalização.

.

Está compreendido que, quan
do culminam em acidentes �r�
ves, tais casos, não é o perigo que
surpreende as vítimas, ma� estas
é

. que vão desafiar o perigo - e

saem vencidas. Reconhecendo, fi ..
nalmente, o interesse que há para
a comunidade na ordem e dRci
plina do trânsito e tendo em vista
o louvável empenho da fiscaliza
ção por evitar consequências
mais lamentáveis da inobSer
vância dos preceitos' regulamenta
res, cumpre que todos quantos'
dirigem automóveis não despre
zem a prudente cautela com que
não apenas se guardam a si mes
mos, mas também respeitam a se-'
gurança de outrem.

dades do DETRAN.
Ainda assim, não tem ficado

inativo .aquele órgão e ultima

mente, conjugada a sua finalida
de à cooperação específica da
Prefeitura Municipal, parece qul:t
está sendo mais notável a ação re

guladora do movimento de auto
móveis nas ruas da Capital e nos

subúrbios.

Não poucas obras de iniciativa
do Prefeito Ari Oliveira, no perí-
.metro urbano, estão contribuin
do para atenuar de muito as dif,i
cu Idades de organização dos ser

viços do trânsito, como � aber
tura de novas vias públicas e o

alargamento e retificação de ou
tras. Prevê-se para breve grande
modificação no sistema do trânsi
to de Florianópolis, graças a me
lhoramentos que, estão sendo rea

lizados pela Prefeitura em vários
pontos da cidade, a fim de permi
tir mais rápidos e franco escoa

mento para todas as zonas e para
o interior.

Tudo, pois, faz crer que as me
didas a serem introduzidas n9
serviço do trânsito concorrerão
para diminuir os perigos a que in
felizmente ainda se expõem auto
mo b i listas e pedestres, deter
minados quase sempre pela inob
servância dos regulamentos e si-

Abrigo à Cultura
-

;
passado cultural, representado nas velhas instituições que
"projetam suas luzes no atual panorama espiritual de

. Santa. Catarina, enquanto as mais novas associações de
pesquisa erudita e de difusão artística e intelectual
obtém a indispensável proteção do Estado.

A Casa da Cultura é resultado dessa nova política, que
levou o ilustre titular da Secretaria do Governo a felizes
entendimentos com os Órgãos de coordenação das.
atividades culturais do País, especialmente o Conselho
Feqeral de Cultura. Deste conseguiu a cooperação finan
ceira para a construção, do prédio cujos alicerces serão
lançados dentro de mais alguns meses.

Compreende-se, diante disso, a orientação seguida
pelo Governo Colombo Salles, no sentido de, mesmo
através do fomento ao progresso material, visando ao
desenvolvimento econômico do Estado, estar objeti
vando servir à causa humana, aprestando também pelo
culto à intéligência o homem espiritual, bem aprestado
assim para dar continuidade à obrá civilizadora que tem
curso em solo sul-americano.

Santa Catarina mostra ao resto do País que nem só de
grandeza material se. preocupa, atento ao desenvolvi
mento do homem integral no panorama em que terá de
atuar socialmente. E os nossos homens de cultura reco
nhecerão, no esquema administrativo que está sendo
posto em prática atualmente, ti. sábia diretriz de homens
públicos que estimam também o crescimento mental da
gente catarinense.

As atividades a que se confiam tantos valores huma
nos, dedicados à cultura e às manifestações de sensibili
dade estética, não estarão mais ao desamparo do inte
resse governamental, mas se incorporarão às forças que
elevarão o nosso Estado aos altos níveis a que faz jus por
um passado honroso e por um presente ajustado aos

propósitos de um Brasil mais independente e mais glorio
so.

.

Gustavo Neves

Definido já o local em que, no centro da cidade, se
deverá erguer o Edifício da Cultura, o Departamento
Estadual de Obras inicia a demolição de velhos prédios,

.

na área a ser oçupada por aquela nova construção.
Abrangendo o. terreno em que se localizava a antiga

Casa de Santa Catarina, o novo edifício comportará espa
ço para sediar as diversas instituições de cultura do
Estado. Ali estarão reunidas as organizações de letras e

artes, além da Biblioteca Pública do Estado, a qual
disporá dum confortável salão de conferências de cuja
falta de há muito nos vínhamos apercebendo.

.

A Casa da Cultura sediará o. Instituto Histórico e

Geográfico de �anta Catarina, ..cujas atuais instalações são
. precárias, em salas de aluguel, tal como sucede com a
Biblioteca Pública. Academia Catarinense de Letras se
vem utilizando igualmente de concessões que lhe faz o

Instituto, numa de suas dependências. O Conselho Esta
dual de Cultura, que tem assinaladas entre as suas atri
buições grandes atividades em proveito do desenvolvi
mento intelectual e artístico de Santa Catarina, terá o
seu espaço especial na Casa da Cultura, deixando de
funcionar em ambientes acanhados e provisoriamente
arrumados. Também funcionará no mesmo edifício o

Museu de Arte, bem como o Museu de Sambaquis e
outros. Está, assim, encaminhada a solução de um dos
mais prementes problemas ligados aos interesses culturais
de nosso Estado, a fim de continuarmos preservando as
belas tradições herdadas dos nossos antepassados e; por
nossa vez, enriquecermos

.

esse precioso acervo com
outras notáveis expressões de valor espiritual dos cata
rinenses.

Deve-se tudo isso a uma política de valorização do
patrimônio de inteligência e saber, que tanto nos reco
menda ao conceito de outros centros culturalmente
adiantados. O Governo Colombo -Machado Salles, por
intermédio de um dos seus dinâmicos e clarividentes
Secretários, o Sr. Orlando Bértoli, se dispôs a empreen-:
der a grande obra do levantamento e defesa de nosso

As Estruturas Organizacionais no Mundo Moderno
(Rio) Durante os meses de setembro e outu

bro de 1972, tivemos a oportunidade de visitar
diversas empresas de energia elétrica dos Esta
dos Unidos, além de bancos comerciais e orga
nismos oficiais de crédito, como o Banco Mun
dial e o Banco Interamericano de desenvolvi
mento, em. viagem cuja primeira escala foi
Waslúngton e que terminou em Los Angeles.

No primeiro caso, o objetivo da visita foi o
de obter um razoável conhecimento da estrutu-

.

ra organizacional das empresas de ener gia elé,:
trica americanas, públicas e privadas. No segun
do, conhecer as principais entidades de crédito
daquele país e colher informações sobre os sis
temas de financiamento utilizados pelas mes

mas.

No regresso, uma das perguntas que mais in
sistentemente somos levados a responder é a se

guinte: como estamos, no Brasíl, em matéria de
organização administrativa, em relação aos

EUA?
Ressalvado o fato já apontado de que os nos

sos estudos e observações cingiram-se ao seto.r

de energia elétrica, podemos testemunhar que o

Brasil já despertou para a importância de uma
eficiente estrutura administrativa nos resultados
do processo produtivo.

É evidente que a experiência administrativa
americana é muito mais rica e sofisticada que a

nossa, até por contingências históricas. Todos
sabem que a Segunda Guerra Mundial obrigou o

povo americano, seus governantes, empresários
e administradores, a buscar na técnica e no arro
jo;. na inteligência e na racionalidade, respostas
eficazes para os problemas vividos pelo país.

Com a guerra, o americano foi compelido a

criar. E criou bem, na medida em que desenvol
veu critérios racionais para utlização de recursos

escassos, a fim de maximizar a, realização dos
objetivos determinados. Finda a guerra, um

grande contingente de especialistas tornou-se

disponível para a indústria, onde passaram a

aplicar as técnicas testadas antes com sucesso.

O surgimento, em seguida, do computador,
com a sua capacidade de processar enormes

quantidades
.

de informação, veio ampliar as

perspectivas dos administradores e colocou, as
empresas americanas na vanguarda das grandes
definições organizacionais. E parece não haver
dúvida de que o computador é responsável por
substanciais transformações na estrutura ,das
empresas. Isto. foi verdadeiro nos EUA e em

outros países e é verdadeiro para nós.
A grande diferença entre o Brasil e os EUA

. reside, portanto, na aplicação generalizada, pelo
último, de equipamentos mecânicos para o pro
cessamento de dados. Em meados de 1972'exis
tiam mais de 70.000 computadores em opera
ção

.

nos EUA e apenas 700 no Brasil. Mas é
. importante salientar que o nosso atraso, nesse
campo, é quase inevitável. É .uma questão de
tempo. Acontece que lá é possível comprar um
computador até pelo telefone, e o sistema "lea
síng'" representa uma transação de rotina, larga
mente utilizado com relação a este tipo de equi
pamento.

Todavia, o fundamental é que, no Brasil, es
tamos aproveitando a experiência americana,
naquilo que ela tem de bom e também de desas-

Marc,1io
Medeiros,
filho

Trivial
Variado

Esta é a hora
das definições

Saindo do silêncio em que decidiu mergulhar em i971, quando re
nunciou ao cargo de membro do Diretório Nacional da Arena, o ex

-Governador Irineu Bornhausen voltou a.falar de politica para manifes
tar a sua preocupação com a "extremamente delicada" situação em que
se encontra a Arena de Santa Catarina. Esta a titude, partida de quem
fez-se personagem dos mais respeitados da vida pública do Estado e .

mesmo do País, não pode deixar de merecer as mais profundas reflexões
daqueles a quem ho� cabe a condução da política catarinense. Não foi
.um velho político aposentado, muito menos um chefe oligarca res

sentido, como podem pretender alguns, quem fez estas declarações. Elas
partiram de um cidadão a quem a vida pública deu prêmios e decepções,
mas que por sua vez também se pôs a serviço das causas que abraçou
durante toda a sua longa existência de mais de 70 anos. A esta altura, o
Sr. Irineu Bornhausen nada mais espera da politica, a não ser que esta
difícil fase atual legue às novas gerações de catarinenses "algum .hori
zonte na vida pública do Estado". E, para tantoracrescenta, é preciso
que venham' "definições claras e precisas sobre os rumos 'que se preten
de imprimir à política da Arena em Santa Catarina".
A falta de definições é ho ft um problema profundamente sentido

por todos os setores partidários da Situação, independentemente do
grau de rebeldia ou de fidelidade em que colocaram as suas posições na

terminologia dos conturbados dias em que vive a política do sistema
ma imtârio estadual. Sendo a figura central do comando politico situa
cionista, cabe ao Governador Colombo Salles exercer. efetivamente o

comando partidário, que lhe pertence não por delegação ou deferência
dos seus correligionários no Estado, mas como um dever inalienável,
inerente ao próprio cargo que ocupa.

As razões que inspiraram o Sr. Irineu Bornhausen na quebra do seu
- silêncio político encerram, sem dúvida, uma gravidade que não compor

ta a partir de agora a permanência de indefinições que se incorporaram
de tal forma à vida partidária da Arena que acabaram por se tornar
numa perigosa rotina cu]i consequência mais direta tem sido a desinte
gração do Partido. Há sérios problemas que a ninguém passam desperce
bidos e que ninguém, igualmente, ousa negar a sua extensão. Mas o que
acontece é que não se vislumbraram, até aqui, atitudes inequtvocas
tomadas diretamente com o propósito de solucioná-los. Adotou-se a

[ármula fácil da acomodação, adiando-se as atitudes num calendário
indefinido de acenos vagos e de gestos imprecisos. Mas ao reclumar
definições no setor político estadual o ex-Governador Irineu Bornhau
sen certamente não emitiu uma opinião isolada. Há de ter manifestado a

. angústia dos sentimentos de todos os seus' correligionários da Arena.
Inclusive a do ex-presidente do Partido, Sr. Renato Ramos da Silva, que
acaba de renunciar ao posto: A grandeza e o desprendimento do gesto
devem servir de fonte de inspiração a decisões urgentes que dêem à
Arena em Santa Catartna as diretrizes dos rumos que se pretende impri
mir ao Partido no Estado. E estas decisões. estilo ho e, como sempre
estiveram, nas mãos do Governador Colombo Salles.

NEGAÇÃO readores uma justa e saudável preo
Ontem, numa das rodas políticas cupação com o desempenho da Câ

da cidade, um velho e ilustre ex- mara Municipal no atendimento à
integrante da antiga UDN comenta- solução dos grandes problemas da
va com melancolia o comportamen- cidade. Esta preocupação, aliás, po
to dos deputados ex-udenistas da derá levar a Câmara a se tornar um

bancada estadual da Arena. Acen- instrumento eficiente e permanente
tuava ele que foi o mais profundo na vigilância dos interesses da co

pesar que viu antigos correligioná- munidade que representa, além da
rios do Brigadeiro Eduardo Gomes rotina da missão que vai cumprindo
e de outras tantas figuras de vulto em dar aprovação aos projetos de
da velha UDN assistirem em silêncio lei do Executivo. Seria muito bom
e sem esboçar uma mínima reação o se isto acontecesse. A Câmara é

pronunciamento do Deputado Hen- composta de elementos jovens e

rique Córdova - "um ex-pesse- eles podem fazer muito pela cidade.
dista"! - Lançando ferozes ataques Manchete lamentável
ao Jornal "O Estado de S. Paulo", Totalmente antipática e merece-

bússola de várias gerações de polí- dora de reparos a manchete do ma

ticos do extinto Partido em grandes tutirto gaúcho "Folha da Manhã"
momentos da história republicana ao dar a notícia do jogo Avaí x Grê
do País. "Estão negando a sua pró- mio. Avaí não ganha nem do misto

pria formação política", arrematou do Grêmio pode ser frase ouvida da
inconsolável. . boca de um torcedor apaixonado,

ou de um "inimigo" do clube.azul e
ARMANDO CAlIL branco exercendo o sagrado direito
,O Presidente da Assembléia, De- da gozação. Mas, num órgão de im

putado Zany Gonzaga, acaba de fa- prensa que pretende ser respeitado,
zer uma escolha não só oportuna e que, antes de tudo, deve primar
como sobretudo inteligente pará a pela objetividade de informar, a
chefia do seu Gabinete: Armando manchete é, para dizer pouco, la
Calil. A par da sua larga experiência mentável. Até porque, se a moda
política e parlamentar Cali1 é pos- pega, todas as matérias que versem
suidor de um extraordinário talento sobre o time gaúcho poderiam bem
para o trato com a humanidade, po- ... começar com o seguinte "lead": "O
dendo dar uma contribuição inesti- Grêmio Portoalegrense, que há qua
mável a esta época de difícil convi- tro anos morde o pó da derrota no
vência no setor político do sistema campeonato gaúcho"... ou então
majoritário estadual. "O Grêmio Foot-Ball Clube, velho

CÂMARA freguês de caderno do Interna-
Está se espalhando entre os ve- cional ..." PO,r aí.

';II

-

troso. É que estamos, agora, atravessando as

mesmas fases já experimentadas por aquele
país, o que nos. possibilita identificar as causas

das deficiências ali observadas, evitá-las e dessa
maneira maximizar nossos êxitos e reduzir nos
sos insucessos.

Assim, aos que nos indagam temos dito, com
convicção, que o Brasil está ingressando, rapida
mente, na fase de implantação e desenvolvimen
to de modernos modelos. administrativos, exata
mente num campo que se caracteriza pelo dina
mismo das transformações, Nesse sentido, a es

trutura organizacional de nossas maiores ernpre-
. sas de energia elétrica nada fica a dever às con
gêneres americanas. Os sistemas gerenciais inte

grados que tais empresas desenvolvem, estão cri
ando bases sólidas para a realização de trabalhos
de extrema complexidade com relativa simplici
dade e imensos benefícios.

Glauco José Côrte

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Governo diz qu� a gasolina subirá
em maio c�rca de 5 a 6 por cento

A Caritas e o Departamento Social da
Arquidiocese de São Paulo tiveram que

enviar gêneros de primeira necessidade para
as faml1ias que trabalham para o grupo Abdala

Grupo Abdala não paga os 'seus

empregados hámais de 2 meses
Mais de Cr$ 200 mil em alimentos e gêneros de pri

meira necessidade foram encaminhados pela Caritas e pe
lo Departamento Social da Arquidiocese de São Paulo, as
400 famílias de trabalhadores das fábricas Socal e Perus
- da localidade de Cajamar, São Paulo -, propriedade
do Grupo Abdalia, que há mais de dois meses não rece

bem salários. A informação é do Bispo Auxiliar paulista
e vigário geral para assuntos de comunicações, Dom Lu
cas Moreira das Neves, que promove encontro com a

imprensa todas as sextas-feiras. Ontem, além das provi
dências tomadas pela Arquidiocese da capital' e da Dio
cese de Jundiaí, Dom Lucas ressaltou "a lição de humil
dade e de serviço dada por Cristo é lembrada a cada ano

pela Semana Santa, que começa domingo". Ele mostrou
a carta recebida por Dom Paulo Evaristo Arns, de Antô
nio Maria Pereira Filho e do advogado Mário Carvalho de
Jesus, ambos do Sindicato dos Trabalhadores' na Indús
tria do Cimento, Cal e Gesso de São Paulo.
A DENÚNCIA

Segundo a denúncia,"este é um aflito apelo de mais

de 400 famílias de trabalhadores de Cajamar. Não se

trata apenas de salários minguados no árduo trabalho de
extrair pedra para a fabricação de cimento, mas de min

guados salários não pagos pelo Grupo Abdalia aos operá
rios da Perus e da Socal, de Cajamar. Ontem, dia 10 de

abril, deveriam ter recebido o salário de março, prazo
máximo concedido pela lei. No entanto, eles ainda não

'receberam o salário de fevereiro. Com isso, eles têm 60

dias de salários retidos nas mãos do empregador, que vê

satisfeito filas de caminhões à espera de carga de cimen
to. A produção vai muito bem e o cimento vendido é

pago antes do carregamento. Além disso, o preço da nota
é de Cr$ 6,20, mas o comprador precisa pagar "por fo
ra" mais de Cr $ 2,50 por saco. Podemos afirmar que
com o produto da venda de três ou quatro dias de cimen-

to, o empregador tem numerário suficiente para pagar os
salários" .

Ao final, a carta diz: "como é fato notório, as autori
dades, ao que tudo indica, não usam os meios de que
dispõem para coibir os abusos do Grupo Abadl1a. Assim,
só nos resta esperar a soberana vontade do empregador.
Por isso, precisamos apelar para a fraternidade dos ho
mens de boa vontade".
PROJETO

Um projeto, no sentido de que os componentes. das
frentes de trabalho, abertas nas diversas regiões do País,
possam ser assistidos pelos direitos da consolidação das
leis do trabalho, foi apresentado ontem na Câmara Fede

ral, pelo deputado Henrique Eduardo Alves, do MDB do
Rio Grande do Norte. O parlamentar apresentou, como
uma das razões que o levaram a agir assim, o fato de que
mais de 2.000 nordestinos estão empregados em 135
frentes de trabalho, cuidando da construção de estradas
e de projetos de irrigação, em condições sanitárias preca
rfssimas, com remuneração de apenas Cr$ 2,00 por dia.
Esta é a íntegra do projeto apresentado: "Art. 1 - Aos
trabalhadores componentes das frentes de trabalho aber
tas nas diversas regiões do País, será aplicado o regime da

Consolidação das Leis do Trabalho, especialmente no

que se refere aos artigos 58,59, 76, 78, em seu parágrafo
único e Art. 81 em seu parágrafo único e artigos 118 e

120, da Lei no. 5.452, de 10. de maio de 1943. Parágra
fo único - Na forma do artigo primeiro, ficarão assegu
rados aos trabalhadores componentes das frentes de tra

balho, abertas a qualquer título e em qualquer região, os
direitos da Consolidação das Leis do Trabalho, nos arti
gos que especifica e outros que as peculiaridades locais e

de serviço indiquem e que estejam cobertos pela lei. Art.
2 - Esta lei entrará em vigor na data de sua publicação.
Revogadas as disposições em contrário.

Justiça Federal dissolve a

associação do dentista p"ático"
-POT sentença do Juiz João Augusto

Didier, da la. Vara da Justiça Federal,
Brasília, foi dissolvida a Associação
dos Dentistas Práticos do Brasil, com
sede naquela cidade, onde 34 falsos
profissionais vinham exercendo a

odontologia, estando agora proibidos
de clinicar, sob pena de prisão.

Para o Presidente do Conselho Re
. gíonal de Odontologia do Distrito Fe

deral, Gustavo Demerval de Fonseca, a
decisão judiciária re.presenta "a vitória

que os verdadeiros dentistas há muitos
anos esperavam, a favor da classe e

contra os intrusos". Explicou que Bra-

sília, por ser uma cidade nova, passou Conselho Regional de Odontologia de
a ser o foco dos dentistas práticos, que Brasília não acredita que sejam aprova
lá criaram, em 1972, uma associação, . dos, porque a Comissão de Saúde da
com a finalidade .de arregimentar Câmara, atenta aos problemas de saúde
"todos os curiosos da profissão" espa- do povo, os rejeitará imediatamente.
lhados pelo país, além de tentar junto
ao Congresso Nacional uma lei que os

colocasse em igualdade de condições
.

com os verdadeiros odontólogos.
A FAVOR DOS PRÁTICOS
Quatro deputados, Jairo Magalhães,

Walter Silva, J.G. de Araújo Jorge e

Sinval Boaventura, apresentaram proje
tos visando o reconhecimento da ativi
dade dos dentistas práticos. Mas o

Chuvas na Paraíba

ameaçam população
Aumenta a apreensão da população e das autoridades

quanto ao agravamento da Situação, em consequência de
novas enchentes, em virtude de novo temporal que caiu
ontem no município de Souza, na Paraíba, elevando as

águas do Rio do Peixe. Quatro casos de tifo já foram
registrados entre as famílias desabrigadas pelas chuvas
que caem desde o começo da semana, naquela região. As
autoridades sanitárias iniciaram a: vacinação em massa

dos flagelados, já tendo sido vacinadas 1.170 pessoas
contra o tifo e sarampo. Igualmente aumentou o número
de famílias que está abandonando suas residências, prin
cipalmente aquelas que moram nos bairros mais afeta
dos, e que temem novos desabamentos. A prefeitura de
Souza continua reclamando maior auxílio do governo
federal para socorrer as vítimas das enchentes. Ontem
choveu com a mesma intensidade dos dias anteriores,
atingindo mais diretamente os bairros de Barra da Vár
zea, Fogo, Guanabara e Angelim, que ficaram totalmente
inundados, por se situarem na parte mais baixa da cida
de. Esses mesmos bairros estão ameaçados de serem inva
didos pelas águas do Rio do Peixe, que continuaram a

subir durante toda a noite de quinta-feira. -

O fechamento da associação foi so
licitado à Justiça Federal pelo Conse
lho Federal de Odontologia e por to
dos os demais Conselhos Regionais,
tendo o juiz julgado a ação proceden
te, intimando a ré a pagar ainda as cus

tas do processo e os honorários do
advogado patrono dos autores da ação.

r .....

ARMARIOS EMBUTIDOS CATARINENSE LTDA.

Fone 4775

� tt-,
..

.,

I

·L
Rua Rafael Bandeira, 59

.. (centro)

� Cosinhas em fórmica, ar-

o mários, estantes, toucado-
--

res, paredes divisórias, inst.
-- comerciais, etc.

:::� ..

,TUDO SOB MEDIDA

I' �L'"./
/

»: r. / =r:
,Estamos atendendo, tam-,
bérn, chamados para o inte-

V�
/ / /

I.... -/ ,,/-Z._ ./ / / rior do Estado. .

COMPRE DIRETAMENTE DA FÁBRICA_
-�

OI�W /IIFinanciamento até 36 me- J[Jr I!ses. Preços sem concorrên- ?i

TELEFONE PARA __J
cia. �

,....- �.

P4775, solicitando a visita r-- �

de nossa Decorador-Orça- ,��ijmentiste em sua residência
(aceita mos seu móvel usa- rrdo como par.te do paqto.I,

'-'

"" "TRAmçÃO NO RAMO" .....

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES\ E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

,NQTICIAR-IO
FORNECIDO

PELA AJB

NOTA OFICIAL
o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM comunica aos

usuários que o trecho Rio. das Antas - Caçador, por motivos de

implantação da "Estrada da Amizade"; está interrompido nos seus

últimos 5 quilômetros próximos a Caçador.
A opção de tráfego, por rodovia municipal, será de São Pedro -

Colônia Polidoro - Car�, atingindo a rodovia estadual Taquara Verde

Caçador.
A opção mencionada apresenta razoáveis condições de tráfego

mesmo com chuva ..

-DERSC., em FlorianOpolis, 1 de abril de 1973.

. Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta
Diretor Geral do DER/SC.

LEIA

E

DIVULGUE-

o ESTADO·

O Secretário-Geral do Ministro das prosseguem as negociações com o Go- NOVO TERMINAL
'.

Minas e Energia, Engenheiro Benjamim verno do Paraguai, já existindo inclusi- Visando a formação da reserva es-

Mário Batista, anunciou ontem no Rio, ve um anteprojeto do estudo de viabili- tratégica de combustível nuclear, já se

para os primeiros dias de maio, um no- dade técnico, "mas estamos esperando encontra no congresso uma lei sobre

vo aumento do preço da gasolina, que a visita do Presidente do Paraguai para fabricação do concentrado de combus

será em tomo de 5 a 6 por cento. Disse a elaboração de um projeto final". O tível de urânio. Será acertado nos Esta

porém, que o Governo está lutando ante-projeto foi preparado por uma co- dos Unidos e depois com outros paí

para reduzir este aumento a urna per- missão mista brasileiro-paraguaia, "es- ses, um contràto para a produção de

centagem menor. tamos convencidos de que a Usina de concentrado de urânio em Poços de

Itaipú será uma boa obra tanto para o Caldas para daí partir para uma fábrica

Para tanto, está contando com a Brasil como para o Paraguai, sem pre- de combustíveis de bastões. Benjamim
produtividade da Petrobrás e outras

.

juízo para os países vizinhos. Batista defendeu ainda' a necessidade

providências administrativas visando à Quanto a Usina de Angra dos Reis, da construção de um novo terminal fo

redução do custo de produção do com- assinalou o Engenheiro Beniamím.Ba- ra da baía de Guanabara, pois o termí-

tista, que apesar de ser uma obra intei-
.

nal existente atualmente não comporta
bustíveí. O último aumento da gasoli-: .

ramente nova para nós, "ela está sendo mais os navios de maior calado, como
na foi em janeiro e há tempos que ela contrufdá rigorosamente dentro do. dois que a Petrobrás está adquirindo.
vem aumentando de quatro em quatro cronograma estabelecido". O combus- No futuro, a empresa petrolífera com

meses. Sobre Sete Quedas, disse o Ben- tfvel a ser utilizado pela Usina será ad- prará outros de 400 mil toneladas que
jamirn Batista que "aquilo futuramen- quirido à Westinghouse - a fuma cons- já estão sendo construídos no Japão,
te sera um lago plácido com a constru- trutora -, durante os dois primeiros' "e 'aí o problema se agravará", con-

ção da Usina de Itaipú". Informou que anos. cluiu Benjamim Batista.

Veterinário aponta as causas do

aparecimento dos ratos na GB
o médico veterinário João Lacerda mentos no focinho, o que comprovam

afirmou ontem no Rio, que a zona ru- a ferocidade dos ratos nos seus ata

ral e Copacabana são as áreas mais ques.
infestadas de ratos na Guanabara. O re- PREVENÇÃO
ferido médico não vê como possa ex- Segundo afirma o veterinário cario-

terÍninar a médio e a longo prazo a ca, a melhor prevenção contra o apare
grande quantidade de ratos, que para -címento destes roedores e evitar que
ele são parte de um verdadeiro círculo fiquem nos comedouros dos animais

vicioso, ou seja, falta de limpeza, lixei- domésticos os restos de alimentos.
ras com restos de comidas .e conse- Atraído pela comida eles passam a fre

quentemente o aparecimento destes quentar estes locais e como se repro
roedores. duz muito rapidamente, logo haverá

Estes animais, pequenos ou grandes, um grande número deles na residência.

sempre trazem doença para os outros 6 Os venenos mais usados são aqueles
animais e também para o homem. No que têm como base elementos fosfora
seu consultório, o Sr. João Lacerda, dos. Mas o Dr. Lacerda lembra que a

que também 'é Chefe .do Serviço de esperteza do rato é tão grande que
Zoologia do Jardim Zoológico, tem sempre quando chega perto de um ali
tratado de diversos animais com feri- mento é escolhido um cobaia para

prová-lo e se cai morto nenhum dos
outros animais tenta comer, mesmo

estando faminto. Por isto é necessário
mudar constantemente o tipo de vene
no. Lembra o veterinário que os vene

nos mais procurados são os do tipo
que jogados ao chão aderem às patas
dos ratos que, como gostam de lambê
las acabam morrendo.

Embora sejam inúmeras as doenças'
transmitidas pelos ratos ao homem, as
mais perigosas são a raiva, o tifo, a pes
te bubônica, a desinteria amebiana,
salmonelose e a tutaleremia. A leptos
pirose é fatal, disse o veterinário; afir
mando que seu diagnóstico só pode ser.

feito no fmal da infecção quando o

animal está a morte e a comprovação
só é possível com a neçrópcia.

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA
EDITAL DE CONVOCAÇAO

Ficam os senhores acionistas convidados a se reunirem em assembléia geral
extraordinária, na sede da sociedade, à Rua Victor Meirelles no. 1, nesta cidade
de Florianópolis, no dia 24 de abril de 1973, às 10 horas, a fim de deliberarem
sobre a seguinte

.

ORDEM DO DIA
10. - Ratificar as deliberações tomadas na Assembléia Geral Extraordinária de 16
de março do corrente ano, que deliberou sobre alteração dos estatutos da

sociedade, dentre outros a-ssuntos.

20. - Outros assuntos de interesse da sociedade.

Florianópolis, 12 de Abril de 1973.
A DIRETORIA
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ASSEMBLEIA GERAL ORDINARIA
EDITAL DE CONVOCÁÇAO

Ficam os senhores acionistas convidados a se reunirem em assembléia geral
ordinária; na sede da sociedade, à Rua Victor Meirelles no. 11, nesta cidade de

.

Florianópolis no dia 23 de abril de 1973, às 10 horaa.a fim de deliberarem sobre a

seguinte.

O�DEM DO' DIA·
10. - Deliberarem sobre o Relatátio da Diretoria, Balanço Geral, Conta de

lucros e Perdas e Parecer dos Conselhos de Administração e Fiscal, relativos ao

exercício encerrado em 31 d dezembro de 1972.
20. - Elegerem os membros do Conselho Fiscal para o exercício o de 1973 .

.

30: - Fixarem os honorários do Conselho Fiscal para o exercício de 1973.
·40. - Ratificar as deliberações tomadas na Assembléia Geral Extraordinária de

16 de março do corrente ano, que deliberou sobre alteração dos estatutos, eleição
da Diretoria e outros assuntos d� interesse da sociedade. .

.

50. - Outros assuntos de interésse da sociedade.

Florianópolis. 12 de abril de 1973.

A DIRETORIA
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Celso Pereira da Silva

Seguros

Grupo Atlântica
Boavista opera

também no exterior··
As duas principais Companhias dó Grupo Atlântica

Boavista foram autorizadas a operar na aceitação direta
de negócios de seguro e resseguro provenietes do mer

cado mundial. Estão assim a Atântica Companhia Nacio
nal de Seguros e a Companhia Boa Vista de Seguros a

buscar ativamente negócios no exterior, concorrendo em

igualdade de condições com as seguradoras dos demais

países.
Isto deve-se a política do Governo Federal de forta

lecer cada vez mais as Companhias de Seguros, e para o

qual o Instituto de Resseguros do Brasil - IRB - traçou
as normas necessárias (circulares 71 e 74/72) que per
mitiu o diálogo direto com os. meios seguradores de
outros continentes.

O Grupo Atlântíca Boavista já vem contactando dire
tamente seguradores e resseguradores a procura de opera
ções de bom volume e qualidade.

As perspectivas nas primeiras investidas tem sido
muito boas e o futuro se revela bastante promissor.

Corretora inglesa,
atuando no Brasil
A Bland Welch and Cornpany, integrante do Trust

Montagu, formou uma nova companhia no Brasil e ad

quiriu um interesse na Lisboa e Carrasco Ltda, agência
de seguros de São Paulo, informou um porta-voz da com

panhia.
Neil Mills, presidente, disse que a Bland WelCh é a

primeira companhia britânica de corretores de seguros a

entrar no mercado brasileiro. A nova companhia será

denominada Bland Welch do Brasil, com sede em São
Paulo.

Uma outra companhia será estabelecida nas Bermu

das, com o nome de Bland Welch' Latin American Ltd. A
Bland Welch adquiriu também 33% das ações da Lisboa e

Carrasco Lida, dê 'São Paulo; que em breve abrirá filiais
no Rio de Janeiro e em outras�idãdes·b�sileiras.

, '� -
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Seguro educação'atende
alunos'do lo. e 20. graus
Rio (AJB) - Um plano de

seguro educacional a ser lança
do este ano no mercado brasi
leiro teve suas bases aprovadas
nesta semana; pela Federação
Nacional das Empresas de Se

guros Privados - Fenaseg,
Os técnicos prevêem que

esse seguro encontrará ampla
receptividade no público. Isto
porque o baixo valor da apóli
ce' virá oferecer garantias efeti
vas e plenas para o'estudante
se formar, em caso de morte

ou incapacidade permanente
dos pais ou responsáveis. O
plano, elaborado inicialmente
pelo Instituto' de Resseguros
do Brasil, visa atender numa

primeira etapa, os estudantes
do primeiro e segundo grau,
que antecedem. o ciclo univer
sitário. Em tais segmentos do

processo de educação é que,
'segundo os técnicos, o ensino
assume importância funda
mental para a preparação de

profissionais de nível médio.

Além disso, a experiência
brasileira revela que os índices
de escolaridade, comparativa-

, mente com a população, decli
nam com o avanço das séries
escolares. Segundo um estudo
do IRB, a causa dessa desistên
cia é predominantemente de
ordem financeira, contribuin
do para isso, em grande parte,
a mortalidade e a invalidez dos

pais ou responsáveis pelo sus

tento dos estudantes. Assim, o
plano de seguros agora aprova
do viria, no entender de espe
cialistas, criar mecanismos e

garantias capazes de propor
cionar recursos financeiros
em condições de reduzir os

índices de desistência escolar
no primeiro e segundo graus.

Um outro plano, destinado
aos estudantes universitários,
está sendo estud�do pelo Insti
tuto de Resseguros,do Brasil, e

seu lançamento completará o

circuito de contribuição do se

guro para garantia de ensino
em todos os níveis. Também
se encontra em estudo um pla
no

. espeçíal para garantia de

educação e tratamento de cri

anças excepcionais.
GARANTIAS

O plano de seguro educa
cional garantirá ao beneficiário
do segurado o' término dos
seus estudos de nível médio,
em caso de morte ou invalidez

permanente do pai ou respon
sável. O capital segurado (valor
do seguro) - calculado no

início de cada ano letivo -'

corresponderá a um múltiplo
do maior salário mínimo vi

gente no país. Esse valor deve
rá ser suficiente para garantir
as coberturas das despesas com
anuidade escolar, material de
estudos e enxoval, além de

eventuais encargos com a sole
nidade de formatura.

Por exemplo, o capital glo
bal segurado, alcançará até
192 vezes o salário mínimo,
sendo 120 para anuidade, 32

para material, 32 para enxoval'
e oito para formatura. O aces

so dos pais e responsáveis ao

seguro-educação será feito em

forma semelhante aos contra
tos de seguro de vida em gru- .

po, que. associa um número
não determinado de pessoas
num mesmo plano, com a

emissão de apólices indivi
duais. O, sistema é considerado
bastante acessível porque,
quanto maior o, número de

pessoas que participam de um

plano, menor poderá ser o cus

to da apólice individual.

CONDIÇÕES
O plano deverá ser lançado

no país através de entidades
(estipulantes), qU,e devem ser

necessariamente pessoas jurídí-
'

,cas, firmas corretoras ou esta

belecímentos de ensino.

Cada um desses estipulan-
,

tes, p. ex., formará determi
nado grupo" a que poderão
aderir pais ou responsáveis pe
los estudantes. Estes deverão,
entretanto, ter idade mínima
de 21 anos e máxima de 50
anos. Deverão comprovar,
também, ainda estarem susten-

.tando os estudos dos benefi
ciários. A cobertura do seguro
ficará automaticamente extin
ta no caso de o beneficiário
concluir o ensino do' segundo
grau, abandonar os estudos,
ou, completar 41 anos. O pre
ço mensal variará conforme a

série em que esteja matricu
lado o estudante.

Na primeira série. do pri
meiro grau (correspondente à
primeira. série do antigo curso

primário), o preço é fixado
com base na taxa de 16 por
cento do salário mínimo (cer
ca de Cr$ 42,88, pelo salário
mínimo atua!). Na última série
do segundo grau (correspon
dente ao último ano do antigo
clássico ou científico) é de 3

por cento do salário mínimo -

cerca de Cr$ 8,00. Essa dife

rença de critério de fixação do

preço mensal, se deve ao tipo
de risco a ser absorvido pelas
companhias de, seguro. Se. a
morte do pai ou responsável
ocorrer logo na primeira série
do primeiro grau, as despesas
com a manutenção dos estu
dos do beneficiário serão mui
to maiores que no caso de o

fato ocorrer quando o estu
dante tiver apenas um ano de
aulas para se formar.

O seguro-educação/é muito
utilizado nos países desenvol
vidos, principalmente na

Suíça, onde o ensino é total
mente custeado pelos pais dos

estudantes, não havendo ensi
nó gratuito.

- MICAL MINÉRIOS CATARINENSES SIA. -
C.G.C.(MF) 83.647.347/001

- RELATÓRIO DA DIRETORIA-

Prezadas Acionistas:
Em cumprimento às disposições legais e estatutárias, submetemos à apreciação e aprovação de V.Sas., o Balanço Geral ult imado em 31 de Dezembro de 1972, bem como

·a Demonstraçâo da Conta de "lucros e Perdas" respectiva, acompanhados do parecer do Conselho Fiscal.
Colocamo-nos à inteira disposição dos senhores acionistas, para quaisquer esclarecimentos que por ventura julgarem necessários.

.

Criciúma (SCI, 19 de março de 1973
A DIRETOR'IA

A T I V O
BALANÇO GERAL EM-31 DE DEZEMBRO DE 1972

PASSIVO
,
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IMOBILIZADO

911.324,61Maquinismos e Equipamentos
Benfeitorias e Instalações, Terrenos, Editr

. cios e Construções, Jazidas e Minas
,
Veículos e Acessórios, Móveis e Utensllios,
Equipamentos de Topografia e Sondagens,
Ferramentas e Formas . . . • . .

REAVALIAÇÃO .

CAUÇOES .

DISPONIVEl
Caixa e Bancos . . . . .

REAlIZAvEl- Curto Prazo·

715,792,77
166.425,35

393.110,20
,

493.261,24
467.785,97

Duplicatas a Receber • • . . • . . • . .

Devedores Diversos • • . • .' . . • . . .

Estoques
Almoxarifado � Minérios Brutos e Produtos
Prontos - Carvão Mineral e Explosivos

REAlIZAvEl- longo Prazo
Aços do Brasil S/A. C/Empréstimo - SUdam
- Embratur - Fundesc - Eletrobrás lei no.
4156 OTN - Obro Eletrobrás - CCA -

BNDE Decreto no. 62/66 - Sudehe - Embraer
PARTlCIPAÇOES •.........

CONTAS DE RESULTADOS PENDENTES
Obras em Andamento e Direito s/Alvarás e

Pesquisa. . . . . . • . . . . . . . .

Preju (zo verificado no exercrcío
SUB-TOTAL .

CONTAS DE COMPENSAÇÃO
Valores em .Hípoteces, Bancos c/Cobrança e

Contratos de Seguros, • • .

TOTAL .•.•.....•...........
,

2.291.726.64

89.025,55
244.835,83

I
I
I

DESPESAS GERAIS
Despesas Administrativas - Custos de Benefi
ciamento - Despesas de Pesquisas e Pros
pecção - Oficina e Serviços de Manutenção
- Despesas c/Venda de explosivos - Despe
sas de exportação - Conservação e Manuten
ção de Bens Diversos - Escritório de São
Paulo - Prestação de Serviços a Terceiros .

FUNDO PARA DEVEDORES DUVIDOSOS
TOTAL .•••............

Henrique Gueshio Sato
Diretor-Presidente

Siuzi Nakano
Diretor

2.265.482,02
70,00

97.243,16 .

3:173.944,76

196.197,66
245.281,00

333.861,38
6.312.079,98 SUB-TOTAL ' .

CONTAS OE COMPENSAÇÃO
Contratos c/garantia hipotecária, Tftulos em

Cobrança e Seguros Contratados
TOTAL .

1.693.449,65
8.005.529,63

844.410,15
185.553,71
804.763,43
199.119,89 2.033.847,18

Alberto Geraldi
Diretor

570.720,00

3.150.000,00

508.920,30
48.592, Ij() 3.707.512,80

6.312.Q79,98

1.693.449,65
8.005.529,63

Vendas e Rendas Diversas .

REVERSÃO DO FUNDO PARA DEVEDORES DuviDOSOS
PREJUrZO VERIFICADO NO EXERCíCIO .•.. ó ••

3.763.687,00
26.191,81

244.835,83

4.013.240,86
21A73,78

4.034.714,64 TOTAL 4.034.714,64
Valei Campolino Costa'

Tec. Conto CRC-SC 6322
CPF 006743709

PARECER DO CONSELHO FISCAL'
Os abaixo assinados, Membros do' Conselho Fiscal da MICAL MINt:RIOS CATARINENSES S/A., tendo examinado o Relatório da Diretoria, o Balanço Geral encerrado

em 31 de Dezembro de 1972, a corta de lucros e Perdas, e os papéis e livros da Sociedade, encontraram tudo em perfeita ordem e são de parecer q.ae deva ser aprovado
pela assembléia.

'

Criciúma, (SC119 de março de 1973

Wismar Costa lima Filho Arivaldo Mauro Pinto

L. --------------------------------------------------------__------------- , ____

seu patrimônio para realizar bons resulta
dos no final do ano passado, através da
venda de ações.

Lembrou, a exemplo, que no final do
ano passado o mercado de ações não ofe
recia condições para venda, mas muitas
empresas foram levadas aquela atitude.

O diretor do Grupo Segurador Halles
afirmou ainda que as atividades do grupo
deverão ser ampliadas este ano, a partir da
incorporação das companhias Solidez 'e

Catarinense pela Fortaleza, que per
tencem ao Grupo. Halles. O aumento do

capital decorrente de incorporação deverá
colocar o Grupo Segurador Halles entre
os 10 maiores do país, disse Ribeiro. Urna
das metas, é triplicar suas operações em

�guro de vida.. ,

\�

A-falta de uma linhade crédito, segundo
o diretor do Grupo Halles, fez com que

muitas seguradoras alienassem
parte do seu patrimônio para realizar
bons resultados com a venda de ações.

Halles sugere linha de
crédito para seguradoras,

Presidente reconduziu os

integrante�' do C.N.S.P.
dos, na .qualidade de representantes da
iniciativa privada.

Paulo Pompéia GGavião Gonzaga, Vál
ter Xavier e Daniel Monteiro foram no

meados suplentes.

Rio (AJB) - A criação' de uma linha
de crédito na Caixa Econômica Federal,
para atendimento das necessidades de ca

pital de giro das companhias de seguro,
foi sugerida pelo empresário Mozart Lo
pes Ribeiro, diretor do Grupo Segurador
Halles.

Tal linha de crédito, disse ele, poderia
ser utilizada pelas companhias de seguro
mediante caução dás ações que estas em-

, presas mantêm como reservas para a co

bertura de indenizações (reservas técni
cas) e formação de seu patrimônio (reser
vas livres).
EXPERI�NCIA

Segundo Mozart Ribeiro, a falta de
uma linha de crédito desse tipo, obrigou a

que muitas empresas alienassem parte de

Brasília (AJB) - O Presidente Garras
tazu reconduziu os Srs. Olavo Egídio Se
túbal, Raul Tele\ Rudge e Adolfo de Oli
veira Franco Jr. às funções de membros
do Conselho Nacional de Seguros Priva-

Fenaseg divu'lga em abril
relatórios sobre seguros

Ano de 72 foi ruim para
os acidentes de trânsito

A Fundação Escola Nacional de Segu
ros - Funenseg - vai promover, no de
correr deste ano, o estudo da regulamen-

\

tação e normalização dos tipos. de cons

trução de prédios para fins de sua classifi

cação dentro da tarifa de Seguro Incêndio
do Brasil, bem como o estabelecimento
de normas de classificação de material. É
o que revelam os dados recentemente di

vulgados por aquela estituição de ensino
sobre os seis primeiros meses de suas ativi
dades.

Diz ainda a Funenseg que o Centro de
Estatísticas está realizando trabalhos de

compilação e processamento :- inclusive ,

com auxflío de computador - de dados
sobre os diversos ramos de seguros, deven
do os primeiros relatórios serem divulga
dos no mês de abril vindouro.
A Fundação Escola Nacional de Segu

ros, que iniciou suas atividades em mea

dos de junho de 1972, conta com quatro
Centros: Administração Geral, Ensino;
Pesquisas Técnicas e Estatísticas.

O Centro de Ensino é a própria Escola
Nacional de Seguros que, nesse período,
se dedicou à montagem e execução de

cursos específicos de seguros, como de

habilitação de corretores (três) elementar
de seguros, básico para executivos, de

mercado de capitais para executivos de se

guradoras.

CI:1l0S de três anos, dentro da programação
oficial do 20. Grau. O mesmo curso seria

instituído, em caráter intensivo, em um

ano letivo, !lOS exercícios de 1973,74 e

75, para atender a urgência do mercado

segurador.
�ESQUISA E ESTATISTICA
Em conformidade com o relatório do

primeiro semestre da Fuenseg, presidida
pelo professor Theóphilo de Azevedo

Santos, compreendendo o período de ju- If!ll
lho a dezembro de 1972, foi estruturado'
também o Centro de Pesquisas Técnicas,
ao qual �cumbe o estudo e a elaboração
de normas técnicas de prevenção e segu-

rança de patrimônios objeto de cobertura
securitária. Seus trabalhos, que já vinham
sendo desenvolvidos no Instituto de Res

seguros do Brasil, ganharam nova ampli-
tude com a contratação de especialistas'
em engenharia de segurança, a par de visi-

tação de fiscos selecionados para coleta
de informes atualizados. Foram editadas
8 Circulares Normativas.
A programação no corrente ano - nu

ma primeira etapa - compreende normas

técnicas de prevenção de incêndio e ex

plosão, estudo da regulamentação e .nor

malização dos tipos de construção de pré
dias, para fins de sua classificação dentro

da tatifa de Seguro Incêndio do Brasil,
estabelecimento de normas de classifica
ção de. materiais, formulação de condi

ções básicas de prevenção para instalações
de ar condicionado, regras de prevenção
em sistemas de aquecimento, exaustação
e ventilação, especialmente na indústria;
código de cores em tubulações, requisitos

, mínimos -para organização e manutenção
de brigadas de incêndio de íníciativa pri
vada, colaboração nos estudos de atualiza

. ção da tarifa, formação de especialistas,
edição de literatura especializada. Foram
solicitados e obtidos subsídios de tercei-

PEMONSTRAÇÃO DA CONTA "LUCROS E PERDAS" EM 31 DE DEZEMBRO DE 1972Di!BITO .

. CRi!DITO
RECEITAS OPERACIONAIS

EXIGIVEl- Curto Prazo
Fornecedores
Duplicatas Descontadas
Credores Diversos
Contas a Pagar . . . .

EXIGIVEl- longo Prazo
Banco do Brasil S/A. C/Empréstimo

NÃO EXIGIVEl
Capital ..••...•....
Fundo de Depreciação, Fundo de Deprecia
ção s/Reavaliações, e Fundo p/Devedores
Duvidosos ....
lucros Suspensos

Foram estabelecidos entendimentos e

convênios com várias instituições para di
versos outros cursos (regulação e liquida
ção de sinistros, inspeção de riscos, atualí- ,

zação em segurospara empresários, conta
bilidade de seguros, seguro de automó

veis, de responsabilidade civil, de lucros

cessantes, de cascos marítimos, de riscos

diversos e ramos diversos.
Foi desenvolvido também o cadastra

mento de professores na Guanabara. Ao,
mesmo tempo'; cabe referência especial
aos trabalhos de exame de legislação fede
ral pertínente ao ensino de 20. Grau, para
fins de montagem de projeto de Curso

'

Técnico de Seguros, com vistas a obter a

indispensável regulamentação da ENS pe

,rante o MEC.

De acordo com o esquema apresentado
- informa a Funenseg - esse curso! em
forma regular, seria ministrado em 2 250
horas de aulas, das quais 1 140 de ensino

profissionalizante, desdobradas em currf-

A revista The Review publica artigo,
segundo o qual, o Instituto de Informa
ções do Seguro, dos Estados Unidos, con
sidera que o ano de 1972 ficará sendo
como "o pior" no que toca a acidentes de
trânsito. Calcula-se que o número de ca
sos fatais excederá o do ano anterior em
3,5 por cento, atingindo a 56 750. O total
de feridos ficou em torno de 5,1 milhões,
mais cem mil do que o resgistrado em

ros.

Quanto ao Centro de Estatísticas

conclui a Funenseg - foi também estrutu

rado para compilar, processar e divulgar
dados sobre seguros (excluídos os ressegu
ros, da alçada do IRB), tendo havido prio
ridade para o ramo automóveis. Outros

ramos estão sendo planejados, inclusive
com o auxílio de computador. Em abril,
aquela instituição espera oferecer ao mer-

,

cado os primeiros relatórios estatísticos,
elaborados segundo os melhores padrões.

1971. Os acidentes registrados aumenta
.ram de 4,6 por cento, totalizando 23.700
mil casos.

A estimativa das perdas econômicas re
sultantes desses sinistros pode chegar a

US$ 19 milhões, 12,5 por cento a mais
do que em 1971. De outra parte, especia
listas no assunto adiantam que no Brasil
os acidentes de trânsito poderão alcançar
a um número bem mais alto este ano.

,

'
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Rio do Sul

abrehoie
suaANVfE8
o Secretário Orlando

Bértoli, do Governo, repre
sentará o Governador Co
lombo Salles nas solenida
des de fundação da Seção
da Associação Nacional
dos Veteranos da Campa
nha da Itália, na II Grande
Guerra, marcadas para ho
je e amanhã em Rio do
Sul. A entidade tem por fi
nalidade a prestação de as

sistência moral e material
aos ex-pracinhas da FEB.

Os atos serão presididos
pelo presidente nacional
da ANV-FEB, Marechal
Osvaldo Cordeiro de Fa
rias, e, além do Secretário
do Governo, estarão pre
sentes delegações de oito
Estados da Federação, au
toridades civis, militares e

eclesiásticas estaduàis e

dos municípios que fazem
parte do Alto Vale do Ita

jaí!

Celesc vê
projetos
no Norte
Joinville (Sucursal) -

Os projetos para o abaste
cimento energético do Ter
minal petrolífero que a Pe
trobrás está construindo
em São Francisco do Sul,
foram analisados durante
reunião realizada ante
ontem em Joinville, que
contou com a presença de
engenheiros da Petrobrás e

diretores das Centrais Elé
tricas de Santa Catarina.
Nada ficou concretizado
sobre as medidas que serão
tomadas no sentido de au

mentar a força de energia
que demanda ao Balneário
de Enseada, local do Ter
minal. Apenas foram exa

minadas as possibilidades
sugeridas pelos projetos.

O encontro foi realiza
do logo após o almoço no

Restaurante Castelinho e,
em seguida, os diretores da
Celesc visitaram as obras
que a Petrobrás está desen
volvendo em São Francis
co do Sul.

Senacfaz
Centro em

81umenau
As especificações técni

cas constantes dos projetos
elétrico e hidráulico do
Centro de Formação Pro

fissional que serã construí
do em Blumenau, já se en

contram em poder da Ad

ministração Regional do
Senac em Santa Catarina.
O projeto prevê a constru

ção de um edifício com

três pavimentos e atende
às exigências das normas

vigentes em Blumenau e às
fixadas pelo Serviço Nacio
nal de Aprendizagem Co
mercial..

O presidente do Conse
lho Regional do Senac, Sr.
Haroldo Soares Glavam,
aguarda apenas que o De

partamento Nacional do
Senac remeta os projetos
relacionados com alvena
ria, custo e especificações
gerais, para poder determí-

'ii! nar que a Divisão de Mate
rial e Patrimônio da enti
dade providencie a institui

ção da concorrência públi
ca, o que poderá ocorrer

em maio próximo.

Milho tem

concurso

em Turvo
Será lançado na próxi

ma terça-feira no municí
pio de Turvo e Nova Vene
za o I -Concurso Regional
de Produtividade de Milho
da Região Sul catarinense.

, A informação foi prestada
pela Acaresc, acrescentan
do que o concurso será

I

realizado em 21 municí
pios daquela região e terá
por objetivo elevar o rendi
mento médio das lavouras
de milho de 28 para 100
sacas por hectare. Para tan
to, os agricultores conta
rão com assistência técnica
e creditícia além de con

correrem aos seguintes prê
mios: um trator de 50 HP,
Um micro-trator, uma tri
lhadeira, um pulverizador
motorizado e um atomiza
dor costal motorizado.

Santa Catarina

Cricillma (Sucursal) -

O presidente da Câmara

Municipal de Criciúma, ve
reador Nereu Guidi, afir
mou da tribuna da Casa

que as últimas declarações
feitas pelo Prefeito de Tu

barão e publicadas na edi

ção de O ESTADO do últi

mo dia lj "demonstram a

mesquinhez política com

que se envolve ainda o Sul

catarinense, com brigas de

comadre que não se pode
admitir, mas que, infeliz
mente, ainda acontecem,
pois dou crédito ao pmal
que publicou a nottcia".
Acrescentou que "sabemos

que o Prefeito de Criciúma

manteve contato com a .'iz.

Zona Aérea para que fosse
definida a localização do

aeroporto regional. E esta

pretenção i.foi veiculada
aos Prefeitos do Sul do Es

tado, após os entendimen-

tos havidos com o presi
dente da Associação que

congrega os munictpios do
Vale do Rio Tubarão, com
o propósito de se encon

trar uma solução em ter

mos de Sul do Estado".
- Não cabia, pois, ao

Prefeito de Tubarão evi

denciar deslavadamente
sua mesquinhez, que nos

deixou perplexos. Não

concebemos - afirmou -

que o alcâide. tubaronense

insur pose contra uma rei

vindicação que foi formu
lada não em termos de Cri

ciúma, mas de toda a re

gião sulina, não importan
do a localização do aero

porto e sim a sua concreti

zação.
- Será que estamos vol

tando aos tempos de poli
ticalha barata? Se o Pre

feito de Tubarão não tem

condições de postular, en-

tão que não faça pedidos
negativos, pois o Sul ii foi
bastante esquecido. O Rio

Grande do Sul - argumen
ta o vereador Nereu Guidi
- com sua perspicâcia po

lüica, o Paraná com suas

vozes que se levantam,
procuram nos prensar em

termos de refinaria, em

termos de aços finos, e nós
ficamos como produtores
de carvão, simplesmente a

fornecer a polpa de tudo o

que produzimos. O Estado
de Santa Catarina - frisa
- não tem tido a pro j!ção
polttica e econômica a que

faz fls, porque sentidos

negativistas não vislum
bram que pedir para o nos

so vizinho é a mesma coisa

que pedir para nós.
- É preciso que se faça

um trabalho politico cons

ciente das necessidades re

gionais, não permitindo

j
I
!

Alberto Luzmostra no Masc
o surrealismo de sua arte

Na "Mulhl!rMetafísica", o valor do artista

COLETIVA
Joinville (Sucursa1.) - Alcides Buss,

Antônio Mir, Albertina Ferrz, Odil Cam
pos, Nilson Delai, Indio Negreiros da Cos
ta, Maria Angelina Keller do Valle, Mário
Avancini, Edson Busch Machado e João
Crisóstomo Pereira da Silva, partiram on

tem de Joinville com destino a Brusque,
onde vão expor suas obras no salão nobre
da Sociedade Evangélica. A exposição se

rá aberta às 20h3Om de hoje e contará
com a exibição de 55 obras dos artistas
joinvil).enses. •

TEATRO
O Conjunto Teatral joinvillense vai en

cenar duas peças, que consagraram o gru
po em Joinville, hoje e amanhã em Guara
mirim. Hoje à noite apresentará "Força
do Perdão" e amanhã o espetáculo "A
Rosa sob o Vento", de autoria da profes
sora Judite Ávila. As apresentações terão

lugar na Sociedade Guararnirense.
Enquanto isso, o Conjunto Teatral

Alvários, de Joinville, encena hoje no Sa
lão Adernar Garcia, no Bairro de Boa Vis
ta, a peça "O Erro Judiciário". O espetá
culo objetiva a promover o teatro amador
na cidade

Itaiaí �xporta farinha de
,

_ peixe �__�a��i,.�� _

ao Japão
mou que a nova rodoviária que está sendo
construída à rua Silva, deverá ser inaugu
rada no próximo mês de julho. A obra de
construção da nova estação está sendo exe

cutada dentro do programa, o que levou o

Governo municipal a anunciar sua inaugu
ração para o início do próximo semestre.
A transferência da estação rodoviária pa

ra a rua Silva possibilitará à Prefeitura de
realizar juntamente com o Detran mudan
ças no tráfego,- visando a evitar engarrafa
mentes como vem acontecendo na área on
de os ônibus de viagens transitam para dei
xar ou pegar passageiros.

ABRIGOS
De outras partes, a Prefeitura iniciou a

execução do projeto de instalação de abri
gos em vários pontos de ônibus da cidade,
onde se acumula maior número de usuá
rios. O ponto de ônibus situado em frente
do Ginásio Saleziano, foi mudado para a

alguns metros à direita para evitar os cons
tantes engarrafamentos provocados pelos
ônibus ao pararem no ponto.

NAO PERCA HOJE
CINE ESPETACULAR

A VALSA
DOS
TOUREADORES

PETER SEllERS

EM
PRETO E BRANCO

Guerra do aeroporto leva edil

que o egotsma e a falta de

senso nos arrastem ao abis

mo do eterno subdesen
volvimento.

Mais adiante o presiden
te da CâmaraMunicipal de
Criciúma afirmou: "esta ci

dade não necessita de Tu
barão para construir um

aeroporto regional, uma

vez que o loteamento do ii
existente, lhe carrearia re

cursos suficientes para a

construção de um campo
de pouso com pista total

mente asfaltada. Se a rei

vindicação é formulada em

termos regionais - conclui
- é porque não temos in

teresse de nos beneficiar,
impedindo que outros mu

nictpios consigam integrar
o processo de desenvolvi
mento que ho j! nos eleva a

uma, posição de destaque
no contexto estadual".

contestar Prefeito de Tubarão

Blumenau (Sucursal) - Alberto Luz,
pintor blumenaúense que declara ter sido
catalogado de surreal, confessa que pinta
por necessidade vital e que "minhas telas
nascem espontâneas".

- Agora estou partindo para uma, como
dizer, realismo mágico. O engraçado é que
encontro seguidores daquilo que minha
imaginação criou. Meus vegetais, por
exemplo, tirados da natureza, recriados a

minha maneira; palmeiras cujos frutos são
seios roxos; mulheres de cujos ,seios saem

chifres, prontos para ferir".

O QUE MOSTROU

Alberto Luz participou de diversas
coletivas em Blumenau, Joinville e São
Paulo. "Primeiro prêmio de pintura, friso
bem, foi no I Salão Pró-Arte-Nova de
Blumenau, realizado durante a V Fa
mosc". Os prêmios restantes, afora escul
tura e gravura, foram menções honrosas e

indicações para aquisição.
- Recebi convite para expor nos Esta

dos Unidos, na embaixada brasileira. Fiz
individual este ano na inauguração da
Fininvest e vou expor, juntamente com

dois colegas, no Masc, em Florianópolis".
Alberto estará participando com seus

quadros surrealistas da Exposição de Ar
tistas Catarinenses e argentinos, a inau

gurar-se na próxima terça-feira no Museu
de Arte de Santa Catarina.

Para o pintor blumenauense, opinar so
bre a pintura catarinense é entrar em

assunto delicado. Pensa um pouco e diz:
"acho ótima... Reconheço que minha pin
tura exerce atração mais forte nas mulhe
res, talvez porque elas sejam mais sutis".

Para Alberto Luz, só tem urna coisa

que o impossibilita de ser chamado de au

todidata na pintura: "minha esposa, foi o
incentivo forte que recebo durante toda a

minha carreira".

Itajaí (Sucursal) - O navio japonês
"Manga" deixou o porto de Itajaí com um

carregamento de 289 toneladas de folhea
mento de imbúia e mais 250 toneladas de
farinha de peixe. As mercadorias destinam
se a importadores de Yokahama, Kobee e

Durban.
O navio "Manga" realiza a primeira da

série de viagens programadas entre Itajaí e

Japão, de acordo com os contratos de ven
da firmado pela Transmarte Ltda com em

presas nipônicas,
NOVA FABRICA
A Companhia Brasileira de Refrigeração

vai construir em Itajaí uma fábrica de
Cruhs. O Prefeito Frederico Olindo de Sou
za já assinou decreto doando um terreno

para a localização da fábrica. Dirigentes da

empresa estiveram em Florianópolis tratan
to junto à Secretaria de Desenvolvimento
Econômico de financiamento para a insta

lação da indústria de refrigeração.
RODOVIARIA
A Prefeitura Municipal de ltajaí infor-

A TV Cultura Canal 6,
uma emissora da Rede

Associada, apresenta hoje
um filme para você não

sair de casa.

Convoque a família para a

sala, sente na sua cadeira

preferida. E assista

tranquilamente mais uma

obra-prima do cinema.
=> patrocínio é de Hollywood KSF,

qualidade Souza Cruz.
Assista o filme e ao sucesso.

OI .... estamos ele volta. Caela bicho tem

• lua época. Esta ti a nossal Estamos

nOI Supermercados ODIVAN para

uma Páscoa recheada do alesria,
of.recendo a Você produto.

nacionais e estrangei.;.
ros elas melhore.

procedências.
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Para o vereador Aldo Belar

mino da Silva, da Arena, o de

sentendimento entre a Câmara
e o Conselho de Desenvolvi
mento Municipal, foi gerado
pela exdnixula justificativa fei

ta na apresentação da emenda
de no. 3, do Plano Diretor de

terminando o exame prévio
dos projetos de lei que alteras

sem o plano urbano. "Esta foi

a real razão do desentendimen
to. Dizer que a inclusão do ar

tigo visa impedir a mutilação
do plano com decorrência de

alterações menos ditadas pelo
interesse público, do que pelos
interesses pessoais, feriu os

brios da Câmara".
"Pedir aos vereadores que

não apresentassem projetos vi
sando os interesses pessoais e

sim da coletividade, foi uma
afronta, pois n6s sabemos que
as nossas atividades devem vi

sar o bem comum, sem que IS
so nos seja dito por escrito;

Foi essa a emenda do plano di

retor que gerou a polêmica,
pois. as outras três apresenta
das não causaram qualquer
descontentamento.

REDAÇÃO INFELIZ

Falando sobre as dificulda
des que enfrenta a Câmara Mu

nicipal de Florianópolis, o Sr.

Aldo Belarmino disse que a

maior delas é falta de espaço
físico e de um assessoramento

que os orientem na elaboração
de leis. "O vereador é antes de

tudo um representante do po
vo, mas isso não quer dizer

que tenha que ser um advoga
do, engenheiro ou economista.
Aí surge um grave problema,
muitas vezes as leis são feitas
sem grandes conhecimentos

técnicos, o que causa muitos

problemas e modificações".
A Câmara Municipal procu

'rou sanar em parte a falta de
assessoramento fazendo um

-convênio com a UFSC e insti
tuíndo as Bolsas de Trabalho.
Foram contratados um estu

dante de Direito, um de Enge
nharia e dois de Ciências So

ciais, que atualmente ajudam
nos trabalhos da Câmara. "Foi

essa única forma que achamqs,
para resolver, pelo menos em

parte, a difícil situação. Ante
riormente n6s s6 tínhamos um '

datilógrafo e o numero de fun
cionários atingia a 11, se in
cluindo os da limpeza e serven

tes".

Sobre a acusação. de inér
cia, o vereador esclareceu que
a Câmara nunca' trabalhou co

mo agora. "O que acontece é

que órgãos de imprensa mal in

formados, fazem acusações a

Câmara mas nunca foram lá

participar dos nossos traba

lhos, para saber o que realmen
te estamos fazendo. Muitas ve
zes os vereadores ficam até
uma -ou duas horas da madru

gada, estudando os projetos e

procurando as melhores solu

ções. Sobre isso eles não fa
lam"..

PLANO DIRETOR
- ,

"No meu entender o plano
diretor da cidade foi bem ela

borado, a equipe que a plane
jou é do mais alto gabarito,
uma vez que são técnicos de

capacidade reconhecida. No

entanto isso não quer dizer

que a Câmara deva aprová-lo
sem um estudo apurado, pois
em muitos pontos nós temos

dúvidas. Senão vejamos: o pro
jeto fixa um único setor indus

trial, o da pesca a ser localiza

do na área do Continente. As

demais indústrias seriam cen

tralizadas na região de Barrei

ros, ao longo da BR�101".

"Então a nossa pergunta:
não haveria a possibilidade de

instalação de indústrias em ou

tras áreas do município, como
por exemplo no Norte da llha

na região de Jurerê, ou então
na baixada de Campeche. Tal
vez sim e talvez não. Entende
mos que existe no município
áreas que comportariam e po
deriam atrair indústrias de pe-

.

queno e médio porte, que vi

riam proporcionar além do au

mento da receita "do municí
pio, o aproveitamento de parte
da mão de obra ociosa, exis
tente na cidade.

r-'----------------------------
o vereador Aldo Belarmino da Silva, da Arena, absolve

a Câmara do pecado da inércia e sustenta que "nas condições
precárias em que .trabalha o seu esforço chega

a ser altamente meritório". E lamenta a redação dada a Emenda
no. 3 do Plano Diretor: "pode não ter sido intencional, mas feriu".

dades, os comentários à respeito de D.
Leonor remontavam à época da "Escola Par
ticular Antonieta de Barros", o único esta

belecimento de ensino particular instalado
na Capital nos idos de 1940, além dos colé

gios de ordens religiosas.·

Belarmino: "vereador sem assessoria não é onisciente".

ACUSAÇÃO
"Infelizmente o nosso 'le

gislativo vem sendo acusado de

negligenciar no estudo de Pla
no Diretor, chegando alguns a

afirmar que a proposição dor

me nas gavetas. Isso carece de

verdade, pois é uma das nossas
maiores preocupações. Muitos
vereadores recorrem a enge

nheiros, advogados, arquitetos
e economistas, a fim de trocar

idéias a aceitar sugestões".
"A cidade tem um plano

diretor que vigora desde 1954,
mas cresceu ao sabor da espon
taneidade, 'sem a preocupação
de dotá-la de uma estrutura ca

paz de ordenar a sua evolução.
Consciente do problema a mu

nicipalidade contratou o SER

FHAU - órgão especializado
do Ministério do Interior - pa
ra proceder o exame do Plano.

O órgão levou um ano para dar

seu parecer sobre o mesmo.

Dessa forma a Câmara, não

tem condições de aprová-lo,
sem 'estudá-lo mais demorada

mente", finalizou o vereador.

PONTOS A ESTUDAR
Existem no plano diretor

da cidade alguns pontos im.:.
portantíssimos que devem ser
estudados, como por exemplo
as áreas verdes,' considerado
um problema de grande inver

gadura e a preservação do as

pecto paisagístico, de maior

importância uma vez que Flo

rianópolis tem grande poten
cial turístico. Além disso exis
te o problema do aterro, para
a nova ligação Ilha Continente.

- A Câmara está estudan
do um exemplar do plano, .no
qual não consta a área em que
está sendo' c.onstru fdo o a ter

ro, sendo quase que impossível
aprová-lo agora, sabendo que
muitos órgãos como rodoviá

ria, Prefeitura Municipal, in

dústrias de pesca, etc, deve-.

riam ser ali localizadas. Resta

ainda a acrescentar o fato de

que o aterro ora em anda

mento, será executado somen-
. te dois ter ços do ante

riormente previsto.

Nascida a 24 de toutubro de 1903, em,
Horianôpolis, D. Leonor de Barros era filha
de uma pobre doméstica analfabeta. Sua
descendência humilde parece ter sido o

maior incentivo para que completasse o Cur
so Normal e dedicasse toda a sua existência'
a alfabetização de crianças e ao aperfeiçoa
mento do ensino.

BRANDURA E AUTORIDADE

Prosperando a Escola das irmãs Barros,o
estabelecimento de ensino primário mudou

se para uma casa mais ampla emais adequa-

Restam apenas pouco menos de 2 mil
telefones à venda em Florianópolis, pelo Pla
no Diretor da Cotesc, De 5950 previstos pa
ra a cidade, aproximadamente 4 mil foram

vendidos, e as vendas encerram-se no fim

deste. mês. Isso devido à necessidade de' redi
rnensionamento das centrais telefônicas de

várias cidades do interior e inclusive da Capi
tal, obedecendo aos volumes de venda apre
sentados nessas cidades.

Antes de começar a ser feita a venda dos

aparelhos, foi aberto um livro de inscrição
que acusou 11 mil interessados em adquírf
-los, nas 15 cidades do Estado inicialmente
Iabrangidas pelo! Plano. "Acontece que na

hora de pagar, muita gente não quis mais

comprar" - explica Armando Andrade, che
fe do Departamento Comercial da Cotesc,
Muitas propostas não foram confirmadas,
"Manteve-se a preferência aos inscritos -

houve até uma convocação na semana passa
da chamando os faltantes - e quem compa
receu ainda pode comprar com preferência.
Agora, qualquer um pode comprar os telefo
nes restantes", continua Armando.

Em Florianópolis acredita-se que as ven
.

das, até o final do mês atingirão os 5950

aparelhos. Juntamente com Blumenau, Joa
çaba e Chapecô, li Capital superou as expec
tativas de venda.Mafra, Tubarão e Brusque

Muitos de seus antigos alunos, que hoje
ocupam preeminentes posições na vida pú
blica do Estado, relembravam a modesta
Escola da rua Sáldanha Marinho, mantida

pela abnegação e pelo superlativo amor à
causa do ensino pelas duas irmãs - Anto
nieta e Leonor de Barros. Banhados de sau-

Planeiamento
urbano tem

O professor Militão de Morais Ricardo,
especialista em urbanismo e arquiteto do

Grupo Executivo da Região Metropolitana
de Porto Alegre, ministrará, a partir' de
segunda-feira em Florianópolis, curso so

bre 'IPlanejamento e Administração Metro
politanos",

O curso a ser ministrado pelo arquiteto
gaúcho, é de grande interesse para os ór

gãos públícos de administração regional e
municipal, vereadores, arquitetos, estudan
tes de engenharia civil, bem como todas as

pessoas interessadas em urbanização.
Serão focalizados problemas metropoli

tanos, sendo ainda expostos, nos diversos ,

níveis, os conceitos e soluções viáveis para
os problemas urbanos.

As inscrições poderão ser feitas no

Departamento de Registro e Controle Aca

dêmico, na Trindade.

Num clima de muita emoção, professo
res, antigos alunos e autoridades acom

panh aram na manhã de ontem os funerais
de professora Leonor de Barros, sepultada
no cemitério da Irmandade do Senhor Jesus
dos Passos. O Secretário Paulo Biasi, da Edu

caçã�, compareceu ao enterro representando

todo o magistério catarinense, que tinha em

D. Leonor um exemplo edificante de abne

gação e de amor ao ensino. Muitas coroas de

flores, entre as quais a da Secretaria da Edu

cação e da Associação dos Professores, enci
mavam o esquife com inscrições de saudade
e reverência.

ORIGEM HUMILDE

Magistério dá.seu adeus
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Vereador diz que Câl1lara trabalha

mesl1lo sel1l a assessoria adeq�ada

seu curso

emocionado a velha mestra

/

O CURSO

da, na rua Fernando Machado. Ali as irmãs.
criaram um sistema' de ensino ao mesmo

tempo tradicional e inovador. Tratavam o

aluno com severidade e compreensão, bran
dura e autoridade. Na prática, aplicavam a

melhor pedagogia infantil; sendo um pouco
mestras, um pouco mães e um pouco psicó
logas. Enquanto Leonor de Barros se casava

indissoluvelmente com o ensino, Antonieta
revelou acentuados pendores' para a vida

. polftíca, chegando a ser Deputado Estadual
à Constituinte de 1934. Leonor foi Lente
Catedrática de Português no Instituto de

Educação, dirigiu o Ginásio que levou o

nome de Antonieta, e somente perdeu seu

entusiasmo quando a irmã morreu.

Em 1964 fechou sua Escola e deixou

post-mortem tanto a sua casa como a biblio
teca da irmã - mais de 3 mil volumes - para
a Irmandade do Senhor dos Passos, que
ontem custeou o seu enterro.

Cidade compra quase

todos os 'telefones
ficaram muito aquém dos níveis de venda

previstos. Armando Andrade explica que ha

verá um remanejamento das centrais, em

função dos volumes de vendas apresentados
nas 'cidades". Assim, onde se vendeu menos,
as centrais serão diminuídas, e vice-versa.
"Isso é possível devido à' modularidade das

centrais". - acrescenta.

Devido ao estado de execução das obras
civis das Centrais Telefônicas, Armando as

segura que "os aparelhos deverão ser entre

gues no prazo previsto, até o fim de 74". Há

disposições contra tuais tanto da parte da

COTESC quanto da empresa fornecedora do

equipamento com relação a atrasos de am-

bas as partes.
'

O chefe do Departamento de Vendas da
.

Cotesc teme, entretanto, que' venha a se re

petir o que aconteceu recentemente com o.

Plano de .Emergência - "uma vez começada
a entrega dos aparelhos vendidos naquele
Plano, o volume de vendas foi tão grande
que imediatamente congestionou o sistema.
E assim tem sempre acontecido: não há pos
sibilidade de previsões que permitam a ofer

ta constante de aparelhos ao público". À
venda em épocas de entrega,' ele atribui um

"fator psicológico comparável ao problema
de São Tomé: querem ver para crer".

Rodoviária DO cOD�i,.eDte é corredor para 101

A futura Estação Rodoviá
ria da Capital teve ontem sua

localização alterada - a área
reservada para a construção foi
exciutâa do antigo Plano Dire
tor da Cidade. Situada na ca

beceira da Ponte Hercüio Luz

(Estreito), essa área serâ subs

titutda por outra na cabeceira
da Nova Ponte (também no

Continente). Sua localização
deverá integrar a Rodoviária
aos sistemas viários da Ponte e

aterro no Estreito.
"O que houve foi apenas a.

correção do que os últimos

prefeitos da cidade admitiram
como certo - explica Paulo

Rocha, da Divisão de Planeja-

mento da Prefeitura: "A Esta

ção não seria constru {da na

quele local, simplesmente pela
existência da nova Ponte. Não
haveria sentido construir junto'
à Hercüio Luz".

Apesar de não haver ainda
uma determinação precisa do
nOlJo local, há entretanto indi

cações. Estâ previsto pelo Pla
no Diretor da Cidade (em
aprovação) o estudo de uma

área que deverá estar basica-:
mente localizada no eixo de li

gação Ponte - BR-1OJ. "Não
exatamente ao longo dele -

assinala Paulo Rocha - mas o

mais perto posstvel da nova

Ponte".

Para a localização precisa
da nova área falta ser feito
apenas o plano vi/fi 'o do Ater
ro do Estreito; o da Ponte já
estâ pronto•. "Uma vez feito o

detalhamento dos Planos Viá

rios, a Rodoviária terã sua po-

centro da cidade, e facilidade
para os usuârios são as vanta

gens. "Os ônibus estarão pr6-'
ximos às vias do acesso à cida
de e às estradas; quem mora

no Estreito não terã que voltar

para lã, aumentando o movi-,
.mento dI!. Ponte; e (Os ônibus
não

.

o farão também" - diz
Paulo Rocha.

As conferências do. curso, que se esten

derá até quarta-feira, dia 18, serão proferí-"
das à partir das 20 horas, no auditório de

Direito, e são promovidas pelo Departa
mento. de Extensão Cultural e Departa
mento de Engenharia Civil da Universidade

Federal de Santa Catarina.

sição determinada", Acre$
cento Paulo Rocha que "tão:
logo fique destinada uma nova.
ârea, a Estação serâ construt
da, pois trata-se de umprojeto
simpático à Prefeitura". As ra
zões da simpatia estariam no

"rápido retomo do capital em
pregado e nas vantagens ofere
cidas pela sua construção ".

A retirada dos Ônib,us do.:

Não há um prazo previsto
para sua conclusão entretanto.
Além da dependência do deta
lhamento do Plano Viário do

Aterro, "ainda âevérâ ser feito
o dimensionamento e 'projeto
da Estação Rodoviária", con

clui PaiJlo Rocha. _

Estacionar em fila dupla pode dar em sério incômodo. O guincho é como Ringo: não perdoa.

Guincho faz ronda no centro
e leva infratores 'ao D'etran

O Detran determinou a permanência de infração cometida - Cr$ 49,00 por ma
um carro-guincho nas principais ruas do. cen- dupla e Cr$ 24,00 por estacionamento-proi
tro da cidade, a fim de que sejam recolhidos bido - além de pagarem mais uma taxa pela
os veículos que costumam fazer ma dupla e "viagem" do guincho com o veículo apreen-:
estacionar em locais proibidos. O guincho. dido.
fará ronda nas ruas Felipe Schmidt, Tenente
Silveira, Conselheiro Mafra e demais 'trans- , Por outro lado o Detran informa que se

versais, com ordem de guinchar os veículos rá efetuada a aquisição de um novo carro

que não cumprirem tais determinações. Essa guincho de pequeno porte para facilitar as

medida pelo que consta, tem surtido efeito, manobras da "operação guincho" , além de
e em média são recolhidos 3 a.S carros. por auxiliar e prestar assistência aos acidentes

dia, cujos proprietários terão que pagar mul- que ocorrem sobre a ponte, paralisando
,tas pelas infrações para retirar seu carro do completamente o trânsito.

pátio do Detran. EMPLACAMENTo
,

As multas são cobradas de acordocom a O Detran informa ainda que o emplaca-

mento dos veículos com placas de finais 3 e

4 vai até o dia 30 deste mês, e até agora o

movimento tem sido muito fraco, prevendo
se uma aglomeração nas últimas horas, difi
cultando o andamento dessa operação.

O primeiro passo para o emplacamento,
li dirigir-se à vistoria do Detran munido do
comprovante de recolhimento da taxa rodo
viária do ano que passou, além de carteira de .

motorista ou documento de identidade.

Feito o recolhimento do TRU na coletoria,
o passo. seguinte será dirigir-se à seção de
multas e acidentes para quitação das infra

ções registradas,
'

Hospital das Clínicas
talvez não chegue ao fim·

Hospital das Clinicas: esqueleto de 4 anos.

O Ministro da Educação, Jarbas Passari

nho, declarou em sua recente visita à Floria
nópolis que existe um sério risco do Hospi
tal das Clínicas, no campus da,UFSC, não
se,r mais concluído. O Hospital, destinado ao

aperfeiçoamento. dos estudantes de medici

na, através da prática do estudo, não recebe

ria mais a verba necessária do Ministério da

Educação. Entretanto, o sub-Reitor de Pla
nejamento da UFSC, professor João Mako
wieky esclareceu que existe apenas a adver
tência de que não seria permitido a constru-

ção de um novo Hospital, mas que seria con
clufdo.o já começado.

A obra existente no rcarnpus da UFSC

que está só no esqueleto, foi iniciada há
mais de quatro anos e não tem data para ser

continuada. Apesar das frequentes viagens.
do Reitor a Brasília até agora não foi conce-

.

dida a verba para o término da obra. Res

pondendo a pergunta de que esse hospital
não seria uma necessidade urgente para os

estudantes de medicina, o professor disse a

UFSC tem contado com a colaboração dos

hospitais da Capital, para o estãgío dos aca

dêmicos. Graças isso a Escola não tem tido
maiores problemas,

HOSPITAL INFANTIL
O projeto da Secretaria da Saúde de

construir junto ao Hospital das Clínicas, um
hospital destinado a atender as crianças, não
foi prejudicado com a não construção do

Hospital Escola. Segundo o professor Mako
wieky , o mesmo será construído no centro'
'da cidade, em local a ser determinado pela
Secretaria.

LEIA E DIVULGUE

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Super-mercados
Na idade média, a comercialização dos produtos .

era feita por mercadores isolados. De cidade em cida

de, estes comerciantes ambulantes levavam os "últi
mos lançamentos" bem como as últimas notícias.

Aos poucos, eles foram se agrupando. As feiras-li
vres surgiram em determinadas áreas, consideradas

mais propícias para o comércio. Champagne, na Fran-'

ça, foi a primeira cidade que teve sua feira regular,
realizada uma vez por ano. Naquela época não eram

vendidos gêneros alimentícios, mas sim pimenta, ca
nela, tapetes, tecidos.

Com o passar dos anos, as feiras foram se aperfei
çoando.' Os produtos oferecidos foram sendo diversifi

cados. Começava, então, a sugir um comércio regular.
Daquela época para. cá, o comércio tomou diversas

formas. Atualmente, em grande parte do mundo, o

comércio varejista vem assumindo característic.as c?
muns, próprias.

Grandes galpões, onde são oferecidos os mais di

versos produtos que vão desde um simples grampo de

cabelo à uniformes escolares e material didático, não
faltando nunca aquilo considerado como básico, co
mo é o caso dos gêneros alimentícíos, são os produtos
mais simples que um supermercado pode Merecer.

Seu funcionamento não tem mais nada que se asse
melhe com os armazens ou "vendas" de algum tempo
atrás, quando o balcão separava os fregueses das mer
cadorías, não possibilitando a escolha. Era comprado
unicamente o necessário, uma vez que a variedade não

era grande, e com isso, as opções se tomavam poucas.
O produto desejado era solicitado e', com alguma

demora e nem sempre com delicadeza, o "Seu Joa

-quim", "com 'aventais sujos e cigarro de palha nocanto
da boca, ia buscar na prateleira. Não havia tentação
de adquirir outros produtos. Era comprado estrita

mente o necessário.

Agora existem os apelos. Milhares de produtos di-

ferentes, com embalagens bem cuidadas, cercam os

que entram nos supermercados. Os fregueses podem'
escolher, pegar nos produtos, sentir o aroma do perfu-:
me desejado: Entrar unicamente para "fazer o ran

cho" e sair carregado de produtos que talvez nunca

tenha nem pensado em adquirir e nem vá utilizar, é

uma coisa comum.

Os' montes de belas embalagens que, casualmente
podem conter Um bom produto, tornam-se uma ten

tação. Por todos os lados o consumidor se vê cercado

atraído pelas cores berrantes da caixadeste sabonete

ou pelos brindes oferecidos.
Por outro lado, os supermercados oferecem as van-

'

tagens da centralização. Não é mais necessário ficar

andando um dia inteiro para poder fazer compras e

abastecer a dispensa. Comprar arroz aqui, sapatos ali
.

o feijão mais adiante e a pasta de dente na outra rua,

foi tudo isso eliminado.
'

Nos ,supermercados tudo é encontrado. Tudo está

a vista, aO alcance da mão. Nos tempos atuais, quando
alguns minutos significam muito, uma simples yisita
semanal a um destes estabelecimentos resolve todos

os problemas de -compras. As crianças ficam vestidas,
a dispensa renovada, o material didático dos filhos

adquirido. Enfim, tudo que se possa imaginar encon
tra-se lá dentro, rigorosamente exposto em grandes
pilhas,

Com a concorrência, à medida que vão surgindo
outras casas, os supermercados vão se sofisticando.

Procuram cada vez criar mais condições para que os

fregueses se sintam bem lá dentro. Os horários são

dilatados, chegando alguns, nas grandes cidades, a

funcionar ininterruptamente: Nesta fase" se inicia a

prestação de serviços. Música ambiente, cafezinho grá
tis, lanchonete, entrega a domicílio, funcionários bem
educados, estacionamento. Tudo isso dentro de um

ambiente extremamente higiênico, espaçoso, com

Segredo: grandes compras
,

Os supermercados particulares não se preocupam com

a concorrência da Cobal. Suas compras, feitas
em grande quantidade, permitem igualdade de preços

Dos seis supermercados.atualmente em funcionamen

to em Florianópolis, três são particulares: "Odivan", no
Estreito, e "A Soberana", Estreito e llha.

Entre estes é que se encontra maior diversificação de

produtos e começa-se a sentir ,uma certa sofisticação.
Isso ocorre principalmente com as instalações e a presta
ção de servíços. Tudo isso com a finalidade de melhor

servir a clientela e, em consequência aumentar as vendas.
No "Odivan", no Estreito, funcionando em frente a

COBAL, existe uma variedade de sete mil e quinhentos
artigos, espalhados em mil e cem metros quadrados de

área de venda, enrum prédio que tem uma área construí

da de mil e quinhentos metros quadrados.
Sua aparência, tanto externa com interna, em nada

difere dos demais supermercados de outras cidades, uma
vez que os prédios são quase que padrão.

Instalado no Estreito em 18 de dezembro de 1972,
primeiro dia em que abriu suas portas, o "Odivan" tem,
entre outras, secções de Padaria e confeitaria, com fabri

cação própria, açougue, fiarnbreria, verduras, frutas, pro
dutos ímportados, plásticos, material escolar (desde ca

dernos e livros até uniformes), plásticos, presentes,uten
sílios domésticos, ferragem, enlatados, brinquedos, per
fumaria e mais uma série de outras.

Estacionamento, música ambiente e lanchonete fun

cionam mais como prestação de serviços. No "Odivan", a

lanchonete é como se fosse um negócio a parte; embora
tenha sido instalada apenas para ser um complemento.

Apesar de funcionar praticamente em frente ao super

mercado da Cobal, ele parece não sofrer concorrência

por parte desta. Hilário Wanzuita, gerente daquele' esta

belecimento, explica: "nós atingimos determinada faixa,.
basicamente a "B" e "A". Como a Cobal vende mais

gêneros de primeira necessidade, não nos faz concorrên

cia."

Para atender as seis mil pessoas que visitam o super
mercado diariamente existem 75 funcíonãríos, trabalhan
,do em duas equipes, num horário que vai desde as 6h e

30 min até as 23h e. 30 mino Aos domingos e feriados

este horário vai até ao meio-dia.
Embora fique no Estreito, sua clientela pode ser divi

dida em partes iguais, entre as pessoas residentes lá e na

Ilha.
.

Para manter Dons preços em seus quatro supermerca

dos, "Odivan SIA Comércio e Indüstria", proprietária do
.

estabelecimento daqui e de mais três em Joínville, faz as

compras em grande escala: para abastecer todos os estabe

lecimentos. Com isso consegue maiores descontos.

A SOBERANA

Com uma variedade de produtos que chega a casa dos

doze mil, "A Soberana" iniciou com supermercados na

Avenida Mauro Ramos, .atendendo em instalações com

uma área construída de 900 metros quadrados e 450

metros de venda. Como a experiência deu certo, foi

.
construído o do Estreito, em frente a Ohurrascaria Ouro.

Verde, com uma área de 10400 metros quadrados de

construção.
Em ambos os estabelecimentos existe estacionamen

to, como também lanchonete e música ambiente. De·

uma certa forma, os serviços prestados nos supermerca-
.

dos pelas duas empresas proprietárias são semelhantes.
. De acordo com um de seus diretores, sua clientela não

faz parte exclusivamente de determinada classe. "Abran

ge as três". PlIIa oferecer mercadorias a bons preços, o'

sistema adotado é o mesmo dos demais: compra direta as

fábricas em grandes quantidades. Arthur Moritz, um dos'
. diretores da empresa, acha que dentro de um supermer

cado "ninguém está sendo forçado a comprar. É apenas

tentado. Aí é que 'entram as falhas humanas, quando a

maioria não consegue resistir".

TempOS de consumo
grandes corredores, onde os fregueses possam transi

. tar livremente, sem atropelos.
Os supermercados, como definem alguns, passou a

ser, dentro da sociedade de. consumo, "o verdadeiro

"habitat'.' do homem moderno". O lugar onde ele sa

tisfaz todas as suas necessidades, onde sacia a sua sede

de consumo. "Aqui ele entra nu e com fome e sai

vestido e de estômago cheio", dizem alguns teóricos.

Este tipo de comércio exige uma filosofia empresa
rial completamente diferente das comuns no comér

cio varejista. Existe uma psicologia de venda, que vai
desde as campanhas de impacto, agressivas, onde as

pessoas são praticamente desafiadas a comprar, até as

ofertas, os brindes. Comprar uma caixa de sabão em

pó e levar junto um dentifrício ou uma revista "Re

creio", pode ser o exemplo destas promoções, que
geralmente são realizadas a cada 15 dias .' As ofertas

funcionam como chamariz. Durante um determinado

prazo, (geralmente uma semana), alguns produtos são

oferecidos pelo preço de custo. Venda de cigarros,
estacionamento, lanchonete .são também para atrair.

Há sempre uma preocupa9ão de oferecer cada vez

mais.

EM FLORIANÓPOLIS
Em Florianópolis não data de muitos anos o apare

cimento dos supermercados, considerados por alguns
como um dos melhores exemplos da sociedade de

consumo.

· tões, repolhos euma série de outros produtos diferen
tes, cujo número chega a alcançar até 12 mil varieda

des.

De uma certa forma, os preços são semelhantes em

todos eles, havendo apen� pequenas variações com

relação a alguns produtos. Com relação ao comércio
varejista comum, estes preços são bem inferiores. Isso

ocorre em função das compras serem feitas em grande .

escala, com o que se consegue preços especiais com as
.

fábricas. Geralmente os pedidos são feitos para suprir
toda uma cadeia de lojas.

Os dois supermercados inaugurados ultimamente

se localizam no Estreito. Isso em decorrência de ser

aquele um bairro basicamente -resídencíàl, onde se

concentra o maior número de habitações. Entretanto,
o movimento dos localizados na Ilha não deixa nada a

dever aos do Estreito. Aos poucos, o florianopolitano
vai se acostumando a fazer suas compras em super

mercados, o que cria novos hábitos na população.
Quando um determinado produto passa a ser ofereci

do com qualidade melhor e em excelentes condições
de higiene, o consumidor passa a exigir, a querer sem

pre adquirir aquele produto naquelas condições.
Corri isso, a medida que estes estabelecimentos vão

sendo cada vez mais procurados a tendência é o desa

parecimento das feiras-livres que não conseguirão ofe-
· recer nem a variedade de produtos, nem prestar os

serviços dos gigantescos supermercados.
Como a cidade vem crescendo bastante, espera-se

para os próximos meses a abertura de mais supermer
cados. "A Soberana" pretende inaugurar, em breve,
mais um estabelecimento na Ilha e já está praticamen
te marcada a abertura de outro em Palhoça, o que
deverá ocorrer em outubro do corrente ano.

Embora o local seja segredo, mais um, ou talvez

dois estabelecimentos de propriedade do. "Odivam"
· serão abertos em breve em Florianôpolís,

Existem atualmente seis em funcionamento, sendo
que três di! Companhia Brasileira de Alimentação -

COBAL - e três particulares. Destes últimos, dois

foram' inaugurados há alguns meses, com moderníssi

mas instalações, e já começam a mostrar indícios de

-uma sofisticação breve. Já se pode comprar, em um

dos nossos supermercados, desde calcinhas de papel,
um dos últimos lançamentos, até arroz, sapatos, bo-

Cobal em todas as faixas,
,

. (
.

Criado durante a guerra, o Saps transformou-se em

Cobal em ·1967, perdendo os privilégios de

não pagar impostos. Hoje, vende até uísque importado

Criado durante a segunda grande guerramundial para
resolver uma situação de emergência, o SAPS continuou

existindo até 31 de março de 1967,
-

Quando fói extinto, por não ter estrutura nem cum

prir .com as finalidades propostas na época de seu surgi
mento, seu acervo, em Santa Catarina, foi incorporado a

Companhia Brasileira de Alimentação - COBAL.

Suas finalidades, ao ser instituída em 26 de setembro

de 1962, eram específicas. Entre elas, manter grandes
estoques regulad,pres,' que visavam garantir a existência

dos produtos durante os períodos da entre-safra.

Durante a existência do SAPS havia uma concorrência

desleal, com relação, a iniciativa privada, uma vez que

aquele órgão não pagava tributos e, em funçaõ disto,
tinha condições de vender produtos quase que a preço de

custo.

Atualmente isto não ocorre com a COBAL,' que fun

ciona em condições de igualdade com as demais empre-.
sas particulares, pagando todos os tributos, que vão

desde o Impostei de Circulação de Mercadorias - IeM -

até o Imposto de. Renda.
(

As finalidades básicas da COBAL, atualmente, são

várias. Dar apoio a política de preços mínimos, estabe

lecida pelo Governo Federal, manter estoques regula
dores, promover a modernização nos métodos de distri

buição de alimentos e uma série de serviços auxiliares são

algumas destas finalidades .

Entretanto, a mais.importante delas é procurar mos

trar ao público o preço justo de uma mercadoria. Não

vender pelo preço de custo, mas sim com a margem

comum de lucro. De uma certa maneira, funciona corno

um termômetro de preços no mercado. Se a Cobal pode
vender por um determinado preço, todos também

podem. Segundo a chefia 'de sua sucursal em Santa Cata

rina, "os únic6s privilégios que gozamos é que compra-

mos em grande escala, para abastecer os'20 estabeleci

mentos espalhados por todo o Estado. Mas todos podem'
fazer. o mesmo -. Atualmente não se entende um super
mercado em termos de poucas casas. Só pode funcionar
com uma rede de lojas.

Nos três estabelecimentos de Florianópolis, (Estreito,
Deodoro e nas proximidades da rodoviária) são vendidos
apenas dois mil e duzentos produtos. Explica a direção'
que "nunca ultrapassaremos os 2.500, porque daí em
diante passa a sofisticação".

Apesar desta filosofia de trabalho, aCOBAL vende

também produtos importados, principalmente bebidas, o

que não é considerado como sofisticação, "uma vez que
o conceito dessa palavra varia muito".

Até um ano atrás, quando praticamente não existiam

supermercados em Florianópolis, a Cobal agia de uma

forma diferente da atual.
- Se a iniciativa privada evolui, temos apenas dois

caminhos a seguir: ou vamos juntos ou saímos do merca

do. No momento em que a iniciativa privada tiver condi
ções de suprir o mercado a preços justos, e com uma

tradição de preços, a Cobal se retirará. Mas por enquanto
não pretendemos isso em Florianópolis. Vamos procurar,
evoluir juntos com a iniciativa privada, oferecendo os

mesmos serviços. ,

Nos supermercados da Cobal já funcionam lancho

netes e música ambiente.
- '0efU0 não recebemos' nenhuma subvenção do

governo - explica sua direção - ao contrário do que
todos imaginam, também visamos lucros. É uma empresa
como outra qualquer, só que tem uma outra filosofia. O

que nós queremos é que a iniciativa privada cresça e

torne-se suficiente para atender a população. Quando
isso acontecer, nos retiraremos, como já aconteceu em

outras localidades.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cachorros, melhor não tê-los
A filhinha do Meu Amigo vive pedindo um cachorro de pre

sente. Já enjoou das bonecas' - pudera, tem de todos os tipos e

com os mais variados talentos. Boneca que fala, boneca que an

da, boneca que' diz isso mais aquilo, boneca que namora e até
boneca que chora. Parta de tantas bonecas, foi possuida pela
idéia do cachorro. O Meu Amigo, entretanto, resiste enquanto
pode.

Nas ocasiões em que está Sucumbindo, vai recolher forças
num antigo caso de cachorro, ali'ás de cachorra, de que foi teste
munha histórica por razões de' vizinhança.

Chamava-se Pulga; o nome fora escolhido em [unção de seu

pequeno porte. Vivia sempre muito lavadinha e nas ocasiões mais
solenes, como aniversários de crianças, trazia um laço vermelho
no pescoço. Gostava de estar entre os garotos. Participava de
todas as brincadeiras, chegando à perfeição de brincar de escon

der: "Pulga, vá se esconder!" - ela ia, procurava sempre o mes

mo lugar dentro da garagem. A garotada- ia atrás, fingia que não
achava, até que um denunciava: "Aqui!". Pulga safa correndo,
rolava no gramado, ficava esperando a ordem para continuar a

brincadeira. Pulga dormia com as crianças, fazia as suas necessi-

dades nos locais adequados, nunca latia. Na hora depois do jantar
em que' as crianças relutam em ir para a cama, Pulga era o argu
mento irrefutável: "Pulga, vá dormir!" Pulga ia, as crianças atrás.
Um dia, Pulga desapareceu.

RJi numa viagem, todos haviam descido para um lanche. No

reembarque, ninguém notou sua ausência. Muitas horas depois é

que se deram conta da tragédia. Voltaram todos, mais de 400
quilômetros, mas não encontraram o menor traço da cachorra.
Era numa dessas cidadezinhas à beira do asfalto, hotéis fraqutsst
mos; lião obstante, resolveram pernoitar. No dia seguinte coloca
ram anúncio na Rádio, esquadrinharam todas as ruas e vielas,
falaram com meio mundo. Nada.

, Retomaram à sua cidade com o coração despedaçado; as cri
anças resmungaram durante toda a viagem, completada em toada
de velório. Os protestos da menorzinha, então, faziam a mãe
sangrar: "Mãe, a Pulga vem depois, não é?" A conselho do pai, a
mãe começou a contar uma enrolada enorme, onde falava no céu
dos cachorrinhos, na mãezinha da Pulga, etc. Mas nunca conse

guia terminar, ela própria se entregando às lagrimas.

O ambiente, em casa, ficou pesado. As refeições eram feitas
em silêncio, as crianças não comiam mais. Até em missa a mãe
pensou. Dias depois, o golpe brutal: num canto do quarto, a

caçula soluçava, quase em silêncio. A mãe alarmou-se, "o que é
isso, minha filha, está sentindo alguma dor?

" A menina enxugou
o rosto, .atirando-se no colo da mãe: "h' verdade que Pulga mor-

o 'reu?"

Pulga, entretanto, não morrera. Num belo dia entrou saltitan
te e latindo pela porta da cozinha. O mundo veio abaixo. A mãe

, cometeu o exagero de beijá-la no focinho; repetidas vezes. Hou
ve lágrimas, telefonemas para as amigas; as crianças, era como se

tivessem recebido Papai Noel em' pleno mês de julho. A mãe,
encomendou tortas, guaranás, convidou as amiguinhas das filhas,
fez-se urna festa. O pai também veio, MO conseguia disfarçar sua
emoção. E, à noite, contava para os amigos, espantados, a odis
séia de Pulga.

Parece que,' apás se perder, Pulga ficou entrando e saindo de
tudo quanto era ve ículo que estacionava diante do restaurante.
Entrou num caminhão, o motorista se afeiçoou por ela, resolveu

adotá-la. Viajou durante um mês, para cima e para baixo, sempre
com a cachorrinha. Numa dessas viagens, pafsou pela cidade on
de moravam os donos de Pulga, e pressentiu qualquer coisa. Pul
ga ficou inquieta, latia muito, por duas vezes tentou jogar-se pela
janela do caminhão. Comentou o fato com um colega da trans

portadora, esse falou com o patrão; o patrão tinha um filho que
era amiguinho das crianças de Pulga, conhecia o episódio assim

por alto, mas resolveu conferir: chamou o menino, ele confir
mou. Tratava-se realmente, de Pulga. Extraordinário, não?

Mas igualmente extraordinários são os designios do destino.
No, dia seguinte, diante de casa, Pulga morria atropelada por um
automóvel.

Por essas e por outras, o Meu Amigo não quer saber ãe ca

chorros.
'

Paulo da Costa Ramos

I Cinema
SEDE DE PECAR(The Grass

hopper) O Diretor Jerry Paris,
mais dedicado a um tipo de ci

nema comercial (recentemente
dirigiu Jerry Lewis em Um

Golpe das Arábias), volta-se

agora para um tema violento' e
,

dramático. A história de uma

jovem, que deixa sua cidadezi
nha em busca de emoções mais

"

fortes, na cidade grande. O
elenco é uma mistura, onde a

estrela é Jacqueline Bisset,
acompanhada de Joseph Cot
t en e do inexpressivo Jim '

Brown, A atriz, vista há PQUCQ
em Balada Para Satã, deve ga
rantir 'O interesse. Technicolor,
Censura 18 anos, Cine SãQ J'O
sé 3-7,45-9,45

CHANDLER- é outro filme,

polícial, 'Onde a fitura central é
'O detetive particular, persona
geJl1 que dá oportunidade à re
alização de 'Obras dé categoria,

Humphrey BQgart; Dick PQ

well, Ralph Meeker,.entre QU

trQS brilharam nQ gênerQ.
Chandler é vividQ PQr Warren

Dates, atQr já conhecido e da
dQ a caracterizações especiais, ,

aqui passado por um completo ,

processo de transformação. A
heroína é Leslie Caron, que há
muito não dança no cinema. A

violência, 'O ritmo trepidante; a
rispidez das situações, caracte
rísticas dQ gênerQ, estãQ 'pre
sentes; EntretantQ a direçãQ é
dQ descQnhecidQ Paul'O Mag
W'O'Od; pQderá, surpreender.
Metr'OcQlQr 18 anQs. Cine Ritz

5-7,45-9,45

Leslie Caron e Warren Oats: Chandler, policial do desconhecido
PaulMagwood.

KLUTE/ O PASSADO CON
DENA(Klute) é um filme pQli
cial, cQnsiderado CQmQ bem

feitQ, 'Onde além do tema, que
mergulha nas águas da prosti
tuição, 'O maior trunfo talvez
seja a presença ,de Jane funda,
SQb a direção de Alan J. Paku
la. O principal papel masculinQ
é. de D'Onald Sutherlând, um

detetive que procura um ho-
'

mem desaparecidQ e, para istQ,
CQnta com o auxíliQ de uma

prostituta. Jane funda' inter
preta Bree Daniels, a ,prQstitu
ta de lUXQ, neurótica, que dis
cute seus problemas CQm uma

psicanalista. Uma das bQas

atrações da semana. TechnicQ-,
lor 18 anQs. ane CoÍal 3-8-10
h'Oras
AS 3 PISTOLAS DA LEI
(Three Gun� fQr Texas) de
Earl Bellamy CQm Nevile
Brand e Peter BrQwn. Techni
coloro

QUERO UMA NOIVA NU
DlSTA(Carry On Camping) de
Gerald ThQmas, CQm Sidney
Jemes e JQan Sims. Eastmanco
lQr - 18 anQs. tine 'Roxy 2 e

8 h'Oras.
UMA MARIDO SEM ... ,É CO
MO UM JARDIM SEM FLO
RES, cQmédia naciQnal de AI-

bertQ Pieralisi, com FranciscQ
Di FrancQ e RQssana Ghesa.,
EastmancQlQr - 18 an'Os. Cine
JalisC'O 8 h'Oras.
DOIS CONTRA O OESTE
(Texas AcrQss the River) de
Michael GordQn c/ Dean Mar
tin Alain DelQn e RQsemary
FQisythe.
O DIA DO AJUSTE DE CON:
TAS, De RQger Pigaut, c/ Si
mQne SignQret, Jeane Moreau,
Serge Regianni. EastmancQlQr.
censura 18 anQs. Cine Glória 4
e 8 h'Oras.
UM POR DEUS, OUTRO PE
LO DlABO(Buck and the Pre

acher) de Sidney PQitier c/
Har.ry BelafQnté. TechnicQlor
18 anQs. Cine'Rajá 8 h'Oras.
AS FILHAS DE DRÁCuLA
(Twins Qd Dracula) de JQhn
HQugh CQm Peter Cushing e as'

Gêmas CollinsQn. TechnicQlor
18 anQs. Cine Sã'O Luiz 8 h'O-
1'3�.

CINEMA EXTRA - CICLO
DO CINEMA MUDO AL.E
MÃO, na Reitoria da Universi
dade, na Trindade.

'

HOJE às 21 ,horas - MADA
ME DUBARRY, de Ernest Lu
bitsch, com PQla Negri.

Darci Costa

Farmácias
de Plantão

CENTRO
Dia 14 - Sábado - (tarde) -

Farmácia Nóturna - rua Feli

pe Schmidt
Dia 15 - Domingo � Farmá
cia NQturna - rua Felipe
Schmidt
Dia 20 - Sexta-feira (feriadQ)
- Farmácia Tunísia - rua Fe

lipe Schmidt
O plantão nQturno será feito

pelas farmácias Vitória, Tuní
sia e NQturna, O plantão diur

nQ, compreendido entre 12 e

13,30, será efetuadQ pelas far
mácias Central e NQturna.
A farmácia NQturna dará pian
tãQ entre 8 e 23 hQras, sendo
qué aos sábadQs, domingQs e

feriados, das 8 às 12 horas,
As farmácias Ouro e Parmacap
darãQ plantão diariamente das
8 às 23 horas.
A farmácia Central dará plan
tãQ diariamente das 7 às 23
horas.
A farmácia Vitória dará plan
tão permanente (Praça XV)

ESTREITO
Dia 14 - Sábad'O - (tarde) -

Farmácia Indiana - rua ,24 de
Maio.
Dia 15 - D'Omingo - Farmá
cia Indiana - rua, 24 de Maio
Dia 20 ...:. Sexta-feira -(feria
dQ)- Farm�cia NaciQnal - rua

Santos Saraiva.
A farmácia Medical dará plan
tãQ das 7 às 22 horas.
A farmácia Cintinental darál
plantão permanente (rua Ge
neral' Dutra).

,� farmáci,a Princesa di!.ii Rlan�
taQ das 8 as 24 horas. ti' '

A farmácia do CantQ dará'
plantãQ diariamente, exceto

aQS dQmingQs, das 7,30 às 22
horas.

'

A farmácia Santa Terezinha
dará plantão das 8 às 19 horas.
A farmácia Catarinense dará,
plantão, das 7,3Ó às 12 horas e

das 13,30 as 19"hQras. Sendo
que nQS dias santQS e feriadQs,
das 8 às 12 horas. '

--------Paiol-----�-----

DANIEL NO MASC
Daniel Nijens'Ohn, 22 anos de idade, vai
inaugurar sua primeira mostra no Brasil, na
próxima terça-feira, dia 17, às 20 horas,
tendo por local 'O Museu, de Arte de Santa
Catarina. Seus Trabalhos - sensacionais,
no dizei' de pessoas que já 'OS apreciaram -

se compõem de 14 quadros que, em CQn

junto.jormam um conto, cujo texto estará
traduzido para 'O português e impresso no

folheto a ser distribuído aQS apreciadores
da exposição, "Cayeron las primeiras man

zanas y todo fue verde; y con las manzanas
vinieron l'OS Magos y, como hacen t'Od'OS
los anos, le dieron vida al bosque, plantan
do una semilla. .• ", Assim começa 'O texto
de Daniel, cuja penúltima exposição f'Oi
numa galeria de arte, em Buenos AIres" em
dezembro último, Sem dúvida um trabalho

novç, que merece.ser apreciado CQm muita

atenção. ,

'

CARMEN MIRANDA
AgQra SQb nQva direção, a boate Car

men Miranda Eletric ShQW está colQcando
à disposiçãQ de quem quiser, 'O salãQ de
festa, com boa música, slides, filmes e

cQmp1etQ serviço de buffet, para festas' de
casamentQ, aniversáriQ, etc. Mas iSSQ não

quer diier que a bQate vá'parar. Muito pe-
1'0 cQntrário. Vai cQntinuar e QferecendQ
Ui:ia "paisagem" bem mais tranquila: CQn
sumaçã'O � Cr$ 5,00 e Cr$ 10,00, CQm di
reitQ a uma d'Ose de, Drtuy's e 01d Eight,
respec'tivamente QferecendQ, ainda, diver"
sas· 'Outras bebidas, inclusive cerveja, a

Cr$ 5,00. Ullla exêelente nQtícia, princi
paÚnente para a juventude que, antes, sen-

Pesquisa, além do Departamento de Enge
nharia Civil da UFSC, mais dois cursos in
tensivos: "Planejamento e Administraçâo
Metropolítanos", pelo professor Militão de
Morais Ricardo, de PQrtQ Alegre, de 16 a

18 de abril, -das 20 às 22 horas; e "O Pro-
'

blema Médico-Legal e Social da Sexualida
de", no auditório II da Medicina.cde 23 a

28 de abril, das 20 às' 22 horas, pelo pro
fessor Holdemar de Menezes, juntamente
com a equipe de Medicina Legal.do Depar
tamento de Patologia da UFSC, constituí
da pelos professores Leo Meyer 'CQutinhQ
e Paulo Odeval May, Inscrições no Depar
tamento de Registro e Controle Acadêmi
co, na Trindade.

'

. tia dificuldade em frequentar mais assidua- ,

mente a casa. Obrigado pelos convites, Es
taremos lá.

LIRA TÊNIS CLUBE
Dizendo que, dentro de mais alguns

dias 'O informativo no, 2 estará na casa de
tQdQS os associados, 'O Lira está - ao mes
mQ tempo - convidando 'Os seus associa
dQS para, no sábado de Aleluia, na boate
do Clube, ver e 'Ouvir a apresentação do
cantor Alcides Gerardi e, no domingo de

Páscoa, o baile infantil, com início marca

do, para às 16 horas, contando com um

espetáculo circense, c'Om palhaços, mági
CQS, etc., ao SQm da banda "Lira do Cane

CQ", a mesma que animou o carnaval. As
mesas poderão ser reservadas, a uma 'taxa
de Cr$ 10,00, para 'O baile infantil.

UC - TORNEIO DE INVERNO
Mareado para 'O próximo dia 28, no La:

gQa Iate Oube, o iníciQ dQ II Torneio de

InvernQ, para 'O qual 'O Clube, está cQnvi
dandQ tQdQS os assQciadQs. Futebol suíço,
'de salãQ, ,basquete, vôlei, bQcha, tênis de
mesa e campo, pandQrga, xadrez, dominó,
biriba, vela (snipe), CQrrida de lancha, na
taçãQ, caça submarina, esqui aquáticQ c

pesca' de, caniçQ, são as mQdalidades que
serãQ disputadas pelQs assQciadQs interessa
dQs. Para tantQ, b_asta se inscrever na secre

taria dQ LIC, à rua DeQdorQ, nQ. 1. E

'partir para o esporte que, à exemplo do

primeirQ tQrneio, deverá ser bastante CQn

cQrridQ.
URBANISMO E SEXUALIDADE
PromQvidos pelQ Departamento de Ex

tensãQ Cultural e Sub-ReitQria dQ EnsinQ e

�t1.a,.ro Júlio AmoJ-ilfti

TEATRO

o Álvaro de Carvalho continua apre
sentando, até 'domingo, a peça de Manoel
Carlos Karam (catarinense de RiQ do Sul,
radicado em Curitiba há muitos anos),
"Fulano de Tal", uma comédia "non sen

se", dirigida PQr Oraci Gemba. NQ elenco,
José Maria Santos, Denise e Narciso As
sumpção. O espetáculo estará em cartaz

. até domingo, corno já frisamos, diariamen
te às 21 horas.

TRAPICHE
.

Enquanto iSSQ, no Teatro Trapiche
(Arena), 'Os ensaios, estudos e exercfcíos
prosseguem furiosamente, visando a próxi
ma estréia de "Catacumba 2.000", um es

petáculo que conta CQm numeroso elenco
que está, inclusive, fazendo observações
"inlocQ" nQS sanatóriQs públicos de dQen-

_
tes mentais, CQm a assistência de um psi
quiatra.

NO MAIS...
Augusto SQuza, de NápQles, escrevendQ

c enviando recortes de revistas CQm cenas

(c que cenas!) de váriQS filmes que jam;';s
serãQ vistQS no Brasil: "Último TangQ"
(claro); "Che", dQ Polanski, CQm Sidne
Rome, uma, americana, de 20 anos, bem na

base' de' Maria Schneider e "Os CQntQs de
Canterbury"; de PassQlini.

Ciclo do cinema

mudo alemão
Pr!?ssegue hoje, o CICLO DO CINEMA MuDo ALE
MAO, que o Departamento de Extensão Cultural da
UFSC, em colaboração prestimosa do Instituto Cultural
Brasil-Alemanha, para o mês de abril de 1973.

MADAME DUBARRY - Segundo Lotte Eisner, Lubitsch
sempre, foi considerado- pela crítica norte-americana, co
mo o "grande humanista da, História", o "Griffith ale:
mão que com um realismo novelado, restitui à História,
sua bárbara grandeza". Contudo, mostrar um Rei fazen
do de manicure de suà amada e favorita, ou beliscando a

Uma graciosa mulher, será a evocação de uma realidade
sem disfarces ou a reprodução exata da História? Para
Lubitsch, a História servirá apenas como pretexto para
fazer filmes com suntuosos vestidos da época: sedas, ve
ludos e brilhantes que encantam o olhar perspicaz de um
entendido da "Konfektion". Este show-man nato, fareja
sempre uma boa oportunidade para relatar em brilharite
tornasol de preciosas telas, uma aventura amorosa mes

clada à história novelada e ao melodramático das multi
dões, cuidadosamente composta de personagens estereo

tipados. Preocupado com as bufonadas dos apartes; Lu
bitsch recorre poucas vezes ao contraste da sombra e luz,
que era sabiamente usado em tantos fIlmes desta época
na Alemanha., Sua posição moral, tipicamente de Berlim,
que nunca se deixa tentar pelo sonho ou mistério, para
ele tanto o Céu como o Inferno podem esperar, está na

raiz da técnica, às vezes opaca, da que se serve até que
sua astúcia revele todo o pnlveito que se pode extrair do

emprego do claro-escuro.
Dia 14, sábado, às 21 h - MADAME DUBARRY, Ernst
L�bitsch, 1919,85 mino

' ,

Dia 15, domingo, às 21 h - DIE PUPPE/ A BONECA,
Ernst Lubitsch, 1919,80 mino
SCHERBENj CACOS, LupuPick, 1921, 4� mino

,

Dia 16, segunda-feira, às 21 h - SCHLOSS VOGE
LOEDj O CASTELO VOGELOED, F.W. Murriau, 1921,
60 mino

Qia 17, terça�feira, às 21 h - DER LETZTE MANN/ O
ULTIMO HOMEM; F. W. Murnau, 1924,75 mino
Dia 18, quarta-feira, às 21 h - GEHEIMNISSE EINER
SEELEj SEGREDOS DE UMA ALMA; G.W. Pabst,
,1925,81 mino
As sessões serão realizadas no auditório do Palácio da
Reitoria, na Trindade, Florianópolis.

I

José Maria

Santos; Narciso e

Denise Assumpção em

"Fulrino de tal", em
cartaz

no TAC, até domingo.

Bitlú

Horóscopo

TV
TV. CULTURA - ,CANAL 6
13:00 - Charlie Chan; 14:00
- ShQW de Desenhos (a cores);
15:00 - Cine Matinée; 16:30-
Discoteca do Chacrinha; 17:50
-' Chaparral; 18:45 - Jerônimo,
'Herói do Sertão; 19:20 - Bola

em JQgQ; 19:30 - Rede Nacio
nal de Notícías, via Embratel .

(a cores); 19:50 - Vitória Bo

nelli; 20:55 - Buzina do Cha
crinha, via Embratel (a cores);
23:00 - Cine Espetacular (a CQ

res).

li'./TV. COLIGADAS - CANAL
3
13:00 - Padrão c/Música;
13:30 - Disneylândía; 14:20 -

Cine Deserrho; 15:10' - Amaral
,NetQ; 16:00 - Xerife, Shazan &
Cia; 16:30 - Grande Família;
17:00 - Túnel do Tempo;
18:00- - Mundo Submarino;
19:00 - Uma Rosa CQm Amor;
19:50 - Tele 'Jornal Malhas He
ríng; 20:15 - Cavalo de AçQ;
21 :00 - Premiere 73; 22:30 -

Audaciosos; 24:00 - Grande
Cinema.'

-

Omar Cardoso

ÁRIES - Dia feliz para você
trabalhar CQm entusiasmo, no

período da manhã. Suas tare

fas poderão multiplicar-se, exi-
.

gíndo maior dispêndio de ener

gias, Aja CQm decisão, e à noi
te dedique-se a um descanso.

, Novidades.

TOURO, - Para VQcê que nas

ceu em TQurQ, tudo haverá de
melhQrar bastante, a partir dQ
dia 21, O Sol em Áries lhe tra
'rá h'Oje abQrrecimentQs Ínti
mQS; decadência da vitalidade.
Deverá proteger seus interes
ses.

'GÊMEOS Um dia intensa
mente feliz é 'O que está previs
tQ para a grande maioria dQS

'geminianQs, CQmQ V'Ocê. Ape-'
nas deverá 'usar de mais pre
vençãQ para com as nQvas ami
zades. CQnte CQm a pQssibili
dade feliz de algum progressQ
espiritual.

CÃNCER - O trânsitQ d'O Sol
em Áries marca positivamente
uma fase feliz para suas ativi
dades e a realização de novas

esperanças. Dedique sua aten

çãQ a sua vida prQfissional e

seus QbjetivQs elevadQs. Terá
êxitQ.

LEÃO - NãQ se deixe levar

pelo excessivQ desejQ de ali

mentar-se; ,faça uma pequena
restriçãQ, ,evitandQ de prefe
rência 'Os, abusQs à mesa. Pense
e aja com inteligência, e terá a

prQteção de amigos" da mais
elevada posiçãQ social. '

VIRGEM - Fase excepciQnal
mente benéfica, em que terá
surpresas e alegrias inespera
das, que irãQ muit,o além de
suas expectativas. CQnte CQm a

cQmpanhia agradável de pes
SQas do sexo OPQstQ e prQcure
divertir-se à vQntade.

LIBRA - Maravilhoso dia para
a grande maioria dos filhos de
Libra. O trânsito solar em

Áries denota uma fase em que
deverá estar mais atento para
com 'O' seu dinheiro. Evite ex

ceSSQS de toda e qualquer na

tureza.

ESCORPIÃO - Dia feliz para
VQcê viajar e entrar em contato
CQm pessoas decididas e fran
cas. T'Odavia, prQcure evitar

atritQs, que apenas poderiam,
resultar em dissabQres para si
mesmo. Um eSP'Orte 'Ou diver
sãQ lhe, fará bem à tarde.

SAGITÁRIO - Tudo poderá
sair bem neste sábado. CQnte
CQm a cQ1abQraçãQ de amigQs e

cQlaboradQres leais, 'que terá
plen'O êxitQ. NQtícias de seu

in t e resse PQderãQ ser rece

bidas; às quais deverá dispen
sar sua melhQr atençãQ.

CAPRICÓRNIO - BQa fase

para VQcê dar novo impulsQ aQ

que deseja movimentar em

sentidQ cQnstrutivQ. A boa dis

posiçãQ mental CQm que en

frentar pequenas dificuldades
contribuirá pelQ aumentQ de
seu magnetismQ pessQal.

AQUÁRIO - Dia em que mui
ta cQisa feliz PQderá su ceder
em sua vida, especialmente no

setor prQfissiQnal. O contatQ
CQm pessQas de Libra e Sagitá
riQ PQderá atuar de màneira
benéfica neste sentidQ. NQtí-
cias agradáveis;-

'

PEIXES - TQme decisões

enérgicas, a fim de manter seus
PQnt'Os de vista CQntra 'O pessi
mismQ de, terceirQs. Hoje VQcê

pode�á viajar e fazer novas

amizades CQm plenas pQssibili
dades de êxitQ. Espere sur

presas agradáveis.

o importante é
ajudar o
trabalho dos
rins
tome

URODONAL
e viva MAIS conlente I.: ..

VERÃO

.-.----'---,---------

LENÇOIS
TOALHAS DE BANHO

E MESA

MAIOS, SAibAS, ROUPÕES
E MALHAS FINAS

O MAIOR SORTIMENTO
PELO MENOR PREÇO

COMPRE SEU ENXOVAL
PAGANDOEM AT!:
12 MESES PELO

GR�DITO INSTANTÂNEO.
ABERTO AT� 19 HORAS.

+,LHATEX t �I

R. CONS. MAFRA. 47· FONE 4302
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Maria da Graça Ulbritch será a noiva de hoje na

Capela do Colégio Catarinense. Na cerimônia
dará o "sim" a Amaro Alves.

'
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Zury Machado

CASAMENTO,
Às 17,30 horas de hoje na capela do Colé

gio Catarinense Maria da Graça Ulbritch e

Amaro Alves, vão receber a bênção do casa

mento. A elegante recepção aos convidados

será no salão de festa do Lira Tênis Clube.

SAÚDE
O Secretário Prisco Paraíso, da Saúde, via

jou para o Rio, para fazer contatos com ór

gãos dos Ministérios da Saúde, Trabalho e

Previdência Social, Planejamento e Fazenda,
.

diretamente relacionados com os projetos de'
saúde em território catarinense. No Ministé

ri� do Trabalho e Previdência Social o Secre

tário Prisco Paraíso. encaminhará minuta de

proposta de convênio a ser firmado com o.

Governo de Santa Catarina.

EMCATUR

Marco Aurélio Boabaid, responsável pela
agência de turismo Emcatur está com a pro-

.

moção da Copa do. Mundo. Como. promotora
de vendas a Emcatur tem a eficiente e bonita

Mary. Iernandez;
TRANSBRASIL

É grande a espectativa dos que muito via

jam aguardando o dia 16, quando terão iní

cio os vôos diários da Transbrasil, pelo seu
-

confortável Jatão.

LANÇAMEN10
Foi realmente bastante concorrida a noite

Marita Balbi estará logo
mais no altar mor da Igreja
São Francisco,
para receber, juntamente
com Walter Abreu, seu

noivo, a benção do

casamento.

Em sua bel íssima

residência, a sra. Maria
Kotzias recebeu senhoras da

sociedade para um chá

beneficente: A 'renda será

destinada à Igreja São
Nicolau. Mais de 50,

senhoras prestigiaram
a promoção.

CINEMA
PARA
HOJE

- 7,45 - 9,45 H

.
EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA.

-EDE DE
PECAR

de autógrafo do lançamento. do. livro, "A

Fundação de Florianópolis", do Professor

Evaldo. Pauli.
BAR

Continua com sua música de seresta todas

as noite no. bar do. Querência Palace, Walter

Souza, o. moço do. bom violão.

EM BRASÍLIA
Já há alguns dias se encontra em Brasília

em companhia de seu marido Deputado Fe

deral Francisco. Grillo, a elegante e bonita

senhora Anita.

BRUSQUE
A diretoria do. Kart Clube da cidade de

Brusque, hoje na sede do. Paisandu, promove
movimentada reunião dançante. O conjunto
"A Comunidade", será a atração da promo

ção. .do. Kart Clube.
VIAGEM

Pelo vôo. Varig viajou anteontem para
Porto Alegre com destino. a Buenos Aires, o.

simpático. e elegante casal Walter Meyer.
MARITA E WALTER

COHAB
Esteve em visita à sede da Companhia de

Habitação. do. Estado. - eOHABlsC, o. Pre

feito. Municipal de Criciúma, Algemiro Mani

que Barreto. Na oportunidade, o. Chefe do.

Executivo criciumense, que estava acompa

nhado 'do. Dep ..
,

Aristides Bolan, examinou

com a Diretoria da COHAB/SC a adoção, em

esforços conjugados de. medidas que acele

ram a recuperação-do Conjunto Habítacíonal

da Cidade Minei·;a. .

BOATE

Logo. mais, gente que gosta da música jo
vem e muito. samba, vai comemorar seu fim

, de semana, na boate Carmen Miranda Show.

ÓTICA
A Ótica Guanabara, à rua Deodoro, 15,

está despertando a atenção. dos que po.r lá

circulam pela bel íssima coleção. que acaba de

receber em óculos e também em relógios es

porte. Foi lá que .virnos a charmosa Carmi

nha SouzaDamiani escolhendo. um novo. re

lógio.

Logo mais às 19 horas, na Igreja de São ALMOÇO
Francisco de Assis, vão receber a benção do O Presidente, do. Tribunal de Contas do

casamento Marita Balbi e Walter Abreu. Ma- Estado. e Senhora doutor Nilton José Che

rita e Walter recebem cumprimentos de seus rem, hoje em sua bela residência recebem

convidados no Lira Tênis Clube. Amanhã O' convidados para um almoço em homenagem
casal viaja para Buenos Aires. ao Embaixador do Líbano. e senhora .'

9,45 H

M.:";""k i'o1õi,ok JOHN SACRET YOUNG
Dl"".!o'" GEORGE ROMANIS' PlOd do MICHAEL S. LAUGHLlN
PAUL MAGWOOD PANAVISION METROCOLOR

CINE RITZ - 5 - 7,45
CHANolER ÉUM DETETIVE PARTlWlAR.
UM MODO OURO (){ GANHARAVIDA ...
UM MODO F#{ClL DE MORRER ...

Metro·Goldwyn,Mayer apreSe,,-ro,::
UMA PROO,-,ÇÃO

,
MICHAEL S. LAUGHLlN

WARRE.NOATES
I.ESL1E CABON

__'I�

estrelado por
-MICHEL SERRAULT

MICHEL GALABRU / CLAUDE BRASSEUR
co-estrelado por
ROSY VARTE - ODETTE LAURE - JEAN - PIERRE DARRAS

CINE CORAL - 3 - 8 --10 H-

,UMA PEQUENA UGADONA NO SEU
"METlER" AS VOLTA Jng�S'S'liltJ '/COM UM �.:----- -

�
�j WARNER ."" .".""

,
BRas. :J IKUI.,

:,'klule

.......

PROIBIDO
18 ANOS

�""."":"".'
" • � :: .),l� j : II, "',u .. " ...

o !'>ASSROO
CONOENFI

eNa última quinta-feira
recebeu o casal Iernando

(Zulma) Faria para uma

feijoada em homenagem
ao Senador lrineu Bor

nhausen. Os convidados

sentaram-se em mesinhas

para quatro pessoas, deco
radas com arranjos muito

bem cuidados de margari
das.

e Na mesa principal, o an

fitrião e esposa, o homena

geado, o casal Zany Gon

zaga (Clotilde), o sr. José

Matusa1ém-ComeUi� o ex

Governador Ivo Silveira.

e Outras presenças: Hélio
Guerreiro, Adolfo ZigueUi,
Marcilio Medeiros Blho,
Aldo Belarmino da Silva,
Paulo da Costa Ramos,
Antonio Henrique Bulcão

Viana, Fernando e Dete

Viegas, Alcides Hermôge
nes Ferreira, vereador Wal

demar Filho.

eA Secretaria da Saúde

<10 Estado de Minas Gerais

dirigiu mensagem ao Go

verno de Santa Catarina

solicitando a remessa do

Plano de Assistência Psi

quiátrica que foi elaborado

por médicos psiquiatras ca

tarinenses e encontra-se
em execução. A informa

ção foi prestada pelo médi

co Abelardo Vianna FIlho,
ao retomar do Rio, onde

participou da Reunião Pre

paratória para Investigação
Epidemiológica do Alco

olismo na América Latina.

eMaria Inês Barata e Ne

ry Gomes, hoje às 18 horas

na Igreja Matriz de Criciú

ma, recebem a benção do

casamento. A recepção aos

600 convidados das famí

lias Barata e Gomes, será

preparada pelo conhecido
mestre Eduardo Rosa.

CINE JAUSCO - 8 H GLORIA 4 - 8Hs. PROGRAMA DUPLO
1 � FILME

.«:

ROXY PROGRAMA DUPLO 2 - 8 H

"ADORÁVEL GOZADOR"
Le Viager

"DOIS
CONTRA
O OESTE"

2 � FILME.

(Carnal Knowledge)

CINE S. JOSÉ A PARTIR DE AMANHA
"lembro-me de três ou Quatro
filmes Que Quando o letreiro
FIM apareneu. eu lamentei.
Lamentei ver"ÂnsiQ de Amar

"

terminar. Vincenf(!anw
- N�W yOlZlC' TIMES;

"" '

Ansia deAmar'
. Joseph E. Levine apresenta o Filme de mike nichols P'0"900"aoo por

iack ntcholson- candice bergen • arthur garfunkel. ann-margret
camrita moreno. cynthia oneal- Diretor artísuco ncharo sylbert'Rotciro oe iutes teliter. Produtor Executivo:

Joseph E. Levine e Diriqido e produzido por rnrke nlchol� Filme Avco Embossy �� ",_
PJIlJVI,IOIl T E C H N I C o L O R Metro·Goldwyn-MlIyer"'"

1� FILME 2� FILMÊ

lAlI! O� (I.rl�G

, (
Estrelando

jSIDNEY iAMI:5' KENNEIH WI'! IAMS ·I.IIARLl.S IiAWlkEY
,IOAN SIMS· IERRY ann ·IiAIIIE. IAeUlI1 S· BARBARA, WINIJSOR

.
BfRNARIl BRb,;!AVHFHR HUIIERWORIII ii

RITZ
A PARTIR D� AMANHÃ ���ismo

.

não tinha
limites!

o PRIMEIRO « WESTERN" EROTICO ! ...

edwarcl freund
.,r."-"

TOHY VIEIRA
EDWARD fREUNO
HEITOR GAlOTTl
ClAUDETTE JAUBERT

TONV VIEIRA

EDWARD fREUNO

BRASEGRAN

EASTMAN
COLOR
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DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES
RESENHA DE JULGAMENTOS

A Primeira Câmara avil do Tribunal de Justiça em sessão
,
ordinária de quinta-feira, 12 de abril de 1972, julgou os seguintes
processos:

1) Conflito de Jurisdição no. SS de Blumenau, suscte. o Dr.
Juiz de Direito da Vara de Menores e suscdo. o Dr. Juiz de

'

Direito da la. Vara Cível.
l\llator: Des. ALVES PEDROSA
Decisão: Por votação unânime, julgar procedente o conflito,

para declarar competente o juiz suscitado. Custas na forma da
lei.

2) Agravo de Instrumento no. SS5 de Braço do Norte, agrte.
o Estado de Santa Catarina e agrdos. João Alves e sua mulher.

Relator: Des. ALVES PEDROSA
Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao agravo,

Custas "ex-lege", '

'

3) Agravo de Instrumento no. 557 de Braço do Norte, agrte.
o Estado de Santa Catarina e agrdos. João Aqtônio Vieira e sua

mulher.
Relator: Des. MAY FILHO
Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao agravo.

Custas "ex-lege", '

Acórdão assinado na sessão.

4) Agravo de Instrumento no. 503 de Urubici, agrtes. José
Pedro Heinzen e outros e agrdo, Luiz Battistotti.

Relator: Des, IVO SELL ,

Decisão: Por votação unânime, não conhecer do recurso por
incabível na espécie. Custas na forma da lei.

5) Agravo de Instrumento no. S66 de Tubarão, agrte. Silves
tre Grozetta & Cia. e agrdo. o Banco do Brasil S.A.

Relator: Des. AYRES GAMA FERREIRA DE MELLO
Decisão: Por votação unânime, negar Provimento ao agravo.

Custas pela agravante.
Acórdão assinado na sesão.

,6) Agravo de Petição no. 2.978 de Laguna, agrte. AdIDo Jovi
no Daniel e agrdas, Cia. Docas de Imbituba e Imobiliária Santa

Catarina s.A.
Relator: Des. ALVES PEDROSA
Decisão: Por votação unânime, dar provimento ao agravo,

para determinar que a ação prossiga como de reintegração de

posse. Custas pelas agravadas.
,

7) Agravo de Petição no. 2.993 de Orleans, agrtes, o Dr. Juiz
de Direito, "ex-offieío" e Lídio Souza e agrdos. Lídio Souza e o

I.N.P.S.
-

Relator: Des. ALVES PEDROSA
Decisão:'Por votação unânime, converter o julgamento em

diligência, para que seja o acidentado examinado por um 'perito
desempatador. Custas a final.

8) Agravo de Petição no. 2.996, de Orleans, agrte. Raimundo
Vieira e agrdo. o I.N.P.S.

Relator: Des, AYRES GAMA FERREIRA DE MELLO

Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao agravo.
Custas na forma da lei.

Acórdão assinado na sessão.
,

9) Apelação de Desquite no. 3.916 de Orleans, apte. o Dr.

Juiz de Direito, "ex-offícío" e apdos, Hercílio da Silva Ramos e

Leonídia Alaíde Dutra Ramos.
Relator: Des. ALVES PEDROSA
Decisão: Por votação, unânime negar provimento à apelação

Custas pelos apelados.
10) Apelação de Desquite no. 4.003 de Criciúma, apte. o Dr.

Juiz de Direito da 2a. Vara, "ex-officio" e apdos. Miguel Medei
ros Esmeraldino e Maria Salete Sampaio Esmeraldino.

Relator: Des. ALVES PEDROSA
Decisão: Por votação unânime converter o julgamento em

diligência, para sanar irregularidades. Custas a final.

11) Apelação de Desquite no. 4.004 de Joinville, apte. o Dr.
Juiz de Direito da 2a. Vara, "ex-officio" e apdos. Dagoberto
Marcos Müller e Darci Schmalz Müller.

Relator:Des. ALVES PEDROSA
Decisão: Por votação unánime, negar provimento à apelação.

Custas pelos apelados.
Acórdão assinado na sessão.

12) Apelação de Desquite no. 3.984 de Joinville, apte. o Dr.
Juiz de Direito da 2a. Vara, "ex-officío" e apdos. Edir Angelo da

Silva e Marlene Rosa da Silva.
Relator: Des. MAY FILHO
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à apelação.

Sem custas. -

'

Acórdão assinado na sessão.

13) Apelação de Desquite no. 3.993 de Joinville, apte. o Dr.

Juiz de Direito da la. Vara, "ex-offício" e apdos, Abílio da Silva
Paradella e Maria Rosa Paradella.

Relator: Des. MAY FILHO
Decisão: Por votação unânime, converter o julgamento er

diligência, para efeito da regularização da partilha. Custas a final.
Acórdão assinado na sessão. '

1'4) Apelação de Desquite no. 4.006 de Canoinhas, apte, o
Dr. Juiz de Direito, "ex-offieie" e apdos. José Koslow e Cone
gunda Novak Koslow.

Relator: Des, IVO SELL \

Decisão: Por votação unânime, negar provimento à apelação.
Custas pelos apelados.

,

Acórdão assinado na sessão.
15) Apelação de Desquite no. 4.008 de Joinville, apte. o Dr.

Juiz de Direito da la. Vara, "ex-officio" e apdos. Norberto Rie
per e Eunice Rieper,

'

Relator: Des. IVO SELL
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à apelação.

Sem custas.
Acórdão assinado na sessão.
16) Apelação de Desquite no. 4.016 de Joinville, apte. o Dr.

Juiz de Direito da 2a. Vara, "ex-officio" e apdos. Norberto
Simm e Lilian Mondin Simm.

•

Relator: Des, AYRES GAMA FERREIRA DE MELLO
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à apelação. ,

Custas pelos apelados. '

Acórdão' assinado na sessão.
17) Apelação Cível no. 8,353 de Concórdia, apte. Comércio

Indústria e Transportes Biezus S.A. e apda. Ignez da Silva Souza,
por si e seus filhos menores.

l\llator: Des, ALVES PEDROSA
Decisão: Por-votação unânime, negar provimento à apelação,

ressalvando porém à apelada o direito de reaver da seguradora a

importância do seguro obrigatório, caso este não esteja pago.
Custas na forma da lei. '

18) Apelação Cível no. 8.872 de Rorianópolis, aptes. o Dr.
Juiz de Direito da Vara de Feitos da Fazenda Pública e Acidentes
do Trabalho, "ex-offícío", a Prefeitura Municipal de Florianópo
lis e outros e apdos. a Prefeitura Municipal de Florianópolis e
outros.

Relator: Des. ALVES PEDROSA
Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao recurso

de ofício e da expropriante, e prover em parte o dos expropria
dos, ,para mandar incluir na indenização, juros e correção mone-
tária. Custas em proporção,

'

19) Apelação Cível no. 8.768 de Chapecé, apte.lrmãos Spe
randio S.A. e apdo. Sérgio Francisco Magro.

Relator: Des. MAY FILHO
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à apelação.

Custas pela apelante, ,

Acórdão assinado na sessão.
20) ApelaÇão Cível no. 8.821 de Joaçaba, apte. Egídio Chesi-

ni e apdo. Mercido Pratto. '

,

-

Relator: Des. MAY FILHO

Deci�o: Por votação unânime, conhecer da apelação, dando
lhe provimento em parte para julgar procedente a ação, acolhen
do-se parcialmente o pedido, condenado o apelado ao pagamento
das custas em proporção e dos honorários de 20% sobre o valor
dado à ação. Custas pelo apelado.

21) Apelação Cível no. 8.763 de Taió, apte. José Vasselai e

apdo, Augusto Gil Senz.
Relator: Des, IVO SELL
Decisão: Por votação unânime', negar provimento à apelação.

Custas pelo apelante. '

22) Apelação Cível no. 8.421 de Florianópolis, apte. o'Dr.
juiz de Direito da Vara dos Feitos da Fazenda Pública e Aeiden
tes do Trabalho, "ex-offieío" e apdo. Dirceu Pessano BarceUos.

Relator: Des. IVO SELL
'

Decisão: Por votação unânime, dar 'provimento, em parte, ao
recurso de ófício, para que o enquadramento do apelado se pro
ceda no padrão inicial da carreira de Agente Auxiliar de Polícia,
mantida no mais a sentença apelada. Custas na forma da lei.

23) Apelação Cível no.- 8.640 de Rorianópolis, aptes. Walde·
mar Luz e outros e apdo. o Estado de Santa Catarina.

Relator: Des. IVO SELL
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à apelação.

Custas pelos apelantes.
.

24) Apelaçãô Cível no. 8.852 de Biguaçu, apte. o Dr. Juiz de

Direito, "ex-officio" e apda. André Maykot & Cia,
Relator: Des. AYRES GAMA FERREIRA MELLO
Decisão: Por votação unânime,' negar provimento ao agravo

no auto do processo e à apelação. Custas na forma da lei.

25) Apelação Cível no. 8.867 de Florianópolis, aptes. o'Dr.
Juiz de Direito da Vara dos Feitos da 'Fazenda Pública e Aciden
tes do Trabalho, "ex-officio" e o Estado de Santa Catarina e

apdo. AdrianoMorelli.'·
,

Relator: Des. AYRES GAMA FERREIRA DE MELLO
Decisão: Por votação unânime, negar provimento aos recur

• sos;Custas "ex-lege",
Jaime Sprícigo

Diretor.

EDIT AL
A SENHORA KVRANA ATHERINO LACERDA, TITULAR

DO PRIMEIRO OFICIO DE REGISTRO DE IMÓVEIS DA
COMARCA DE FLORIANÓPOLIS, CAPITAL DO ESTADO DE
SANTA CATAF,HNA, NA FORMA DA LEI, ETC.

Faz saber a todos quantos virem o presente edital ou dele notícia
tiverem, que, a pedido do Doutor NICOLAU SEVERIANO -DE
OLIVEIRA e sua esposa dona VOLANDA MELLO DE OLIVEIRA,
se promove neste cartório a inscrição da institu ição de bem de

famflia, tendo por objeto o prédio' de alvenaria, com dois
pavimentos, sob, no. 221, situado a Avenida Hercflio Luz, nesta

cidade e seu respectivo terreno, com a átea de 450,oom2
(quatrocentos e clncoenta metros quadrados) com 12 (doze) metros
de frente a mencionada Avenida' Hercflio Luz, fundos que se

acharem até terreno de diversos proprietários, de um lado, mede
33,50m (trinta e três Metros e cincoenta centímetros),
confrontando com propriedadede Hairton Cape li a, e de outro lado,
mede 41.50m. (quarenta e um metros e cincoenta centimetros),
confrontàndo com propriedade de Haroldo Silva, conforme consta

da escritura que me foi apresentada, lavrada nas Notas do Terceiro
Tabelionato desta cidade, cujo titular é o Sr: Edison da Silva Jardim
em data de 28 de setembro de 1972, no livro 98 fls. 122, em que são
instituidores, o doutor NICOLAU SEVERIANO DE OLIVEIRA e

slm. VOLANDA MELLO DE OLIVEIRA.
Para que chegue ao conhecimento de todos e especialmente para

aqueles que possam se achar prejudicados com a instituição feita,
lavrei este edital de forma que, no prazo de 30 (trinta) dias contados
da data de sua publicação, possam os prejudicados apresentar por
escrito e em minha presença, suas reclamações contra a instituição.
Dado. e passado nesta cidade de Florianópolis, aos 6 (seis) dias do
mês de abril do ano de mil novecentos e setenta e três. Eu, Zoê
Lacerda Westrupp, Oficial Maior, que o escrevi e subscrevo.

Dr. PAULO ARLINDO PHILIPPI

OUVIDOS - NARIZ - GARG4NTA 'J

Residência Médica (2 anos) na Clínica Prof. José Kôs
- Rio de Janeiro.
Curso de especialização na Pontifrcia Universidade
Catálicado Rio de 'Janeiro - GB.

Cirurgia. da Surdez e Otite Crônica.

DiagnóSti.:ó·df�iSc.udez na criança e no adulto.
VERTIGENS E TONTURASI�'

"

Cons. Hospitái'CelsoF\ahtO$'-':-' Fone 3899 :. 4129
Diariamente das '16,Q()'ãs 19�OO h�ra$;. '

'

'. '.
" .......

' '

-

..

VIAJANTE
Desejamos contratar um elemento de boa

apresentação pessoal, maior de 21 anos e de
comprovada capacidade' para a função de

,

viajante vendedor.
Oferecemos salário fixo inicial de Cr$

800,00 mais comissões, todas as despesas de
viagens pagas e automóvel.

Maiores informações serão prestadas aos

candidatos a RUA JOSE CÂNDIDO DA
SILVA, 657 - ESTREITO.

EDITAL DE CITAÇÃO DE INTERESSADOS
AUSENTES INCERTOS E DESCONHECIDOS

O Doutor HAROLDO PABST, Juiz de
Direito da Comarca de São João Ba

'tista, Estado de Santa Catarina,
n,a forma da lei, etc ...

FAZ SABER a todos os que do presente edital virem ou dele

conhecímento tiverem que por parte da USATI S/A Usinas de

Acúcar Adelaídee Tijucas, foi requerida uma ação de usucapião no.

107 para requisição de uma gleba de terras que diz possuira mais de
30 anos por si e seus antecessores' tendo a área total de 37,844 m2,
tendo as seguintes medidas e confrontações: pela laterai sul com
OI ívio Germano dos Santos e José Ramos, onde mede 170 metros; ,

extrema pela lateral norte e· oeste 'com o Rio Tijucas, pela lateral
leste com Luiz Campiolli, onde mede 255 metros, que este terreno

foi adquirido de OI ívio Germano dos Santos e sua mulher Corina
Brasil dos Santos. E para que cheque ao conhecimento de todos e

.ninquérn possa .aleqar ignorância, é expedido o' presente edital que
por cópia será publicada na Imprensa Oficial e afixada no quadro
mural, portaria deste Ju ízo.

Dado e passado nesta cidade de São� João Batista' aos dois dias
do mês de abril do ano de mil novencentos e setenta e três, '

Eu Cezar João -Cirn, Escrivão do Crime, Cível e Anexos o datilo
grafei, conferi, subscrevi.

DR. HAROLDO PABST
Juiz de Direito

MEINICKE S/A. INDÚSTRIA, COMER
CIO E AGRICULTURA comunica para os de
vidos fins e efeitos e, a quem interessar possa
que o Sr. Heinz Meinicke, ex-Diretor e'Acio
nista da empresa, desejando requerer sua apo
sentadoria, desligou-se da Direção em 25 de
Agosto de 1971, oportunidade em que nego
eiou suas ações.

Fpolis, 13 de Abril de 1973.
MEINICKE S/A. IND. COM. E AGRIC.

Werner Berndt
'

Diretor· Presidente

COMUNICADO
, I

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No: 73/234

AVISO

o DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,'
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de

firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.

8.755 de 15/12/69, até as 15 horas do dia 30 de abril de 1973, para
o fornecimento de. Móveis de flI:;o.

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central de

Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Florianópolis, onde
serão .prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de

Edital.

Florianópolis, 13 de abril de 1973.

JOÃô JORGE DE LIMA
Diretor Geral

I RESTAURAN�� PRAYO� I
,/-- ICOMIDAS /-1ij: ,

TiPICAS CHINESAS /�
P. INTERNACIONAl..

L. PANORAMAR

SERViÇO A L.A CARTE
AV. RUBENS DE ARRUDA R.AMOS

(Baía Norte)

Camilli & Cia. Limitada
Máquinas, moveis e materiais',

de escritório. Revendedbres·exclu
slvos. Gestetner Duplicadores
Ltda, Pilney·Bowes, Máqufnas
Ltda, Cimpro Máquinas de Conta'
bilidade, Sharp Calculadoras Ele
trônícas,

Rua Araújo Figueiredo 9 �',

Fones: 4717 e3980 - Florianópo ..

lis-SC - Assistência Técnica

�986,

SOCIÉDADE HOSPITALAR
SÃO FRANCISCO DE ASSIS

Rua Tereza Cristina 181
SANTO AMARO DA IMPERATRIZ - SC

BALANÇO GERAL DA RECEiTA E

DESPESA REALIZADA NO

EXERCfclO DE 1972.
LUCROS E PERDAS

DIÔBITO
E nerg ia E létr ica
F retes e Carretos
Material de Consumo
Salários e Ordenados
Correios e Telégrafos �'\

I.N.P.S.
F.G.T.S.

Depreciações
Indigentes
Material de Expediente
Ajudas de Custo
Combustíveis e Lubrificantes
Multas
PIS.

Prestação de Serviços de Empresas f

Deficit do Funrural

Gratificações
Indenizações
Contribuição Sindicai

Publicações
Treinamento de Pessoal

Drogas e Medicamentos
Gêneros Alimentícios

, Lenha e Gás

Oxigênio
Laboratório
RX.

Sanquee Plasma

Seguro Acidente do Trabalho
Alvarás e Registros,
Peças e Acessórios de Reposição
Agua
Jornais e Revistas

, Pessoal s/VínculoEmpregatício
Contribuições
Despesas diversas
Resu ltado a Apl icar

6.250,05
375,43

12.294.76
72.292,37

8,65
454,61

6.083,91
30.800,58
11.983,33
2.'585,95
192,70

1.633,40
2,27

712,23
3.337,80
2.637,48
588,00

2.106,77
191,44
100,00
435,00

85.474,57
47.662,64
2.920,43
428,37

11.309,74
'2.179,70
927,25

1.439,02
813,00

8.477,76
1.083,18
1.410,40

22.762,40
1.763,60
14.370,37
53.661,06

411.750,22

CRIÔDITO
Medicamentos 109.154,,13

6.698,12
2.007,77
3.000,00
12.157,53

116.056,41
10.289,76
20.716,56
13.966,86
27.964,46

246,30
1.455,68
1.446,59

46.995,30
27.034,99
3.623,97

85,20
8.850,59

411.750,22

Material e Medicamentos Cirúrgicos
Descontos Recebidos

Subvenção Federal
Outras Subvenções
Diárias de Pacientes
Diárias de Acompanhante
Taxas de Sala
Pensão dos Empregados
Nebu I ização
Ondas Curtas
Curativos

Oxigênio
Laboratór io
RX.
Transfusão de Sangue.
Infra Vermelho
Receitas Diversas

Reconhecemos a exatidão do presente Balanço da Receita e

Despesa somando no Débito e no Crédito respectivamente a

importância de Cr$411.750,22 (Quatrocentos e onze mil

'setecentos e cinquenta cruzeiros e vinte é dois centavos).

Santo' Amaro da Imperatriz, 27 /fevereiro/i 913
Dalvino Munaretto

Presidente

João Carlos Koerich
Tec. Conto CRC 6067/SC

CONVITE PARA MISSA - 20. ANIVERSÁRIO
EDV ELOV MEl RA

Leopoldo Francisco Meira, esposa e filhos, Vera Bastos Meira e

filhos (ausentes), convidam seus parentes e amigos para assistirem a

missa pela passagem do 20. aniversário de falecimento do sempre
lembrado filho, irmão, esposo e pai, Edy Eloy Meira a realizar-se no

!dia 14 do corrente (sábado) às 19 horas na Catedral Metropolitana,
Agradecem aos que participarem desse ato de fé cristã,

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do Veículo marca Ford

F-l00, ano f963, Cor Branca e Azul, motor no.

F·l OAA3SB·ll,143, pertencente ao sr, Divo Silva:

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira de Motorista Categoria Profissional A-B,
no. 244.646 pertencente ao Sr. NILSON OTAVIO TEIXEI RA.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação categoria profissio
nal pertencente ao Sr. Sérgio José da, Silva,

CONVITE BODAS DE OURO

Aurora de Abreu Hilbert, Alda de Abreú Zabotti
Ademi Pereira de �breU e Joaquim Pereira de Abreu:
filhos de IDALlNO SILVEIRA DE ABREU e GENI
PEREIRA DE ABREU, convidam seus parentes e pes
soas amigas para a Missa de BODAS DE OURO de
seus progenitores, a ser celebrada às 1830 horas no

Colégio Sagrado Coração de Jesus.
'

J�

BAlt4EARIO DE CAMBORIÚ
I

Vende-se casa de material em bom estado
situado à Avenida Atlântica, 1684, no melhor
ponto da praia entre o Edif. ltamaraty e Oá
sis. Ótimo para prédlo de apartamento, con
tendo 16,70 metros de frente pera-o mar e 63
metros de fundos até a Lagoa.

Preço à vista Cr$ 450.000,00 a tratar em

Brusque - Telefone 1172.
.

APTO. EM COQUEIROS,
Vende-se um apartamento em Cbqueiros,'

ótima localização, visão panorâmica; ainda
sem habite-se, com 130m2, com 3 quartos
demais dependências e garagem,' podendo s�
financiado,
Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050:

APARTAMENTO VENDj:-SE
Vende-se apartamento no So_ andar do EdiUcio

Bahia (rua João Pinto) frente para o mar. Dá-se prefe
rência a quem queira comprá-lo para' alugar. Pequena
entrada e o rastantaem cinco anos.

'

Tratar no local ou pelo telefone 4206.

IMOBILlARIA SANTA CLARA LTDA.

IMOVEIS,
RUA FÚLVIO ADUCCI, 922 - ESTREITO

VENDEMOS - ALUGAMOS - ADMINISTRAMOS

IMÓVEIS

ANEXO - DEPTO. TOPOGRAFIA

E JURfDICO

APARTAMENTO MOBILIADO
AI,.UGA-SE

No centro, esquina Tenente Silveira e Praça Pio XII.
Com ar' condicionado, 4 cômodos, cozinha e banheiro montados.
Preço 1.500,00 mensais.

_Tratar pelo Fone 3541, período da manhã.

E�CRITÓRIO
V E N O E - SE ESCRliÓRIO. COM TELEFONE, NO CEN·

TRO. TRATAR À RUA TENENTE SILVEIRA, 29, Sala 8, no horá
rio das 14 às 17 horas,

VENDE-SE LANCHONETE
Vende-se uma lanchonete situada em Capoeiras. Aceita-se carro

no negócio. Tratar rÍo Posto lpiranqa à rua Dib Cherern, 101 Capeei
raso

PERDEU�SE MALETA-
Branca, Adidas. contendo diversos documentos, livros e uma pla

queta de carro BL-5022. Quem a encontrou favor entregar à rua

dos Ilhéus, 8 - Ed. Aplub, Salas, 62 e 63, fone 3668, que será bem ,(/(�
gratificado.

CASA VENDE-SE
Casa de material, 'para uso residencial ou de veraneio, localizada

em recanto privilegiado, na Praia das Palmeiras, São dez peças, com
quatro dormitórios, em terreno de 1'000 m2. Tratar à rua Padre
Roma,90.

CAL NAO -É MAIS, PROBLEMA

Cal de pedra branco, cinza e branco hidrata
do.

DIRETO DA FABRICA
Os melhores preços da praça, entrega a domi

cflio, venda no varejo e atacado.
EUCLIDES COMANDOLLI :__ Rua José Cân- '

dido da Silva, 280.

,EQUILAB'

éOMERCIAL EQUiPADORA DE LABORATÓRIO I,.TOA'
fRua Saldanha Marinho - Ed. Cent�o Executivo Mi�'
guel Daux .- lo;a 6, '

,

: ·.FLQRIANÓPOllS - SANTA CATARINA 1»)
�--------------�----------------�

SINDICATO DOS PROFESSORES DE FLORIANÓPOLIS
•

'

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Pelo presente edital, ficam convocados os senhores associados do

Sindicato dos Professores de 'Florianópolis, em pleno gozo de seus

direitos sindicais, a se reunirem em Assembléia Geral Ordinária no

próximõ dia 28 de abril de 1973, às í 4 horas, em primeira convo

cação, e, caso não houver número legal de associados presentes, será
convocada uma segunda Assembléia para às 15 horas, no mesmo dia

e local, com qualquer número de associados presentes, a qual' será
realizada na ruaCoronel Pedro Demoro, no, 1966,20. andar sala'02,
para deliberarem sobre a seguinte:

.

ORDEM DO DIA
a) Leitura do relatório da Diretoria, sobre as ocorrências do
exerc icio de 1972
b) leitura, discussão e votação para aprovação da Prestação de
Contas do exercício de 1972, com o parecer do Conselho Fiscal;
c) leitura, discussão e votação da Proposta Orçamentária 'para o

exercício de 1974;
d) alteração dos Estatutos Sociais;
e) apreciação 'e aprovação do regimento interno;
f) outros assuntos de interesse da classe,
De acordo ,com os Estatutos Sociais, as aprovações serão feitas por
escrut ínio secreto. Este edital anula o anterior publicado em 31 de

março de 1973.
'

Rorianópolis, 14 de abril de 1973,
Prof, Antônio Bittencourt - Presidente.

FOTO FELIPPE'
'

SLIDES '

,

revelação em coiorido e preto e branco
,

'

_,'

Rua Deodoro, 3 fone 2229 Florianópolis
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



SIGA ESTA·SETA.
VOCEVAI .

ENCONTRAR
OMELJI)R

FINANCIAMENTO E A
MELHORGARANTIA.

Departamento deVeículos Usados
do seu Concessionário de 0uaIidade 4MEj'"'''''
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

Opala - Luxo Gelo ......•.................... 1970

Opala - Especial Topásio Dourado . � ........•... 1971

Opala - Luxo Branco Polar .... '.' o •••••••• , 1969

Opala - Especial Branco Everest 1971
Aero Willys - Cínza ...•.•..•••..•... " 1966
Aero Willys - Marron , , , , , , " , , " 1965
Corcel - Sedam ,.",. "., ...•..... "........ 1969
Corcet GT Branco, , .. , . , , . , , .•.• , , , , , .. , .• ,. 1972
Corcel - Amarelo. , , , . , , , , , . • , , , , , " 1970

Dodge Dart - Azul Abaeté . , , ••.. , , , ..•. , .... , ., 1970
Ford Galaxie - Vinho Metálico, .. , , , , ,', • , , , , . " 1967
Volks - TL - Azul Diamante ., , ...•....... 1970
Volks - Variant Beje Claro " , "",; .. ,'., 1971

Volks - 1000 - Azul Pavão , ".", .. " 197'1172
Vo lks - 1200 Cinza Prata ,:, .. ,.,." .. " �.,. ,. 1965

Volks - TL Azul Diamante. , . , , , 1971

" A'. ,e .'

••Ji$Vl@@IJ_, .'
.' COMERCIO DE

AUTOMOVEIS
OPALA CUPt ESPECIAL - Verde Menta Acr üíco.. . O.K.
CORCEL CUpE LUXO - Vermelho CalilJma , ... O.K.
CORCEL cupE LUXO - Marrom Terracota , :. O.K.
CORCEL cues LUXO - Branco Everest 1973
FUSCÃO - Branco Lotus O.K.
CORCEL CUPE LUXO - Marrom Canela 1972
DODGE DART - Vinho 1972
TL Luxo - Azul Metálico 1971
TL - Azul Diamante 1971
VOLKS - Vermelho Cereja 1970
VOLKS - Verde Folha 1969
VOLKS - Verde Caribe 1968
OPALA 4 Portas - Verde Musgo 1970
COACEL COUPE - Branc o Nevasca 1970
KOI'vlBI-VerdeCaribe .•........ : � 1968

. POSSUlMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUF,;R MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Floríanópolís,

G�I"'i C. RAMOS S.A.
••�

�. VEi'CULOS- NOVOS
O; Possulmos toda linha VW nas diversas C'O'

res 73

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cel, Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS
.
Kombi - pérola ..•................ -. . . . . . . . .. 1964
Sedan 1300 - Grená 1968.
Sedan 1600 - Verm/preto . ........•... 1969
Sedan 1300 - Branco Lotus. . . .. . . . . . . . . . . . . . .. 1969
Kombi - Cinza Lobo. .. . . • . . . . . • . . . . • . . . . . . .. 1969

.

Kombi - Bege Claro. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
Variant - Bege Claro. , • .. .............•..... 1970
Sedan 1300 - Branco Lótus . . . . . . . • . . . . . . . . . . .. 1970
Variant - Branco Lótus . .. .... ..'........ .. 1970
Variant - Branco. . . . .. •. . • . . . . . .. . . . . .. . . . .. 1970
Sedan 1500 - Bege Claro. . . . . . . . . . . • . . • . . . . . .. 70-71
T. L.2 - Vermo Cereja. • . . . .. .. .•.. .• ...•.. 70-71

FINANCIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

II
.
�.f_�IIÍII_:.:.mE.é.:.:.:.:.e.s..:.�.t.om_o.v.e.i5.1

�UA ALMIRANTE LAMEGO, 190 .

'�6VENDEDOR AUTORIZADO �..

VOLKSWAGEN

RELAÇÃO DOS VEICULOS
'" USADOS À VENDA .

Sedan 1300 Branco Lotus 70

Sedan 1300 Bege Claro '. . . . . . . . . . .. 70

Sedan 1300 Azul Diamante ,... 70/71
Sedan 1300 Branco Lotus 70/71

Sedan 1300 Bege Claro. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 6�
Sedan 1300 Awl. Atlântico �. 69

Sedan 1300 Branco Lotus 6!;l
Sedan 1300 Azul Real 68

Sedan 1300 Pérola 6

Sedan 1500 Verde Folha , 70/71

Sedan 1500 Laranja Ganada ',' . . . . . . . . . . . . . 70

Sedan 1500 Bege Claro ..., . . . . . . . . . . . . . . . .. 70

Sedan 1500 Azul Diamante 71

Sedan 1500 Branco Lotus 71/72

FIN'ANCIAMENTO ATÉ 40MESES

. CARIONI AUTOMOVEIS
Vclks Bege ...• , .....•....•.•................ 1967

Volksvermelho ...•.•••.......•.........•.. 1967

Volks Branco 1967

Vol ks vermelho , .. ; .....•......... ,.(
•... 1968

Volksverde folha ,. 1969

Vol ks vermelho ,.............. 1969

Volksbege .' : 1970

Volks branco lotus .....•....................•. 1970

Corcel luxo 2 portas .•.•......•..•. ; .. , ••.....• 1970

Variant Bege. • . • . . . . . . . . • • . .. . : 70-71

Kombi STD" 1968
.

AV. RIO BRANCO, '53
FONE 3966

/{,
AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

Volkswagen Kombi Marrom Claro 1962

Votkswaqen TL. Sedan Branco Lótus 1971
. Volkswagen Sedan Vermelho Cereja .•.......•.•... 1969
Vol kswagen Sedan Bege Claro '" .' , . . • .• 1970

Volkswagen Sedan Branco Lotus '.' ....•.. 1969
Si rnca Sedan Bege Claro . . . • . . . . . . . . . . . . . • . . . . .. 1966
Chevrolet 'opala Cupê Metálico .,.... .. . . . • .. . •. 1973

Volkswagen Sedan Verde Foíha ...........• , ....• 1970

Volkswagen Sedan Azul Pastel ..... ; ......•.•.••• 1960

Volkswagen Sedan 1300 Azul Colonial .. , ...•.••.. 1972

Volkswagen TL. Azul Diamante ..........•..••••. 70-71
D.K.W. Vemaguete Marrom Café 1966

Chevrolet Opala 2500 Sedan Laranja Fogo .. " • .' •.• 1973
Ford Corcel Sedan Luxo Amarelo Itapoã , . . . .. 1971
Chevrolet Opala LI Portas Verde Sevila 1971

ord, LTD. Landau Sedan Azul e Preto ....•........ 1971

Volkswagen Sedan Bege Nilo , , .•••..•. 1967

Dodge Dart Sedan Azul Metálico ..........•...... 1970

Ford Corcel Sedan Grená ......................• 1967
CREDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS

ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:
RUA FELIPE SCHMIDT, 85

RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

VALDIR AUTOMOVEIS LTDA.

Brevemente em novo endereço

Av. Osmar Cunha, 20
Tel. 4739

ao lado do Posto Hol iday

� JEN�IROBA':!f!!i!)AUTOMOVEIS LTOA.
.

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES; 4673 - 2952
'

FORD LTD OK
FORD CÓRCEL 4P OK
CHEVROLET OPALA OK VICORES
F0RD CORCEL 2P
FORD LTD
.VWVARIANT
VOLKSWAGEN 1300

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS. BARCOS

.

Financiamentos até 36 meses

VERAS VEICULOS LTDA.
Rua Santos Saraiva, 660 - Fone 6208

CARROS NOV.OS E USADOS
. COMPRA - VENDA - TROCA

c·
.

VOLKS TL 1600 Bege Claro
FORD CORCEL Azul Cupê STD

FORD CORCEL Vermelho Cardeal 4/p STD

FORD CORCEL Vermelho Meteoro Cupé S TO

FORD COHCEL Vermelho Meteoro'Cupê luxo

CARROS TOTALMENTE REVISADOS

Aberto das 7)0 às 20,30 horas
.

FINANCIAMOS ATIÔ 40 MESES

1971
1971
1971
1970

.

.

19.69

FLORIANOPOLlS VErCULOS SIA

FLORISA
REVENDEDOR FORD

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345, 6351

RELAÇÃO DE VEfCULOS NOVOS E

USADOS

Landau várias Cores OK :. . .. 1973
Galaxie 500 Várias Cores OK 1973

Corcel Várias Cores OK 1973
F-75 Pick-Up Várias Cores OK 1973

Rural Willys Várias Cores 1973

F-l00 Pick-Up Várias Cores 1973

'F-350 Luxo e Stand Várias Cores OK . . . . . . . . . . . .. 1973
F-600 Verde Angra OK . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1973

84-Galaxie LTO Landau Hidr, Azul Ipanema e Preto. 1971
98-Galaxie 500 Mec. Azul Mexicano. . . . . . . . . . . . .. 1969
32-Galaxie 500 Mec. Azul Mexicano ClVinil areia :.. 1970
74-Galaxie 500 Mec. Vermelho , .. 1969

88-Galaxie LTO IAr Cond. Verde Met. ClVinil Preto . 1970
137-Galaxie 500 Mec. Azul : 1.970
45-Corcel Sedam Beje Maringá 1969
71-Corcel Sedam Stand Amarelo Pop . . . . . . . . . . . .. 1972

86-Corcel Sedam Stand Azul 1969

97 -Corcel Sedam Stand '.' , 1969
99-Corcel Sedam Verde Maiorca 1969

104-Corcel Sedam Maringá 1969
125-Corcel Cupê Vermelho 1971

70-Corcel Sedam Verde Arlequim 1971
140-Corcel Belina Beie Panamá 1970

'43-Rural Willys Verde com Branco 1971

73-Volks1600Beje 1969
82-Volks 1300 Verde 1968

31-Volks 1300 Azul
•

1969'
54-Volks TL Azul , 1971
35-Volks Kombi Pick-Up ' ..............•.... 1968

93-Volks Kombi Pick-Up Azul Pastel 1969

63-Volks Variant BejeNilo , 1970

77-Volks Variant Branco Lotus 1970

79-Volks 1500 Azul Claro '.' 1972

96-Volks1300Beje ., ......................•. 1970
1l9-Volks 1300 Azul FlEal 1967
.126-Volks 1300 Beje Claro 1970
141--Volks 1300 Verde Caribe 1967
56-Caminhão Mercedes Benz 1957

87-Aéro lNillys Beje Maringá 1960

105-Jeep Willys Verde Colina 1962
107-F-600 Gas. Verde Esmeralda , 1962

, 120-Esplanada Branco Polar ...................• 1969
122- F-350 C/Carroceria Térmica Verde ........•. 1967
123-Caminhão Mercedes Benz 1.111 C/Truck Verde . '1968
133-Aéro Willys Branco Nevasca .. , 1969
13S:"_Chevrolet Impala Azul Claro ..........•.... , 1964

1973
1973
1973
1972
1971
1970
1968

VEtCUlOS USADOS

Ajla Qualidade
Dodge Dart Cupê '" , • . . . . . . . . . . . . . . .. 1971
Dodge Dart Sedan 1970
Dodge Dart Cupê , ..........•.............. ; .. 1972.
Dodge Charger : : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971
Opalá 2500 luxo. , , •................ 1971
Opala 2500 Especial , , . , . , . . . . . . . . . . .. 1971
Opala 2500 Luxo , •...... , . . • . . . . . . . . . .. 1970
Variant Vermelha ........•................. 1971/72
Karman Guia ,......................... 1968
Corcel Sedan Luxo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .• 1969
Volkswagen TL .. , .. ; .....•...•............... 1971
Esplanada ..•...........•...• , ..•...•...... (. 1968

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS ATIÔ 36 MESES

.

VEICULOS USADOS

Volks 1300 - Gelo
Volks Azul

'

Volks \tarde
Karmann'ghia Bege
Jeepe (Candango) Rosa

ALVORADA VErCULOS
Rua João Pinto, 21 - Fone 4291

COMÉROO DE AUTOMÓVEIS EM GERAL.

COMPRA - VENDA - TROCA
CARROS INTEIRAMENTE REVISADOS.

GATAo AUTOMOVEiS
Rua Francisco Tolentino, 13 - Fpolis. COM
PRA - TROCA E VENDA DE AUTOMÓ·
VEIS

Opala Cupê 'JÓia ..• _ .•.•••......•... '.' 1972

Corcel GT - Super Jóia •...••.. : ..•...•...•..•. _ .1972
Corcel Cupê .....•... _ .....•...•..............1970

'Volkswagen . 1968

VOlkswagen : 1964

Votkswaqen .•••.••.•• • _ • • • • • • • . •. .. • •..... 1963

Volkswagen 1300 - Grená •......•.. � , 1970
Volkswagen 1300 - Branco ...............•...... 1969
Kombi.1500- Branca •••••. , ••.•... , .••.

,
••.•... 1969

'Corcel 4 Portas - Branco •.............. , •••..... 1969
Corcel 4 Portas - Verde lcarái •............... , .•. 1970
Galaxie 500 - Azul Metálico ••.• , 1969
Galaxie 500 - Bege. , ..• , .•.......•.........•.. 1967
Karmann-Ghia - Amarelo Manga ••••.•••...•••••• ,1972
Karmann-Ghia - Verde •••..•...•••.......•••••. 1969

Rua Felipe Schrnidt, 60 - Fones 3321 e 2197
FLORIANÓPOliS - SC

.

+ F ...l ..... f; ". 11"" � ��

NOVACAP- VErCULOS
Rua Fúlvio Aducci, 640

1 Kombi ............•........................ 71

1 Fuscão
.

. . . . . . . • . . • . . . • . • • . . . . .. 71
1 Co.cel Cupê Luxo 71

1 Voiks 1600 - 4 portas ., ......................• 69
1 Volks ...............•.....•................. 61.'

( PROFISSIOt1AIS)
DR. OSWALDO KERSTEN

Professor Assistente de Cirurgia da U FSC
Membro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões .

CLlNICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI-
VO

.

C1RURGIA GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 - Tel.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas
Residência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

D,R. ROBERTO MOREIRA'
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - MiCOSE: - Alergia

Tratamento de Acne Pela Neve Carbônica "Peeling"
DEPILAÇAO

Ex-Estaqiário do Hospital das Clinicas da Universidade de
São Paulo.

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.
CONSULTÓRIO: R .. Jerônimo Coelho, 359 - Ed. ACM

50. andar - sala 53 - fone 4438.

.

·DR� RAUL CHEREM' FILHO
G_línica Médica ;_ reumatismos. Co.nsultório
Hospital Celso Ramos. Atende diariamente,

das 12,30 às 1.6,00 horas:

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua jerônimo Coelho, 358

- Florian6polis-

lDRA. LÉA S. \. DA NOVA
I . GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 54. - Ed..
da .l).ssociação Catarinense de Medicina.

Atende diariamente a partir das 15 horas,
Fones: Consultório 3995 e Residência 6390.

1970
1968
1967
1969
1960
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DR. SERGIO DE CARVALHO
Endocrinologia

Curso de especialização pela Pontiflcia Universidade Catá
.Iica do Rio de Janeiro.

Residência Médi.ca (2 anos) no Instituto Estadual de Dia
betes e Endocrinologia - OB.

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE'- ESTERiliDADE E INFERTiliDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMt:NTO
(Baixa Estatura)

.'

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - saía 36 - Ed.
da Associsção Catarinense de Medicina.- Fone 4304 - Dia

.• riamente a partir das 12,30 horas.

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas.

RuaDeodoro, 18 - Edifício Soraía, 13.

ADVOGADOS
Dr. EVILÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079

Ed. Jorge Daux, con], 5
Fones 4515 e 4219

DR. ALDO AVILA DA lUZ
ADVOGADO
CPF 0017766283

Edifício Praça XV, 100. andar - Sala 108
,I

'1'1 ,I
I

/

DR. E. M. DA LUZ
Advocacia, perfcia e consultas técnicas sobre acidentes de
trânsito. Exames grafotécnicos, dactilescôplcos e outros.

Perito-Chefe do Instituto de Crlminalfstica (1965-Hl67).
Representante· do Estado no II Congresso Brasileiro de

Identificação Dactiloscópica (GB-1963) e no V Congresso
Brasileiro de Medicina Legal e Criminologia (RGS-19641.

Estagiário no Instituto de PolIcia Técnica do Estado de
São Paulo. (1962).

Autor do Sistema Dactiloscôplco Catarinense, aprovado
pelo II Congresso de Identificação Dactilosc6pica
(GB-1963I,
_ADVOCACIA CIVIL E CRIMINAL

Rua Felipe Schmidt, NO. 23 (EDIFíCIO SANTO ANTO-
NIO). /

Sala 7 - FLORIANóPOliS -SC.

DANTE H. F. DE PArrA
ADVOGADO'

. OAB-SC 121
Escrit6rio: Felipe Schmidt, 58/$1 (Ed. Coàla&àl - 3Q.

,
. �.

..

andar - conjuntos: 301, 302,e 303 - Fones: 3257 e

2071.

.
.

....�.....
.

. .

•

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis
Preços especiais para viajantes

MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem flcrianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

. MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 227&
No centro comercial da cidade

LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado
Sala de leitura - todos os quartos com telefone

.Rua Felipe Schmidt, 9 Florianôpolis

OSCAR PALACE HOTEL
FLORlANÔPOLIS: AV. HERCi'LiO LUZ, 90

Fones 3638 - 3286
TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35

Fone 1611

SUMARÉ HOTEL
Em pleno centro comercial - Rua Felipe

Schmidt no. 53 - fone 3449 .

i I

RUA JoAo PINTO _ FONES, 39�' . � • , III. I.

. FLORIANÓPOLIS. SANTA CATARINA - BRoO,Sl1.

APARTAMENTOS SUITES

BAR. JARDIM DE INVERNO· SAL,!{O Df; RCCEPçOm
TELEFONI • RADIO . TELEVISÃO . GELADEIRA. AR CONDICIONADO

4QUlCIMENTO CENTlA� . lAVANDERIA· f5(RITORIO #A'A HOSPEDiS

1I0TE:L

ROVAL

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Roubo de gado é

'grande no Norte'

,�O_E_S_T_AD__O_-_l_�__d_e_a_br_il_d_e_l_97_3_-__P_�����_1-4----------------------------------------�1 Polícia 1_'------------------.----------�------------------------------------�

Taxi provoca acidente
grande no trevo da 101

Vaca de
João fica
inutilizada
Joinville (Sucursal) -

João Kolambski, residente
da Estrada Boemerwaldt,
apresentou uma queixa di
ferente da Delegacia de Po
lícia de Joínvílle,

João queixou-se contra

um indivíduo não identifi
cado que desferiu vários

golpes de foice numa vaca

de sua propriedade. O ani

mal, que dava o leite para
o sustento dos oito fílhos
de João, ficou inutilizado,
segundo exame veteriná
rio.

De acordo com a quei
xa, o elemento não identi
ficado atacou sem mais

nem menos o animal, que
pastava em terras de João
Boemerwaldt. Nenhum
motivo 'tinha para o gesto,
pois João não o conhecia,
ignorando completamente
as razões da atitude.

o táxi ficou parcialmente destruído com o choque ... ... enquanto que o caminhão teve a sua cabine toda amassada.

O caminhão Ford
F-600 placas RA-I4;IS;

�eve sua frente cortada pe
lo táxi Volkswagen AX

,-00-85. O acidente ocorreu
,

o n tem no trecho da

BR-I0l, embarreiros. O

caminhão, dirigido por
Amauri Veloso, 28 anos,

residente em Bom Jardim
da Serra, procedia do Sul

do Estado e trafegava pela
pista preferencial. O táxi

vinha em direção a Floria- ,

nópolis e era dirigido pelo
motorista Amadeu Rocha,
48 anos, residente na Servi

dão' Siqueira, bairro da

Prainha.
Com a violência do

choque o caminhão, que
transportava uma pesada
carga de madeira, desgo
vernou-se, indo tombar nu

ma vala existente no local,
tendo a carga deslizado

contra a cabine, des-

truindo completamente.
O motorista do cami

nhão milagrosamente saiu

com vida da cabine, mas

com ferimentos que inspi
ram alguns cuidados. En

contra-se internado no

Hospital Sagrada Família,
onde também foi medica-

do o motorista do táxi,
'gue sofreu ferimentos le
ves-

A ocorrência foi atendi
da pela Patrulha Rodoviá-'
ria Federal e por agentes
da -Delegacía de Segurança
Pessoal.

Hoepcke está em franca expansão.
Primeiro, adquiriu as lojas Gift e Do Lar,
montando o Grande Magazine Hoepcke e oferecendo
as melhores opções de compra aos seus clientes.
Agora, acaba de adqu irir os estoques
de Wilmar Henrique Becker, a fim de
oferecer a você uma super estrutura de varejo,
material de construção, ferragens em geral, máquinas,
tintas e ferramentas aos preços mais baixos da praça.

CARLOS, HOEPCKE S.A.
Rua CeI. Pedro Demoro, 1610

Joinville (Sucursal) - As polícias. de Joinvílle e Barra
lO

Velha estão' preocupadas com os constantes roubos de

gado que vêm ocorrendo na' região. Na madrugada de
ontem os ladrões levaram várias cabeças de gado perten
centes ao Sr. Sebastião José Luzia.'

O furto teve lugar na localidade de Itajuba e, segundo
informações prestadas por Sebastião à polícia, I)S ladrões
utilizaram-se de um caminhão para levar o gado.

Arrombado mais
um Volkswagen
Na madrugada de ontem, ladrões arrombaram o Vol

kswagen placas AA-56-09, que se encontrava estacionado
defronte à casa de seu proprietário, o estudante Jorge
Luiz Silva de Carvalho, residente à rua Vereador BaÚsta
Pereira, 282, no Estreito.

Os ladrões arrombaram o quebra-vento do carro e le
varam um toca-fitas marca Mecca, modelo 7.200 e qua
tro fitas mini-cassete.

Ladrões' roubam
uma bicicleta

,

Vílma Varela apresentou queixa na Delegacia de Fur
tos, Roubos e Defraudações contra oladrão que na noite
da ültíma quinta-feira, por volta das 22 horas, roubou
sua bicicleta Monarck, tipo Monareta, cor verde, aro 22,
que se encontrava em sua residência, à rua Dr. Hermínio
Tavares 8.

Espancamento de
menor é apurado
O Delegado Adjunto da Corregedoria de Polícia Civil,

Renato Rezende, revelou ontem em Niterói que mandará

apurar se realmente policiais da Delegacia de São Pedro

da Aldeia torturaram a menor M.C.A., de 17 anos.apesar
das incoerências de suas acusações.

"

iA menor declarou que em fins de fevereiro; foi
recolhida àquela Delegacia juntamente com seu amásio,

. Manoel Rangel da Costa, e que ambos foram submetidos
ao "pau-de-arara" e a choques elétricos para que confes
sassem um roubo a uma casa comercial, Segundo afir

mou, ficou detida durante 42 dias e todos os seus utensí
lios domésticos foram retirados de sua casa pelos poli
ciais.

O Delegado adjunto, Renato Rezende, que ouviu o

seu depoimento, expediu guia de corpo delito para que
as sevícias fossem comprovadas por laudo do Instituto

Médico Legal. Apesar de desconfiar da veracidade do

depoimento e da sanidade mental da menor, que inclu

sive tinha sido detida por prostituição em Niterói, decla
rou que todas as investigações serão feitas e se forem

comprovadas os culpados serão energicarri.ente punidos.

Niteró-i prende
• •

seus marginais:
Policiais das delegadas especializadas de roubos e

furtos e de costumes de Niterói prenderam 15 conheci
dos ladrões nas últimas 72 horas, Visando acabar com a

onda de arrombamento e assaltos ocorridos nesta semana
em Niterói e São Gonçalo.

Há uma turma de ronda percorrendo as ruas das duas
cidades na parte da manhã e à tarde, enquanto à noite
duas turmas fazem o mesmo serviço. Mais de Cr$ 300
mil foram roubados esta semana.

Núm dos mais belos recantos da Ilha pos
suo apartamento, com dois dormitórios e de-

.

mais dependências, incluindo garagem. Peque
na entrada e o saldo financiado em até 30
anos.

Falar com Rogário, Centro Comercial, sala '»)
103.

APARTAMENTO ED•. ITAGUAÇU

INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZAÇÃO
- E REFORMA AGRÁRIA

'

-INCRA
SECRETARIA DE PESSOAL

SERViÇO DE APERFEiÇOAMENTO,
RECRUTAMENTO E SELEÇÃO - SPS

<II

EDITAL N� 02/73
Faço público. para conhecimento dos interessados. de

acordo com a Instrução. Normativa do OASP no. 2. de

24.12.71. e tendo em vista o Edital no. 01/73. publicado no

Diário Oficial da União do dia 07 de março do mesmo ano,

Seção I. Parte II. página 762. referente ao Concurso público
para provimento de cargo de Procurador. reqlrneestatutário e

do' emprego de Advogado da Tabela de Pessoal. sob o regime
da C.L.T. do INCRA:

I - que foi prorrogado até o dia 20 de abril de 1973, o
prazo para as inscrições do mencionado concurso;

I

II - que foi dispensada a exigência de 1 (um) ano de

formado. prevista no item III. letra "O" do Edital acima
,citado, devendo os interessados 'apresentarem, no ato da,
inscrição, certificado ou diploma do Curso de Bacharel em

Direito ou a sua inscrição na Ordem dos Advogados do Brasil,
sendo esta indispensável à formalização e sua nomeação ou

admissão no INCRA, se aprovado.
.

Brasflía. 03 de abril de 1973.
OCTÁVIO DE MELLO CARVALHO·

SECRETÁRIO DE PESSOAL

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



sportes

Na Grande
,:

Area_
Da noite para o dia, o número de concorrentes ao campeona

to nacional pulou de 30 para 36 clubes. E, como ainda falta
muito tempo para 'começar o campeonato, é bom esperar porque
os 36 poderão ser, 19o mais, 360.

Portanto, meu amigo Dalmo Almeida, presidente e ponta-de
lança do trinta por trinta, não deve perder a fé: a nossa vaga
acaba "pintando

"
...

POR AMOR À SOG RA
POR AMOR À SOGRA

Zagalo no futebol português?
A noticia deve estar saindo em Lisboa, este fim de semana,

no' jornal "A Capital", especializado em esportes. Em longa
entrevista que concedeu á correspondente do jornal, Cristina

Gui;ão, Zagalo falou da seleção brasileira e, no final, autorizou a

reporter a escrever o seguinte: depois do mundial de 74, ele,
Zagalo, examinará com o maior prazer uma proposta para ir

. treinar um dos grandes times de Portugal. Genro de portuguesa,
Zagalo confessou que gostaria de morar uma boa temporada na

terra da sogra.
É FOGONOPARÀ

Rivalidade? Inter x Grêmio e Atlético x Cruzeiro são forças
que assustam, pela paixão, seja no dia-dia, seja na hora em que se

cruzam os dois gaúchos, no Beira-Rio, e os dois mineiros, no
Mineirão.

�.
Mas, o que vai pegar fogo, mesmo, lá no norte, .é quando se

encontrarem, no campeonato nacional, o Remo e o Paissanâu,

Quem duvidar da .paixão furiosa que divide os paraenses é só ler,
por exemplo, o jornal do clube Remo. Saiu agora o primeiro
número (que custa na banca 20 cruzeiros).

Numa declaração (demagógica, talvez, mas significativa) do

jogador Alcino, do Remo, pode-se fazer uma idéia do fanatismo
por lá: - Prefiro ser roupeiro no Remo - diz o jogador - a ser

titular no Paissandu ",
.

Aliás, o tal Alcino dá' no jornal uma entrevista engraça

díssima, irreverente �m que diz que o Dario não passa de um

trombador e, adiante, confessa que no' último campeonato

paraense fizeram contra ele uma macumba: era um boneco preto,

pendurado de cabeça prá baixo.
- E eu, dentro do campo, de cabeça prâ cima, fazendo gol no

Paissandu•..
"

Sobre a defesa mais fácil que já enfrentou,o ídolo do Remo

respondeu que foi "A defesa de uma seleção que não tem moral:

a defesa da seleção deBragança. Ganhamos de oito a dois e eu fiz
sete gols".

.

BOLAS DE PRIMEIRA - os melhores nadadores franceses
e�tão empenhados num campeonato que escolherá a equipe que
virá disputar no Brasil a Copa Latina de Natação, com outros dez

palses. Calendário: 19 a 24 de abril.
Chegado de Lima; o treinador de basquete Ari Vidal traz

noticias da última vitória da seleção peruana de futebol (3 a O)
contra o Inter: depois do jogo iz torcida aplaudiu no meio da rua

,

o capitão Coutinho, que é o responsável pela preparação [tsica e

pelo plano de trabalho dos peruanos para o Mundial de 74. Se

gu,ndo Ari Vidal, que é de basquete mas que manja também de

futebol, a seleção do Peru já entrando no ponto certo, jogando
um 4-3-3 que consertou o problema da seleção de Didi (em 70)
que era a vulnerabilidade da defesa'

Quanto a Ari Vidal, ele t!mbém está dando o know-how

esportivo brasileiro aos peruanos: está em' Lima há cinco meses,

comandando a renovação do basquete peruano.

Armando Nogueira

ENGENHEIRO CIVIL
INCORPORADORA DESTA CAPITAL, NECES

SITA DE ENGENHEIRO (iVIL PARA ATUAR

COMO CHEFE DO DEPARTAMENTO Tt:CNICO.
OFERECE ORDENADO CONDIZENTE COM O

CARGO.

ENTREVISTAS COM D R. EDSON
'.
ECI FCtO CENTRO EXECUTIVO MIGUEL DAUX

.
CONJ. 701

RUAANITAGARIBALDI,19

ESTA CONSTRUINDO? APROVEITE!

PHlllPPI & CIA.
a casadoconstrutor

.

Centro - Estreito e Balneario Cambóriú

Fones� 6520 7"" 6368

';

t fÁ(U,PR:EYUtm
; HIMA",,' VARI7I$
;
Aw:roRA(�

, flrlAJ>OIlIio<!

Fatos Fotos

Placar

Lucky Martõ.,

. Desfi le

Claudia
Grande Hotel

Super Novelas'
Sonho
Gaflbaldo
200 jogos no. 2

GUGU

Miau,
Mitologia
Vestibular
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Guaçu: o novo reforço do Caxias- 73.

Sebastião Rufino foi agredido por despor
tistas mais exaltados, transformando-se o

estádio "El Campin" em palco de guerra e

brigas de toda sorte, tornando necessário o

emprego de máximo rigor por parte da po
lícia local,

Assinalam os jornais portenhos que a

"América deve estar cada vez mais unida

para lutar contra causas por demais impor
tantes e que não pode dividir suas forças
através de paixões esportivas que só contri

buem de forma negativa para a evolução do

continente sul-americano. Espetáculos des

ta natureza, que vêm se repetindo constan

temente, só. amarguram e envergonham
aqueles que lutam por melhores horizontes,
justamente numa época que todo o sistema

mundial está abalado e estruturas ruindo,
tudo motivado por paixões desmedidas, na

política de domínio, expansão e imposição
.

de regras e. costumes. O ser humano deve

ser mais frio, lutar por causas mais justas e

encarar o esporte como esporte, não como
meio de afirmação dos seus ideais".

Argentinos sugerem
·da Libertadores das

eliminacão
'.

Américas

Ivan Gentil é a revelação catarinense

Patrocinado pelo Graciosa Country Cl�
. be, da Capital paranaense, será realizada na

. próxima semana, naquela cidade, o Torneio
Cidade de Curitiba, de tênis.

O encontro tem caráter internacional e
dele participarão tenistas de todos os Esta

dos, incluindo os campeões Tornaz. Koch,
Édson Mandarino e Carlos Kimmair, além
de paraguaios, argentinos e uruguaios. O
torneio é de total responsabilidade do coe,
e os convites são feitos diretamente aos clu
bes de tênis, sem necessidade de indicação
por parte das Federações.

O Lira Tênis Clube foi o clube convi
dado de Florianópolis, que participará com
os atletas Ivan Gentil e Carlos Alves, sob a

direção do treinador José Santos, que espe
ra um bom' resultado no torneio, conside
rando o bom nível técnico em que se en
contram os seus comandados.
IVAN GENTIL
Iniciado no infantil do Lira e preparado

pelo técriico José Santos, o tenista catari
nense Ivan Gentil é hoje uma das principais
atrações do Huminense da Guanabara.

América e Caxias prontos
para' ,a rodada inaug'ural

Temem os colombianos possíveis represá
lias na Capital argentina.

Ontem os dirigentes do desporto colom
.bíano encaminharam nota de protesto à

Confederção Sul-americana de Futebol,
vasada nos seguintes termos: "o Instituto

Nacional de Desportos da Colômbia protes
.

ta contra a designação dos árbitros que diri

giram as partidas da Taça Libertadores das

Américas em Bogotá, pois demonstraram

incapacidade, parcialidade e total des

conhecimento das regras básicas de futebol,
os quais quarta-feira, poderiam provocar

As charges apontam Sebastião Rufino grave tragédia que hoje estaríamos lamen

como instrumento do "imperialismo do
.
tando e cuja responsabilidade seria total

esporte" e as manchetes afirmam que o· mente da Confederação. Esperamos que a,

Míllonãrios foi despojado de uma. justa CSF aplique regulamentos disciplinares,
vitória, por meios escusos e deprimentes. ínpedíndo-se atuações futuras de tal espécie

Como primeira consequência, o Club de árbitros." Em outra nota a entidade

Millonários exigiu máximas garantias para colombiana pede, em caráter oficial, que

viajar a Buenos Aires, a fim de enfrentar O' seja anulado o jogo entre MilIonários e San

Independiente e o San Lorenzo de Alma- Lorenzo de Almagro e que medidas extre

gro, argumentando que não pode expor as mas de segurança sejam tomadas para que

vidas .dos seus jogadores t1 delegados. sejam evitados novos incidentes.

A repetição de incidentes em partidas
correspondentes à Taça Libertadores 'das

Américas foi enfocada ontem na maioria

dos jornais argentinos, os quais teceram

longos comentários, indagando da utilidade

deste certame sul-americano de futebol e se

_ não seria melhor - a fim' de não afetar as

relações entre os países da América do Sul
.

'- que fosse eliminado do calendário des

portivo internacional'.

Esta idéia tomou vulto nos matutinos

"Clarin" e "La Nacion", de Buenos Aires,
salientando. que o esporte tem como finali

dade principal a integração de um conti

nente ou mesmo da humanidade, fato que

não está sendo observado na Libertadores,

quando as paixões desmedidas de alguns
desportistas vêm trasnformando o certame

em ponto' de desunião e atritos, que pode
rão ter

. consequências imprevisíveis. Os

argentinos referiram-se ainda ao jogo dispu
tado em Bogotá, na última quarta-feira,
que findou empatado entre Míllonáríos e

San Lorenzo, quando o árbitro brasileiro

Catarinenses em Curitiba
no internacional de tênis

Campeão catarinense desde os 15 an?s e

apontado como um dos mais perfeitos
atletas no Estado, Ivan Gentil recebeu con

vite da Federação Carioca de Tênis, para
integrar a equipe da Guanabara, ingressan
do no plantel masculino do Fluminense,
considerado um dos melhores do país.

Demonstrando
.

grande paixão pelo es

porte, branco e estudando Administração,
que, segundo ele, garantirá o seu futuro, o
catarinense admite que conseguiu o que
queria. Unir o útil ao agradável.

Recentemente' recebeu convite para in

gressar no Tijucas Tênis Clube, todavia, o
presidente da FCT, que também é dirigente
do. tricolor, convenceu-o a ficar no Flu,
onde se encontra bastante satisfeito, esque
cendo-se completamente das' dificuldades
que teve no início. -

Salienta Ivan Gentil que em Santa Cata
rina já havia concluído sua fase de aprendi
zagern, pois não tinha mais adversário a

altura. No Rio, terá melhores condições de
aperfeiçoamento, face as novas técnicas,
'utilizadas e de elevado número de competi-

� ções que ,plifÍjcipª. Este_ano dobrará seus

. esforços para um melhor aprimoramento.
No Torneio da Integração, em Recife,

venceu Roberto Carvalhães, também do

Fluminense, que faz parte da equipe da

Taça Davis. Acredita que este ano deve fi
car no segundo "rank" da equipe carioca e

ingressar na equipe de Carvalhães, para dis

putar um torneio na Espanha e em Portu-

gal.
Ivan Gentil veio a Florianópolis para

ingressar a equipe do Lira, que vai disputar
o Torneio Cidade de Curitiba, seguindo
posteriormente para a Guanabara, onde

reiniciará os treinamentos no Fluminense

Futebol Clube.

EM BOGOTÁ

Os principais jornais colombianos criti

cam veementemente a decisão de Sebastião

Rufino ao anular um gol do Millonários,
.

num tipo de luta completamente diferente

dos argentinos. Os problemas internos e as

crises em diversos setores foram esquecidos
e os diários dá Colômbia dedicam suas pági
nas de abertura integralmente à partida de

futebol, demonstrando que a Colõmbía-foi

"vítima de um roubo histórico".

Joinville - (Sucursal) - Guaçu e Silvi
nho, jogadores pertencentes ao Juventus e

Limeira, respectivamente, de São Paulo,
assinaram contrato ontem com o Caxias e

têm condições de estrear amanhã, contra
o Palmeiras de Blumenau, na rodada de
abertura do campeonato catarinense, de
vendo a partida ser travada em JoinvilIe.

No coletivo realizado ontem/o treina
dor Rubens Freitas. exigiu o máximo do.
plantel caxiense, afirmando depois que
acredita numa boa campanha, com condi

ções de lutar diretamente pelo título má
ximo. Na opinião do treinador do Caxias,
a equipe vinha muito bem este ano, mas

as três derrotas consecutivas - duas fren
te ao América e uma contra o Avaí -

abalaram o ânimo de todos os jogadores,
mas salienta que foi até bom que isto te
nha ocorrido durante o período de prepa
rativos, pois demonstrou que o Caxias
não estava ainda estruturado. Os erros

surgiram. e foram reparados, estando, o
clube joinvilense agora em condições de
afirmar que possui um plantel à altura,
principalmente depois da contratação de

Guaçu e Silvinho, que pelo que têm de
monstrado nos treinamentos são jogado
res de primeira Iínha.icom possibilidades
de brilhar no campeonato estadual. Para o

jogo de abertura, contra o Palmeiras, Ru
bens Freitas somente definirá a sua equi
pe amanhã.
AMt:RICA CONFIANTE

Embora sabendo que terá pela frente
uma das melhores equipes do futebol ca
tarinense, o América viajará confiante, na
manhã de hoje, para Criciúma, onde ama-

,

nhã dará combate ao Próspera. Djalma e

Romualdo renovaram contrato na tarde
de ontem e deverão estar a postos na es-

APTO. DIAS VELHO
Com 161,00 m2: 3 quartos, living amplo, cozinha

área de serviço, Todo em taco de peroba branco com

Sinteko, Piso vitrificado nos banheiros, cozinha, área
de serviço e WC de. empregada - Azulejos/decoradoll
de 1a. até o teto no banheiro e na cozinha. Armário,
,embutido no quarto do casal - Cozinha em fórmica

tipo "americana" - janelão na área de serviço - lns

taiações prontas p/ar condicionado. Porta e box er,)
afumfnio e acrrtico - Pia inox c/ 2 cubas - inox -

'Um mimo de apartamento' no 140. andar, de frente
p/Felipe Schmidt. .

.

Preço - 165.000,00. Com uma entrada e parte finan

ciado por Agente financeiro BNH - TRATAR GAS

TÃO - fones 4606 e 3164.

SERVINDO SANTA CATARINA
Painéis _, (Placa de Propaganda)
Cartàzes -'- (Colados de 16 e 32 folhas)
Faixas - Pintura em Murais -'

Rua: Rua Flávio Tavares da Cunha Melo, s/n
Fone - 24-13 - Florianópolis - SC
Obs: - Somos Autorizados no Ramo.

A Joalheria Mü"er comunica aos seus fre

gueses e clientes que a partir do dia 10. de
maio a sua sessão de ÓTICA passará atender a
Rua F-elipe Schmidt, Edifício Dias Velho Sala
no. 5 com a razão Social ROBERTO'
MüLLER & FILHO LTOA.
ÓTICA MüLLER

�

tréia americana, o mesmo acontecendo
, com o zagueiro Ladinho, que estava con

tundido. Geraldo, goleiro do América, re
cuperou-se da lesão sofrida em uma das
mãos e participou regularmente dos trei-«
naméntos da semana. Entretanto, por me
dida de precaução, será mantido na su

plência, enquanto Raul deverá ser manti
do nameta.

Salientaram os dirigentes do clube ru

bro de Joínvílle que já está superada a

crise
.

que envolveu o América desde de
zembro do ano passado, obrigando-o in
clusive a desfazer-se de dois bons valores
do seu plantel - Da Costa foi vendido ao

Figueirense e João Carlos ao Avaí. Os
problemas foram todos resolvidos e o

América confia numa boa performance
no campeonato, acreditando que amanhã

consiga superar o Próspera.

,

COMUNI,CADO

�----------------------------------------�--

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO

..

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO
o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS

TRANSPORTES E OBRAS DEANTA CATARINA (DERSCl, comunica aos interessados que se,
acha aberta Concorrência para Seleção de Empresa de Consultoria EDITAL No. 06/73 para a

elaboração de Projetos Rnais de Engenharia das rodovias SC-36 Trecho Jaraguá do Sul -

Guaramirim e SC-BO, Trecho Guaramirim - B.R-1 01, com prazo de entrega das propostas

marcado para "às 15,00 (quinze) horas do diá 23 (vinte e três) de maio de 1973, na sede do

DERS� _

Cópia do referido Edital será obtida no 70. andar do Edifício das Diretorias em

Florianópolis, onde serão prestados maiores esclarecimentos.

DERSC., em Florian�olis, 9 de abril de 1973.

Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta
Diretor Geral do DE RSC.

14,ANOS

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS TRANS

PORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA (DEH-SC), comunica aos interessados que se

acha aberta CONCO RRÊNCIA - EDITAL No. 05/73, para execução dos serviços de reparação
e conservação da Ponte Metálica Hercílio Luz em Florianópolis, ·com prazo de. entrega das

propostas até às 12,00 (doze) horas do dia 25 (vinte e cinco) de maio de 1973.

Cópia do referido Edital e maiores esclarecimentos serão obtidos na Sede do DE R-SC., à

rua Tenente Silveira, Ediffcio das Diretorias, 70. andar em Rorianópolis.
DE R-SC., em Rorianópolis, 10 de ábril de 1973

Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta
Diretor Geral do DE R/SC.

PARTICIPE DOS FESTEJOS DE INA,UGURAÇAO DA MAGESTOSA SEDE DO

C.R. 6 DE· JANEIRO
w ,

DIAS 21 E 22· DE ABRIL
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Próspera poderá
sair do certame

do
'do

campeonato
registro deCriciúma - (Sucursal) - O campeonato catarinense

deste ano poderá ser disputado por nove clubes, ou

talvez menos. Isto é o que' salientao presidente do Prós

pera, Wolmer do Amaral Boff, alegando que assim acon

tecerá, não importando os reflexos negativos q�e possam
surgir. '

Frisou o mandatário .criciumense que seu clube

comprometeu-se a disputar o estadual, segundo compro
misso da Federação Catarinense de Futebol, de que o

campeão catarinense será o indicado para o campeonato
nacionaL Afirmou Wolmer Boff.

- José Giuliari me garantiu que poderíamos ficar
tranquilos, porque, inclusive, já pedira à Sport Press o

cancelamento de jogos do certame catarinense nos testes

futuros da Loteria Esportiva, até que surja uma segunda
ordem. Afirmara ainda Giuliari que a segunda rodada
não seria aiterada, pelo fato do jogo entre Palmeiras e

Avaí estar incluído na Loteria Esportiva, acrescentando
que antes da terceira rodada já seria alterada a tabela e

que o campeão catarinense de 73 seria indicado para
representar Santa Catarina no nacional.

Isto motivou os dirigentes do Próspera a montar uma

equipe de alto nível, motivado para disputar o estadual,
com condições de chegar à conquista do título. Para isso,
foi aplicado muito dinheiro e contraídas muitas dívidas.
ABANDONA

'

.

Disse o presidente do Prospera que se o representante
catarinense não for o campeão deste ano, seu clube abano
donará o certame imediatamente, pois não haverá mais

,

motivação e, o que é mais grave, "Giuliari não terá man

tido seu compromisso". Acrescenta Wolmer do Amaral
Boff,

.

.'

- Isto significa, contudo, que tenhamos alguma coisa
contra o Avaí, que está sendo o mais comentado para
intervir no nacional, nem contra' qualquer outro clube.
Será uma satisfação termos um coirmão defendendo os

interesses do nosso futebol. Queremos apenas justiça,
motivação e igualdade de condições, .não privilegiados.

Embora o Conselho Arbitral tenha de
cidido que o campeonato catarinense terá
seu início amanhã, com a realização de
cinco partidas, o certame poderá sofrer um
adiamento, em virtude dos contratos dos
atletas até a noite de ontem não te.rem
sido registrados no Conselho Regional de
Desportos..

Entretanto, o superintendente da FCF,
Carlito Nunes, não acredita num provável
adiamento, haja visto que a CRD poderá
fazê-lo ainda hoje: "A Federação tem

expediente normal e acredito que tudo se

rá normalizado e o campeonato terá seu

início de acordo com o programa estabe
lecido".

Para os dirigentes do Avaí, a situação é
de tranquilidade, pois afirmaram que
acreditam que hoje o Conselho Regional
entregará os restantes dos contratos que
ainda não foram assinados. Tal afirmativa,
prende-se ao fato de que no teste 132 da
Loteria Esportiva consta o jogo Palmeiras
e Avaí, válido pela. segunda rodada do
estadual e uma transferência prejudicaria

sensivelmente o campeonato e até a pró
pria. Loteria, pois automaticamente teria

que colocar a partida no sorteio. .

A situação é bastante delicada e, nesta

manhã, para resolver em definitivo o pro·
blema, retornará da Guanabara o presi
dente José Elias Giuliari. Durante sua

estada na Guanabara, Giuliari manteve

contatos com Havelange na CBD e, pre
'sume-se que talvez hoje, antes do prazo,
'Santa Catarina saberá oficialmente o no

me de seu representante para o Campeo-'
nato Nacional. Tanto Figueirense como

Avaí estão convictos de que serão indica
dos e antecipadamente já anunciaram

grandes contratações.

Figueirense aceitará

qualquer decisão da FCF
apatia, dando-lhe condições de conquistar
o título estadual, quando poucos acredi
tavam e transformando-o em um bem
montado clube.

,

Esta obra foi colocada na balança e

mesmo os alvi-negros mais apaixonados
reconheceram ser absurda a decisão ante

rior, sendo convocada reunião da cúpula,
na noite de quinta-feira, que se prolongou
até a madrugada de ontem. "Ou tudo, ou
nada", foi a conclusão a que chegaram os

alvi-negros". Os planos iniciais foram re

vogados, na sua totalidade e ficou deci
dido que a FC F poderá decidir sobre a

escolha sem nada temer, ficando Giuliari
com liberdade integral de ação, sem sofrer
quaisquer pressões.

Ontem, em nome do Governo do Esta
do, o presidente da FC F reuniu-se com

Antônio do Passo, na CBD, ocasião. que
entregou o ofício-compromisso, firmado
pelo governador Colombo Salles, respon
sabilizando-se pela conclusão das obras do
Orlando Scarpelli, dentro do prazo deter
minado pela entidade que regula o des
porto nacional. Na oportunidade, ficou
decidido, conforme informações presta
das a O ESTADO, pelo Departamento de
Futebol da CBD, que o representante
catarinense será indicado somente no re

gresso de João Havelange, de Cannes, que
se dará dentro de duas semanas. Este mes

mo prazo, de decisão, foi .coneedido às.
Federações de Futebol dos Estados de
Mato Grosso e Piauí, que também estão
na mesma situação de Santa Catarina: de
vem ter' seus estádios concluídos até o

mês de julho.

Sentindo que sua afirmativa repercutiu
mal junto à opinião pública e que estava

tornando a agremiação antipática perante
seus próprios torcedores, a diretoria do

Figueirense resolveu dar uma guinada de
180 graus e na madrugada de ontem, após
reunião com todos os seus membros, deci
diu acatar todas as decisões da Federação
'Catarinense de Futebol, em se tratando
de campeonato nacional, sejam elas quais
forem.

Até quarta-feira, a posição do Figuei
rense era a seguinte: "caso José Elias Giu
liari, presidente da FC F, indicasse o Avaí

para representar Santa Catarina no cam-.

peonato nacíonal.:o Figueirense" em re

presália, tomaria estas atitudes: abando
naria a disputa do campeonato estadual;
romperia com a FCF e sua diretoria re

nunciaria ao cargoz Além disso, preten./·
diam os alvi-negros do Continente dispen
sar o auxílio oferecido pelo Governo do
Estado (verbas e mão de obra), fazendo
com que Santa Catarina, a'pesar de repre
sentada no, nacional, não tivesse estádio

para jogar.
ACEITA TUDO
A decisão tomada colocou o Figuei-'

rense em situação bastante embaraçosa,
pois estava colocando em jogo uma estru

tura de nível que transcendia paixões clu- .

bísticas, situando-se no plano de Estado.
Alguns dirigentes, com visão mais ampla,
compreenderam que isto traria problemas
difíceis de ser solucionados e colocaria

por terra tudo aquilo que foi feito, em

um ano, no Figueirense. Tirá-lo da posi
ção em que se encontrava há 31 anos, de

Fernando Bastos, do Avaí, foi mais
além em suas declarações: "Se o Avaí for
o escolhido, não tenham dúvida de que
não iremos simplesmente participar' e,
sim, competir em igualdade de condições
com os. grandes clubes do Brasil. Armare
mos um time que irá surpreender a todos
os esportistas de Santa Catarina. "

Figueirense e Avaí fazem
seus preparativos finais

Avaí e Figueirense não poderão contar com
todos os seus valores na abertura do campeona
to estadual, tendo em vista alguns jogadores não
estarem com suas situações resolvidas perante a

CBDe FCF.. ·

No time azurra, Ubirajara e Cardozinho não
tiveram seus contratos registrados, em virtude
da CBD ainda não ter oficializado suas transfe
rências. Com suas prováveis ausências, o sistema
tático de Walter Miraglia poderá sofrer uma

alteração, que resultará numa queda de produ-
,

ção. Rubens deverá retornar ao gol e Rogério a

meia cancha.

Para Jorge Ferreira,' o problema até certo

ponto lhe foi favorável já que Tião Marino ain
da não se enquadrou no novo sistema da equipe
e Catarina não está no melhor de sua forma
física e técnica.Paraquedismo

está ameaçado.
Na ponta direita, Caco voltará a vestir a

camisa 7 e Tião irá a Tubarão apenas assistir o

jogo, no qual Jorge Ferreira acredita na vitória.
Uma derrota, afirmou, será a maior zebra da.

rodada, O Figueirense viaja hoje para Laguna e

ficará concentrado no Ravena Hotel até minu
tos antes da partida.

•
I .

Itajaf (Sucursal) - Projeto de lei elaborado pelo ve

reador Manoel José Sagaz foi apresentado na Câmara
Municipal; considerando de utilidade pública o Clube de

Paraquedismo do Delta do.Itajaf (paradelta). .

O assunto será debatido na próxima reunião da edili
dade itajaiense, alegando o vereador autor do projeto de
lei que a medida se justifica pelo fato daquela entidade

esportiva não estar em atividade e que a área por ela

ocupada poderá ter outros fins mais úteis à sociedade
local.

�

Comerciário' voltará às
atividades' desportivas'

D.A. dá a relação dos

árbitros da primeira rodadaVENDE-SE
A "moleza" do càmpeonato passado,

. numa medida acertada do presidente do

Departamento de Árbitros, foi oficialmente
exterminada, pois alguns clubes eram favo.
recidos nas arbitrágens, devido os auxiliares
serem locais e numa marcação severa da
torcida do time da casa, deixavam de levan
tar o bastão, favorecendo-o. Quando o le
vantavam, era para prejudicar o visitante,
com receio do "troco" da torcida, depen
dendo do resultado.

Na noite de ontem, Ivo Cabrera da Silva,
o homem .forte do D.A., depois de reafir
mar que não tolerará mais "sopradores" de
apito no departamento que dirige, proce
deu o primeiro sorteío dos árbitros que di
rigirão as partidas que marcarão o início do

campeonato estadual. Com a sala completa-

mente tomada por dirigentes e juízes, ficou
determinado, por meio de sorteio que em

Joinville, o jogo Caxias. x Palmeiras, será
arbitrado por Roldão Tomé de Borja Neto,
com os auxiliares neutros, José Ferreira e

Osmarino Nascimento. Em Criciúma, Prós
pera x América, terá Luiz Carlos Portela no

apito e nas bandeiras Nestor Tartari e Juci
Cidade.

,'Apartamento no.12, Edf. �AIVOTA, em ItaguaÇu,
c/3 q,;arto's, copa, cozinha,' banheiro, living, área �e
serviço e garagem - Cr$ 116.800,00. 86,000,00 em

até 20 anos e saldo a combinar cf pequena entrada.
Tratar com SR. GASTÃO, fones 4604 e 3164.

Juventus x Paisandu, terá José Carlos Be�

zerra, ClJ1l', Antônio Rogério Ozório e Ivo
Chaves como auxiliares. Na Capital, Avaí x
Inter terá como'mediador Gilberto Nahas,
com Sflvío Costa e João Santos auxiliando
-o e em Tubarâo, Alvir Renzi dirigirá Her
cúo Luz x Figueirense com Moacir Oliveira

, e Afonso Ávila, nas bandeiras.

ENGENHEIRO CIVil
INCORPORADORA DESTA CAPITAL, tilECES-'

SITA DE ENGENHEIRO CIVIL. PARA ATUAR
COMO CHEFE DO DEPARTAMENTO TÉCNICO.
OFERECE ORDENAbo CONDIZENTE COM O
CARGO.

550 mil cruzeiros foram gastos na remodelação do estádio Heriberto Hidse, em Criciúma.

Cricíüma - (Sucursal) - Completa- viço de drenagem, idêntico ao do Beira-

mente remodelado, reabriu seus portões o -Rio, de Porto Alegre. Além disso, o In-·

estádio Heriberto Hulse, pertencente ao ternacional muito auxiliou o Comerciário,
Comerciário Esporte Clube. O ex- com verbas e materiais.

-campeão estadual de 1970, que havia
abandonado o certame por duas tempora
das, está voltando a atividade, pretenden
do reingressar na Divisão Extra de Profis-'
síonais.:

Depois de uma frustrada tentativa de
fusão com o Atlético e o. Metropol, o Co
merciário está treinando com jogadores
da várzea criciumense e a partir de maio

disputará o campeonato regional de fute-
·boI.
A VOLTA DO GIGANTE

ENTREVISTAS COM D R. EDSON

CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S.A.EDI rcro CENTRO EXECUTIVO MIGUEL DAUX
CONJ.701
RUA ANITA GARIBALDI, 19 Seu plantel está sendo orientado por

Geopar Cruz, antigo atleta dos clubes suli

nos, o qual tem a sua disposição jogadores
jovens, mas também alguns experientes,
como. o goleiro Dionísio e o. zagueiro
Conti, e o armador Ivanzinho, campeões
de 70; Leo e Jorgínho, ex-integrante da

equipe do Metropol, Seu primeiro amisto

so. será dia primeiro de' maio, em Irnbítu- .

ba. O orçamento para 73 envolve pouco
mais de 50 mil cruzeiros para a reorgani
zação do Departamento de Futebol, mas
se o clube sair-se bem no campeonato re

gional a diretoria poderá destinar até 200
.

mil, para que o Comerciário retorne à Di
visão Especial do Estado em 74. Para a

remodelação do estádio; foram gastos 550
�

mil cruzeirose .

SETOR. FLORIANOPOUS
- FALTARÁ LUZ AMANHÃ-

MISSA ,DE 30 DIAS A CENTRAIS .ElÉTRICAS DE SANTA CATARINA SIA - eEL ESC - SETOR
FLORIANÓPOLIS, comunica a seus consumidores que, a fim de possibilitar a

execução dos serviços de manutenção e reforma da rede de distribuição primária,
haverá falta de energia elétrica, DOMINGO - dia 15/04/1973, nos seguintes locais e

.

horários:-
Das 6,30 às 8,00 horas:-LINHA 1 e 2:- CENTF;-0 OACIDADE - em horários

alternados.
Das 6,30 às 8,30 horas:- Capoeiras - São Jost: - Palhoça e Santo Amaro da

Imperatriz.

Esposa, filhos; nora e netos do saudoso ALPHEU

JOSÉ DE OLIVEIRA RAMOS sensibilizada, agradece
a todos que manifestaram sentimentos de pesar pelo
seu falecimento .e convidam para a missa de 30 dias

que mandam celebrar por sua alma, na Capelil do
Colégio Catarinense�dia 15 (domingo), às 17 horas.

Durante sua ausência dos estádios, os
.

dirigentes do Comerciário trabalharaÍn
ativamente para que em. 73 o clube retor
nasse ao campeonato catarinense, com

força total. O estádio foi totalmente re

modelado, o campo aterrado e hoje o

Heriberto Hulse tem o mais moderno ser-

Florianópolis, 14 de Abril de 1973
- A EMPRESA-

EMPREGADOS DOMÉSTICOS VENDE-SE lERRENO NO CENTRO
Rara oportunidade, terreno com 15,00 �.

frente por 30,00 de fundos. sito no totea

mente da "Mitra" bem pertinho da rua Arno

Hoesehol.
.

Preço - 85.000,00 a Vista.
Tratar c/ Gastão fones 4606 e 3164

GERENTE E SUPERVISORES
E O INPS

DE VENDA
Para atender aos novos deveres, obrigações e direitos de

Vossa Senhoria, resultantes do enquadramento dos

empregados domésticos na Lei Orgânica da' Previdência Social
e na Consolidação das L.eis do Trabalho, organizamos' um
serviço que se especial izará em executar:

FI RMA DE GRANDE PORTE EM FlORIANÓPO
LIS NECESSITA EM SUAS FILIAIS, DE PROFIS
SIÓNAIS DE ALTO NfVEL, PARA OS CARGOS
DE:
�GERENTE - exige-se excelente apresentação, nível
superior e experiência em Marketing;
*SUPERVISORES DE VENDA - exige-se excelente
apresentação e grande experiência no campo de ven

da'
Of�rece ALTO SALÃRIO, ótimo ambiente de traba

lho, automóvel e pagamento antecipado de comissões
sobre a venda da equipe.
Os candidatos devem se apresentar na parte da ma

nhã, para entrevistas, a Rua Jerônimo Coelho, 325
s/202 - Florianópolis.

- Registro dos empregados domésticos;
- Anotação dos salários na Carteira Profissional;
- Orientação quanto aos salários a pagar e desconto a

deduzir:
- Confecção dos recibos de pagamento de salários e de

férias;
- Contcôle de pagamen�o e concessão das férias;
- Demissão do emprego;
- Orientação de processos na Justiça do Trabalho,

- Q . .
-

APARTAMENTO - DON� MARTHA

Vende-se apartamente com 3 quartos, amplo li�

ving, banheiro, cozinha com armário tipo americano

em fórmica, área de serviço e dependências de empre
gàda, no 10. andar.
*. Preço Cr$ 125.000 - com parte. financiada pela
Caixa Econômica Federal

..!Tratar com Gastão fones 4604 e 3164

Casa a rua Min-istro cOsta Ribeiro sino.
1a. rua a direita após Escola Aprendizes
Com 3 quartos, banheiro, amplo living, copa-cozinha,
garagem e dependência completa de empregada.
,Tr�tilr.cl GAsr1\q fone, 4604 e,�164.
'Preço 105.000 --: sendo 85 p/BNH.

Para melhores informações queira dirigir-se a:

ORSECON - Empresa de Serviços SIA
Avenida Rio Branco no. 103 - Telefone 2175
FLORIANÚPOLlS -Santa Catarina

....

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




